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 Como proteger seu patrimônio antes da mudança tributária - Leonardo Cotta Pereira 
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Em 2024, brasileiros irão às urnas escolher prefeitos e vereadores na eleição municipal mais cara da história. Na sanção da Lei Orçamentária 
Anual, presidente Luiz Inácio Lula da Silva manteve R$ 4,9 bilhões definidos pelo Congresso Nacional para o Fundo Especial de Financiamento de 
Campanhas Eleitorais. Na proposta inicial apresentada pelo governo, valor reservado era de R$ 939,3 milhões. Na última eleição municipal, em 

2020, fundo eleitoral era de R$ 2 bilhões, menos da metade do total destinado ao pleito deste ano.  Página 7

A ELEIÇÃO MAIS
CARA DA HISTÓRIA

Lula avisa: quer 
programas que 
prometeu em 

execução 

Outono  
chega com  
frente fria

Em reunião ministerial, presidente Luiz Inácio Lula da Silva avisa aos 
integrantes do primeiro escalão: não quer que novos programas 
sejam anunciados pelo governo. Segundo ministro da Casa Civil, 

Rui Costa, o presidente cobrou foco na concretização do que já foi 
divulgado. Página 10

Resultado negativo do Vila Nova no 
campeonato goiano, quando perdeu 
a primeira partida da semifinal para 
a Aparecidense por 2 a 0,  motivou 

a troca do técnico. Desgastado, Higo 
Magalhães, que já vinha balançando, 

deixa o cargo. Diretoria contratou 
Márcio Fernandes para disputar a 

reta final do Goianão e Copa Verde.  
Página 5

Vila muda de 
técnico em 

meio a duas 
decisões 

Outono - estação 
marcada pelas ventanias, 

temperaturas mais 
amenas, além da baixa  

umidade do ar - 
começa só amanhã. Mas 

tempo promete ficar 
menos quente. André 
Amorim, gerente do 

Centro de Informações 
Meteorológicas e 

Hidrológicas de Goiás 
(Cimehgo), afirma que a 
partir desta sexta-feira, 

22, frente fria vinda do sul 
do país promete impactar 
clima goiano. Página 3

CAIADO EM 
ISRAEL: “AQUI FOI 
UM VERDADEIRO 

MASSACRE” 

Convidado pelo Governo de Israel, Ronaldo Caiado inicia missão no 
país e prioriza contato com vítimas do massacre ocorrido em 2023 e 

que inclui cidadãos brasileiros; compromissos de gestão e diplomáticos 
do governador de Goiás seguem até sexta-feira, 22. “Aqui foi um 
verdadeiro massacre: as pessoas realmente não tinham como se 

proteger, eram civis”, disse Caiado, ao se horrorizar com os resquícios 
do covarde atentado. Página 8

Metrópole 
vista pelos 

bares 
Comida di Buteco 
divulgou ontem 

especificidades para 
edição deste ano, que tem 

início no próximo dia 5. 
Segundo organizadores, 
60 botecos participam 
do concurso neste ano. 

Diário da Manhã lembra, 
no entanto, que Goiânia 

possui fartas opções 
para petiscar e bebericar 

melhores comidas ou 
bebidas. Saiba onde ir - 
dentro e fora do roteiro 

estabelecido pelo Comida 
di Buteco. Página 11

Wanessa Camargo, expulsa do BBB, 
confirmou, durante entrevista ao 

“Fantástico”, da TV Globo, que terminou 
relacionamento com o ator Dado 

Dolabella. Ontem, numa publicação no 
Instagram, ele disse que estava com 

o coração “partido”. Quando Wanessa 
estava confinada no reality, ele viralizou 
na internet com postagens de cunho 

amoroso. Página 12

Wanessa 
termina

com Dado 
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Condenado por assassinato é 
preso após tentar matar a avó 

e espancar a irmã

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Não fosse a rápida interven-
ção de policiais penais e mili-
tares, um homem que já tem 
condenação por homicídio 
teria matado a avó, e própria 
a irmã em Nova Crixás, cida-
de que fica na região do Vale 
do São Patrício. Mesmo sen-
do combatido com rigor pelas 
forças de segurança de Goiás, 
os casos de violência contra a 
mulher, e de tentativa de femi-
nicídio, continuam em alta em 
todo o estado.

Policiais penais que esta-
vam de plantão na Unidade 
Prisional Regional de Nova 
Crixás foram abordados por 
uma mulher de 26 anos, que, 
com o rosto bastante inchado, 
e sangrando, denunciou ter 
sido espancada pelo próprio 
irmão. Quando chegaram na 
casa da vítima, os agentes per-
ceberam que a avó dela, que 
tem 86 anos, também teve uma 
das mãos cortadas com uma 
faca.

O agressor fugiu, mas como 
era monitorador por uma tor-
nozeleira eletrônica, foi loca-
lizado e preso poucas horas 
depois, pela Policia Militar. 
Conduzido para a Delegacia da 
Policia Civil de Nova Crixás, o 
agressor foi autuado por agres-
são, e dupla tentativa de femi-
nicídio. Nome e idade dele não 

foram divulgados.

Feminicídios tentados
Somente no final da sema-

na passada, a polícia registrou 
duas tentativas de feminicídio 
em Goiás, sendo que em um 
dos casos, a mulher está inter-
nada, em estado gravíssimo. A 
vítima deste caso, que tem 41 
anos, e mora em Jataí, foi es-
faqueada oito vezes, dentro da 
residência do casal, que fica no 
município de Naveslândia.

Após o crime, o marido da 
vítima, identificado apenas 
como João Batista, fugiu em 
um veículo modelo VW Gol, e 
até o início da noite de ontem, 
ainda não tinha sido localiza-
do. Segundo familiares, o casal 
passou a tarde ingerindo bebi-
das alcoólicas em um bar, e no 
início da noite, ao retornarem 
para casa, se desentenderam.

Em Anápolis, uma jovem 
foi agredida com capacetadas 
desferidas pelo namorado, em 
Anápolis. A vítima filmou as 
agressões, e ligou para a po-
lícia, mas quando as viaturas 
chegaram, o homem já havia 
fugido. Denunciado na delega-
cia, ele pode ter sua prisão so-
licitada, caso não se apresente, 
até o final da tarde desta terça-
-feira.

Assaltante morre em 
confronto com 
a CPE

Localizado pouco tempo de-
pois de assaltar um entregador 
de comida por aplicativo, um 
criminoso que estava armado 
com um revólver tentou fugir 
atirando contra militares da 
Companhia de Policiamento Es-
pecializado (CPE) de Aparecida 
de Goiânia. Baleado no revide, 
o ladrão, que não teve a identi-
dade confirmada, morreu antes 
mesmo da chegada do socorro 
médico. Na casa dele, no Bairro 
Itapoã, os PMs encontraram as 
roupas que ele usou durante a 
abordagem à vítima. As vesti-
mentas foram reconhecidas pelo 
entregador, e a suspeita dos poli-
ciais é que o criminoso tenha fei-
to outras vítimas na semana pas-
sada, na região metropolitana de 
Goiânia. A moto e o aparelho de 
celular roubados da vítima tam-
bém foram recuperados.

Quatro pessoas são 
assassinadas em um 
só dia

Mantendo a violência regis-
trada na sexta-feira, e no sábado, 
três homens e uma mulher fo-
ram assassinados no domingo, 
em Goiás. Em Senador Canedo, 
Shirlene da Silva Alves, 33, foi 
morta a tiros depois de discu-
tir com um homem que havia 
usado o banheiro feminino de 
um bar no Jardim Nova Goiâ-
nia. Ferido com tiros, o corpo de 
Cássio Pereira de Santana, 35, foi 
encontrado no Setor das Man-
sões, em Aparecida de Goiânia. 
Quatro homens e uma mulher 
que estavam em um carro prata, 
segundo testemunhas, mata-
ram Reinaldo Cruz da Silva, 50, 
com pedradas e pauladas em 
Palmeiras de Goiás. A última 
vítima fatal do domingo foi um 
homem, ainda não identificado, 
que foi encontrado morto dentro 
de uma residência na cidade de 
Padre Bernardo. Até o início da 
noite de ontem, os autores dos 
quatro homicídios ainda não ti-
nham sido identificados.

Adolescentes 
comandavam ponto 
de tráfico 
em Itumbiara

Era no sutiã que uma adoles-
cente, de 17 anos, escondia por-
ções de crack que seriam reven-
didas para usuários de drogas 
em Itumbiara, na região sul do 
estado. Ela e outro adolescente, 
da mesma idade, foram apre-
endidos por policiais militares 
no momento em que negocia-
vam a venda de outros entorpe-
centes. Durante a abordagem, a 
polícia descobriu que o menor 
abordado é irmão de um jovem 
de 20 anos, que na semana pas-
sada havia sido preso e autuado 
por tráfico. A adolescente que o 
acompanhava, segundo a PM, 
era namorada do jovem que foi 
preso, e os dois, segundo denún-
cias anônimas, teriam recebido 
a ordem, de dentro da prisão, 
para que mantivessem o ponto 
de venda de drogas em ativida-
de. Além de vários pinos de co-
caína, os policiais apreenderam 
quase R$ 500 em notas miúdas 
com os dois adolescentes, que 
foram autuados por crime aná-
logo ao tráfico de drogas.

Deputado se torna
réu por agressão

à ex-companheira
Agredida afirmou à Justiça que o ex tentou

sufocá-la e que bateu sua cabeça contra parede

Inglid Martins

O deputado federal Carlos 
Alberto da Cunha, de 46 anos, 
conhecido como “Delegado 
da Cunha”, se tornou réu por 
agressão contra a ex-compa-
nheira Betina Grusiecki, 28, no 
dia 14 de outubro de 2023. A 
informação é da reportagem do 
Fantástico exibida no domin-
go,17.

No vídeo obtido com exclu-
sividade para o programa e gra-
vado por Betina, o deputado in-
sulta e ameaça a mulher. Betina 
afirmou a Justiça que o ex-com-
panheiro tentou sufocá-la e ba-
tido sua cabeça contra parede.

Carlos, foi eleito deputado 
federal por São Paulo com mais 
de 180 mil votos, ele entrou 
para disputa após ficar conhe-
cido através da internet pelos 
vídeos de operações policiais 
que fazia.

Carlos Alberto da Cunha, de 

46 anos, foi eleito deputado fe-
deral por São Paulo com mais 
de 180 mil votos, depois de fi-
car conhecido na internet com 
vídeos de operações policiais.

De acordo com o Ministé-
rio Público, Cunha ameaçou e 
agrediu a mulher e inclusive te-
ria causado danos materias

O delegado virou réu em 
outubro do ano passado numa 
ação por violência contra Be-
tina Grusiecki, de 28 anos. Se-
gundo o Ministério Público, 
ele ameaçou e agrediu a ex e 
cometeu também violência pa-
trimonial contra ela.

O casal se conheceu em 
2020 e moraram juntos por três 
anos. Para a Justiça a vítima re-
latou como era tratada pelo ex 
durante todo período que esti-
veram juntos, contou sobre as 
discussões que eram frequen-
tes com episódios de violência 
verbal e física.

Cigarro eletrônico 
causa buraco em 
pulmão de jovem

Fernando Keller

O jovem Joseph Lawrence, 
de 25 anos, compartilhou em 
suas redes sociais um diag-
nóstico nada positivo pelo uso 
contínuo de vape: um buraco 
no pulmão. Conforme a pu-
blicação, o rapaz de Las Vegas 
consumia o vape de com sabor 
de frutas diariamente.

Lawrence descobriu o bura-
co após apresentar dificuldade 
em respirar no início de março. 
Ao ir para o hospital, os exames 
apontaram que seus pulmões 
estavam colapsando devido ao 
uso do cigarro eletrônico.

A condição se dá quando há 
uma cavidade no pulmão, le-
vando o ar a entrar em espaços 
vazios entre o pulmão e a caixa 
torácica. Embora o diagnóstico 
assuste, a condição é tratável e 
tem baixa taxa de letalidade.

Em sua conta no X, o jovem 
fez um apelo para que as pes-
soas parem de usar o cigarro 
eletrônico.

“Se você fuma, por favor, 
considere desistir. Outro dia 

tive um buraco no pulmão e 
tive que ser levado às pressas 
para o pronto-socorro porque 
não conseguia respirar. Feliz-
mente estou bem [agora] e não 
entrou em colapso total. Por fa-
vor, cuidem-se e parem de usar, 
não vale a pena”.

Psa if you vape please con-
sider quitting, had a hole in my 
lung the other day and had to 
be rushed to the ER because I 
could not breathe, thankfully 
I’m okay and it didn’t fully 
collapse. Please take care of 
yourselves and consider quit-
ting, it’s not worth it. 🤍 pic.twit-
ter.com/pI45FuDABN

— joe🤍 EDCLV🤍 (@j0e-
lawrence) March 8, 2024

Um estudo do The Ohio Sta-
te University Comprehensive 
Cancer Center e da Southern 
California Keck School of Me-
dicine constatou que usar va-
pes por 30 dias pode causar 
problemas respiratórios, e afeta 
até mesmo jovens saudáveis, 
usuários comuns desses dispo-
sitivos.

Deputado alega problemas psiquiátricos e espirituais para a violência
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Equatorial: empresa 
diz que “trabalha 
para elevar padrões 
de qualidade”

Em resposta ao ranking da 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), que divulgou 
avaliação de grandes distribui-
doras de energia do país e clas-
sificou a Equatorial Goiás como 
a pior do Brasil, a empresa en-
viou nota à Redação do DM em 
que, dentre outras informações 
sobre investimentos, diz que a 
Equatorial “trabalha constan-
temente para elevar os padrões 
de qualidade no fornecimento 
de suas concessões”.

“No caso da Equatorial Goi-
ás, logo no início da operação, 
em dezembro de 2022, a com-
panhia anunciou a reconstru-
ção do sistema elétrico do es-
tado e apresentou um plano de 
ações e investimentos, com foco 
na melhoria de distribuição de 
energia, no desenvolvimento 
do estado e no atendimento à 
demanda reprimida”.

A empresa informa: “Tudo 
isso diante da realidade de uma 
rede defasada, majoritariamen-
te monofásica e 40% dos trans-
formadores sobrecarregados, 
cenário agravado pela maior 
onda de calor dos últimos 120 
anos”.  Segundo a empresa, 
“para robustecer o sistema elé-
trico de Goiás foram investidos 
R$ 1,8 bilhão na área de conces-
são somente de janeiro a setem-
bro de 2023”.

Kate Middleton 
é vista fazendo 
compras com 
príncipe William

Em meio a especulações so-
bre seu estado de saúde, a prin-
cesa britânica Kate Middleton 
foi vista em público neste fim 
de semana juntamente com o 
seu marido, príncipe William, 
parecendo “felizes, relaxados e 
saudáveis”, conforme noticia-
ram os tabloides britânicos The 
Sun e Daily Mail.

Sem participar de compro-
missos oficiais desde o Natal, 
a princesa de Gales está afas-
tada de sua vida pública desde 
o dia 16 de janeiro, quando foi 
submetida a uma cirurgia ab-
dominal planejada, segundo a 
família real, sem revelar mais 
detalhes sobre o procedimento.

De acordo com a imprensa 
britânica, Kate foi vista no sába-
do, 16, com o marido em uma 
loja localizada a cerca de um 
quilômetro de sua casa em Ade-
laide Cottage, em Windsor, que 
fica a 40 quilômetros de Lon-
dres. Uma testemunha citada 
pelo The Sun disse que “depois 
de todos os rumores que têm 
circulado, fiquei surpreso ao 
vê-los ali”.

ECONOMIA

LINEAGRO PRODUTOS AGROPECUÁRIOS S.A.
(“Companhia”) CNPJ/MF nº 21.018.928/0001-73 NIRE 52.30004537-1

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA CONVOCAÇÃO
O Conselho de Administração da Companhia, nos termos do Artigo 6º, §2º de seu Estatuto Social, convoca os Senhores Acionistas 
a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária (“AGE”) no dia 28 de março de 2024, às 15 horas a realizar-se de modo digital, 
conforme orientações desta Convocação, sendo permitida somente a participação à distância, mediante atuação remota via 
sistema eletrônico Teams (“Sistema Eletrônico”), a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia: (a) A lavratura da respectiva 
ata em forma de sumário das deliberações, conforme Art. 130, §1º da Lei nº 6.404/76 (conforme aditada, “Lei das S.A.”); (b) A 
alteração do objeto social da Companhia para incluir as atividades de: 1. CNAE 10.66-0-00 - Fabricação de alimentos para animais; 
2. CNAE 01.62-8-01 - Serviço de inseminação artificial em animais; 3. CNAE 33.14-7-11 - Manutenção e reparação de máquinas e 
equipamentos para agricultura e pecuária; 4. CNAE 45.30-7-01 - Comércio por atacado de peças e acessórios novos para veículos 
automotores; 5. CNAE 45.30-7-02 - Comércio por atacado de pneumáticos e câmaras-de-ar; 6. CNAE 46.19-2-00 - Representantes 
comerciais e agentes do comércio de mercadorias em geral não especializado; 7. CNAE 46.23-1-01 - Comércio atacadista de animais 
vivos; 8. CNAE 46.23-1-99 - Comércio atacadista de matérias-primas agrícolas não especificadas anteriormente; 9. CNAE 46.42-
7-01 - Comércio atacadista de artigos do vestuário e acessórios, exceto profissionais e de segurança; 10. 46.62-1-00 - Comércio 
atacadista de máquinas, equipamentos para terraplenagem, mineração e construção; partes e peças; 11. CNAE 46.63-0-00 - 
Comércio atacadista de Máquinas e equipamentos para uso industrial; partes e peças; 12. CNAE 46.69-9-99 - Comércio atacadista 
de outras máquinas e equipamentos não especificados anteriormente; partes e peças; 13. CNAE 46.79-6-01 - Comércio atacadista 
de tintas, vernizes e similares; 14. CNAE 46.79-6-99 - Comércio atacadista de materiais de construção em geral; 15. CNAE 46.81-
8-05 - Comércio atacadista de lubrificantes; 16. CNAE 47.42-3-00 - Comércio varejista de material elétrico; 17. CNAE 47.44-0-99 
- Comércio varejista de materiais de construção em geral; 18. CNAE 47.51-2-01 - Comércio varejista especializado de equipamentos 
e suprimentos de informática; 19. CNAE 47.52-1-00 - Comércio varejista especializado de equipamentos de telefonia e comunicação; 
20. CNAE 47.53-9-00 - Comércio varejista especializado de eletrodomésticos e equipamentos de áudio e vídeo; 21. CNAE 47.54-7-
03 - Comércio varejista de artigos de iluminação; 22. CNAE 47.63-6-04 - Comércio varejista de artigos de caça, pesca e camping; 
23. CNAE 47.82-2-01 - Comércio varejista de calçados; 24. CNAE 47.89-0-02 - Comércio varejista de plantas e flores naturais; 25. 
CNAE 47.89-0-04 - Comércio varejista de animais vivos e de artigos e alimentos para animais de estimação; 26. CNAE 47.89-0-07 
- Comércio varejista de equipamentos para escritório; 27. CNAE 49.30-2-02 - Transporte rodoviário de carga, exceto produtos 
perigosos e mudanças, intermunicipal, interestadual e internacional; 28. CNAE 5211-7/99 Depósitos de mercadorias para terceiros, 
exceto armazéns gerais e guarda móveis; 29. CNAE 74.90-1-03 - Serviços de agronomia e de consultoria às atividades agrícolas e 
pecuárias; 30. CNAE 75.00-1-00 - Atividades veterinárias; 31. CNAE 46.92-3-00 - Comércio atacadista de mercadorias em geral, com 
predominância de insumos agropecuários; e 32. 49.30-2-02 - Transporte rodoviário de carga, exceto produtos perigosos e mudanças, 
intermunicipal, interestadual e internacional. e (c) A consolidação do Estatuto Social da Companhia. Mediante a utilização do 
Sistema Eletrônico, o Acionista participará e votará de forma remota na AGE, que será transmitida ao acionista de forma digital, 
em tempo real. Para participação pelo Sistema Eletrônico os acionistas deverão utilizar computador/notebook/telefone celular ou 
equipamento equivalente que possua câmera de vídeo e áudio, observadas as instruções abaixo. A Companhia informa que enviará 
tempestivamente a todos os seus Acionistas, através de e-mail individual, link de acesso ao sistema eletrônico para participação de 
forma remota à AGE. Goiânia, 18 de março de 2024. Ary Rodrigues Junior -  Presidente do Conselho de Administração.

Procon Goiás e Inmetro 
fiscalizam ovos de Páscoa e peixes

Luanna Marques

Uma ação conjunta entre o 
Procon Goiás e o Inmetro em 
supermercados e peixarias 
verifica as condições dos pro-
dutos e alimentos vendidos 
durante o período da Semana 
Santa. A fiscalização teve iní-
cio nesta segunda-feira, 18, em 
Goiânia.

A ação tem como objetivo 
analisar a gramatura dos ovos 
de Páscoa e garantir que os 
brinquedos dentro dos mes-
mos estão de acordo com a le-
gislação.

“No caso de ovos de Páscoa 
que acompanham brindes, 
como brinquedos, o produto 
deve ter o selo do Inmetro bem 

visível na embalagem, junta-
mente com indicação da faixa 
etária”, alerta o superintenden-
te do Procon Goiás, Levy Ra-
fael Cornélio. Ele explica que 
é importante analisar a faixa 
etária de uso para não colocar 
as crianças em risco de aciden-
tes como engasgamento com 
peças pequenas que podem 
desprender ou desencaixar dos 
brinquedos.

Alimentos e produtos tra-
dicionalmente consumidos 
no período da Semana Santa, 
como pescados, doces e azei-
tes também serão analisados. 
Desses produtos, os fiscais irão 
observar se o peso na balança 
é o mesmo exposto na emba-
lagem, além de prazo de vali-

dade, condições de armazena-
mento e informações contidas 
nos rótulos dos produtos.

Multas
Se for encontrada alguma 

infração nos estabelecimen-
tos, eles estão sujeitos a serem 
autuados. Em caso de multa, 
o valor varia de R$800 a R$11 
milhões de acordo com a gravi-
dade, extensão do dano e fatu-
ramento da empresa.

O consumidor que quiser 
realizar denúncia, os canais do 
Procon Goiás são o telefone 151 
(Goiânia) ou (62) 3201-7124 
(interior). A reclamação pode 
ser feita ainda pelo Procon Web 
(proconweb.ssp.go.gov.br).   

Ação conjunta entre o Procon Goiás e o Inmetro em supermercados e peixarias 
verifica as condições dos produtos e alimentos vendidos durante o período da 

Semana Santa

Outono já dá as caras em Goiás
CLIMA

Rariana Pinheiro

O outono, estação marcada 
pelas ventanias, temperaturas 
mais amenas, além da baixa da 
umidade do ar, começa só ama-
nhã.

Porém, com os ventos e chu-
vas da tarde desta segunda-fei-
ra, 18, na capital, muita gente 
chegou a pensar que a estação 
já começou a influenciar o tem-
po da capital.

Mas, de acordo com o geren-
te do Centro de Informações 
Meteorológicas e Hidrológicas 
de Goiás (Cimehgo), André 
Amorim, o outono, que é uma 
estação de transição entre o 
tempo chuvoso e o tempo seco, 
é pouco perceptível.

“O que está influenciando o 
tempo instável é o encontro de 
umidade vinda do norte do país 
em encontro com o calor que 
predomina no estado”, detalha.

Ainda segundo o gerente, 
essa condição, consequente-

mente, vai trazer o risco poten-
cial para tempestades isoladas 
em Goiás com chuvas intensas 
de (20 a 30 mm/h ou 40 mm/
dia), que podem vir acompa-
nhadas de rajadas de vento aci-
ma de 50 km/h e raios.

Frente fria chegando
E o tempo promete mais mu-

danças para o final de semana. 
André Amorim explica também 
que, a partir desta sexta-feira 
(22), vai influenciar o clima do 
Estado uma frente fria vinda do 
sul do país.

“Essa frente fria, vai trazer 
chuvas mais regulares para di-
versas regiões do estado”, diz.

O gerente adianta ainda 
que as regiões mais afetadas 
pela frente fria serão as cidades 
goianas situadas no sudoeste e 
na parte centro norte do estado. 
“O esperado para essas regiões 
será um volume de chuva em 
torno de 50mm”, afirma.

Xi Jinping 
parabeniza Putin 
por reeleição e 
reafirma parceria

O presidente da China, Xi 
Jinping, parabenizou nesta se-
gunda-feira, 18, Vladimir Putin 
por sua reeleição como presi-
dente da Rússia, segundo co-
municado oficial.

Xi afirmou que vê “grande 
importância” nas relações bila-
terais com a Rússia e que “está 
disposto a manter uma comu-
nicação próxima” para promo-
ver a parceria estratégica entre 
ambos, com benefícios mútuos 
para os países e suas popula-
ções.

 “Sua reeleição reflete total-
mente o apoio do povo russo a 
você. Acredito que, sob sua li-
derança, a Rússia será capaz de 
alcançar maiores conquistas no 
desenvolvimento e na constru-
ção nacional”, disse Xi a Putin, 
conforme a nota.

Homem tem parada 
cardíaca e morre em 
ponto de ônibus
Fernando Keller

Um homem de 47 anos mor-
reu em um ponto de ônibus 
após sofrer uma parada cardí-
aca nesta segunda-feira, 18, em 
Brasília.

O Corpo de Bombeiros foi 
chamado e, ao chegar no local, 
se deparou com a vítima caída 
no chão. O homem chegou a ser 
socorrido e estava em parada 
cardiorrespiratória.

Os socorristas iniciaram o 
processo de reanimação car-
diopulmonar, junto à equipe do 
Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu).

Após as tentativas, que du-
raram uma hora, o homem não 
resistiu e morreu no local. As 
polícias Militar e Civil foram 
chamadas para tomar as medi-
das necessárias. A vítima não 
teve o nome divulgado, mas foi 
identificada com as iniciais G. 

Fiscalização teve início nesta segunda-feira, 18, em Goiânia
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Protetores de animais podem se 
inscrever para receber ração para cães  

Redação 

Os protetores de animais de 
Goiânia podem se inscrever 
para receber gratuitamente ra-
ção para cães. O Edital de Ca-
dastro Público foi publicado no 
Diário Oficial do Município na 
sexta-feira, 15, e possibilita que 
o alimento seja entregue ainda 
neste mês.  

De acordo com a Agência 
Municipal do Meio Ambiente 
(Amma), poderão se cadastrar 
protetores independentes atu-
antes que residem em Goiânia 
e que preencham as condições 
estabelecidas. Os sacos de ra-
ção serão entregues de acordo 
com o cronograma e até quan-
do durar o estoque do projeto. 

Ao todo, será investido R$ 1 mi-
lhão no programa de bem-estar 
animal. 

Além dos protetores, a ração 
adquirida também atenderá a 
demanda dos parques públi-
cos municipais que possuem 
comedouros para animais em 
situação de rua, que já são en-
contrados nos parques Cas-
cavel, Flamboyant, Leolídio 
di Ramos Caiado (Goiânia 2), 
Lago das Rosa, Linear Macam-
bira Anicuns, Atheneu, além do 
Bosque dos Buritis, Jardim Bo-
tânico e na entrada da própria 
sede da Amma e outros espaços 
públicos da Capital. 

 Cadastro 
O cadastro dos protetores 

deverá ser realizado presencial-
mente no auditório da Amma, 
das 8h até as 12h, entre segun-
da-feira até quarta-feira, 20, na 
Rua 75, esquina com a Rua 66, 
Edifício Monte Líbano, Setor 
Central. “É importante des-
tacar que a distribuição será 

conforme o edital e a legislação 
vigente. Os protetores indepen-
dentes, portanto, receberão as 
rações de acordo com a quanti-
dade de animais dos quais são 
tutores”, explica o presidente da 
Amma, Luan Alves. 

Para se cadastrar, será preci-
so apresentar o nome completo 
do protetor e os documentos 
comuns: a) Inscrição no Ca-
dastro de Pessoa Física (CPF), 
b) Cópia do Documento de 
Identidade (RG) do protetor, c) 
Cópia do comprovante de resi-
dência, em nome do Protetor, 
d) Inscrição no Cadastro Único 
para Programas Sociais – CadÚ-
nico.  Deverá ser comprovada 
através de cinco (cinco) fotos a 
responsabilidade pelos animais 
(Cães). 

Durante o período de cadas-
tramento, a Amma disponibili-
zará para os protetores o tele-
fone (62) 3524-1417, das 8h às 
16h, para retirar dúvidas a res-
peito do cadastramento.  

Edital de Cadastro Público 
foi publicado no Diário 
Oficial do Município 
na sexta-feira. Inscrições 
começam na segunda-feira 
e seguem até quarta 

GOIÂNIA

Prefeitura de Goiânia cadastra protetores de animais para receber apoio 
com ração para cães: cadastro começou ontem 

Prefeitura abre Gabinete Itinerante
do 2º Mutirão de Goiânia em 2024 

Redação 

O prefeito Rogério Cruz re-
alizou na manhã de ontem o 
primeiro dia de atendimento do 
Gabinete Itinerante. Ele acom-
panhou a montagem da estru-
tura que irá abrigar o segundo 

Mutirão de Goiânia de 2024, 
que será realizado nos dias 23 e 
24 de março, no Campo do Mu-
ranga, na Avenida Jardim Botâ-
nico, Vila Redenção, Região Sul 
da Capital. O evento irá ofere-
cer mais de 200 serviços para 
população, entre eles exames e 
consultas médicas, emissão de 
documentos e serviços admi-
nistrativos e fiscais. 

Os estandes da Prefeitura 
de Goiânia e de parceiros irão 
oferecer consultas médicas, 
vacinação e testagem para Co-
vid-19, orientação sobre aber-
tura de processo para emissão 
gratuita de escrituras, assim 

como de documentos pessoais, 
Sine Móvel com ofertas de em-
pregos. Além disso, servidores 
estarão disponíveis para retirar 
dúvidas sobre IPTU e outros 
impostos municipais e auxiliar 
no pagamento on-line e emis-
são de boletos. 

Na última edição, realizada 
nos dias 24 e 25 de fevereiro, na 
Vila Jardim São Judas Tadeu, na 
Região Norte, foram prestados 
mais de 60 mil atendimentos. 
Segundo estimativa da Guarda 
Civil Metropolitana (GCM) de 
Goiânia, cerca de 120 mil pes-
soas passaram pelo local.  

Prefeito Rogério Cruz 
realizou primeiros 
atendimentos na estrutura 
montada na Vila Redenção, 
Região Sul da Capital. 
Mais de 200 serviços serão 
ofertados à população no 
sábado e domingo 

Prefeito Rogério Cruz recebe moradores
da Capital durante prévia de mutirão 

Comurg produz pisos táteis para aprimorar 
acessibilidade dos espaços públicos 

Redação 

A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Companhia de Urba-
nização de Goiânia (Comurg), 
tem sua própria fabricação do 
ladrilho chamado piso tátil. Ele 
tem como finalidade promover 
acessibilidade arquitetônica 
em toda cidade. A média men-
sal de fabricação é de 2.368 
unidades que são destinadas 

a praças, passarelas e outros 
passeios nos espaços públicos. 

“É importante destacar que 
instalamos os pisos conforme 
normas e critérios técnicos, 
desde nossa fabricação até a 
instalação nas praças constru-
ídas e revitalizadas. O objetivo 
é melhorar as condições de 
acessibilidade”, afirma o pre-
sidente da Comurg, Alisson 
Borges.  

O ladrilho é composto por 
cimento, areia média e brita 
zero, o que dá alta resistência 
e durabilidade ao produto. A 
medida comum do piso tátil 
direcional é 25x25cm. Há dois 
tipos de pisos: o direcional, 
que orienta pessoas com de-
ficiência visual ao longo de 
um percurso determinado, e 
o piso de alerta, para advertir 
de situações de risco ou pe-

rigo, além de identificar mu-
dança de direção. 

Nas faixas de travessia, o 
piso tátil alerta é instalado 
no sentido perpendicular ao 
deslocamento. Em 2023, a 
Comurg fabricou 28.425 uni-
dades de piso tátil, reforçan-
do o compromisso contínuo 
da instituição em promover 
ambientes urbanos mais in-
clusivos. 

Fábrica de tijolos é 
instalada na sede da 
companhia e segue a 
legislação que exige a 
aplicação do elemento 
para melhorar a circulação 
de pessoas com deficiência

MPF pede responsabilização e multas para 42 ex-agentes da ditadura 
Agência Brasil 

O Ministério Público Fede-
ral (MPF) em São Paulo pro-
tocolou nasegunda-feira,18, 
ações na Justiça para responsa-
bilizar 42 ex-agentes da ditadu-
ra militar pelos atos de tortura 

e desaparecimento dos opo-
sitores do regime. A ação en-
volve o ex-coronel do Exército 
Carlos Alberto Brilhante Us-
tra, o ex-delegado Sérgio Para-
nhos Fleury, ambos falecidos, 
além de outras pessoas que 
integraram o Destacamento 

de Operações de Informação 
– Centro de Operações de De-
fesa Interna (DOI-Codi) e o 
Instituto Médico Legal (IML) 
na década de 1970.image.pn-
gimage.pngAs ações requerem 
a responsabilização civil dos 
acusados e pede o pagamento 

de R$ 2,1 milhões para reparar 
os atos de sequestro, tortura, 
assassinato desaparecimento 
e ocultação dos corpos de 19 
militantes políticos. No caso 
dos acusados que já morre-
ram, a indenização deve ser 
paga pelos herdeiros, segundo 

o MPF. 
Na avaliação dos procura-

dores, os atos praticados pelos 
acusados não podem ser anis-
tiados pela Lei de Anistia nas 
esferas cível, ramo do direito 
que trata da indenização, e 
criminal.  



TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 19 DE MARÇO 19 DE MARÇO DE 2024DE 2024 5DM

Vila muda de técnico em
meio a duas decisões

Alberto Carlos

Os resultados negativos re-
centes do Vila Nova em duas 
competições, a Copa Verde e, 

principalmente, no campeona-
to goiano, quando perdeu a pri-
meira partida da semifinal para 
a Aparecidense por 2 a 0 fez 
com que  a diretoria do clube se 
mexesse e trocasse de técnico.

Desgastado, Higo Maga-
lhães, que já vinha balançan-
do,  deixa o cargo e no seu lugar 
a diretoria contratou Márcio 
Fernandes para disputar a reta 
final das duas competições. O 
anúncio feio feito na manhã 
desta segunda-feira, 18, um dia 
após a saída de Higo.

Novo treinador estreia nesta 
quarta-feira, 20,  contra o Goiás,  

na primeira partida das quartas 
de final da Copa Verde,  em sua 
terceira passagem pelo time co-
lorado goiano.

Já a segunda partida da se-
mifinal do Goianão será reali-
zada no dia 27 de março. Para 
avançar na competição precisa 
vencer a Aparecidense por di-
ferença de três gols. Se ganhar 
por dois gols, a decisão será nos 
pênaltis.  

Márcio Fernandes já con-
quistou dois títulos pelo Vila 
Nova, ambos nas Série C do 
Brasileirão em 2015 e 2020.

Resultado negativo do 
Vila Nova no campeonato 
goiano, quando perdeu 
a primeira partida 
da semifinal para a 
Aparecidense por 2 a 0,  
fez com que  a diretoria 
do clube se mexesse e 
trocasse de técnico

ESPORTE

Márcio Fernandes já conquistou dois títulos pelo Vila Nova, ambos nas 
Série C do Brasileirão em 2015 e 2020

Goianos avançam para
as semifinais da Superliga B

Enrico de Paula

As equipes goianas da Su-
perliga B conseguiram avançar 
para as semifinais de forma di-
reta. O Neurologia Ativa venceu 
o Sesi por 3x0, fora de casa, e 
terminou na vice-liderança da 
classificação geral do torneio.

O Neurologia Ativa conse-
gue a sua segunda semifinal se-
guida, e espera alcançar a elite 
do vôlei nacional. Já a equipe 
da Saneago/Goiás ganhou seu 
duelo contra a equipe do Sada 

Cruzeiro por 3x1, em Minas 
Gerais. Com essa vitória, o time 
esmeraldino chegou a 30 pon-
tos, classificando para as semi-
finais no topo da tabela.

Os times goianos vão espe-
rar os duelos das quartas de 
finais para saber seus adver-
sários. Os classificados para as 
quartas são : Rede Cuca (3°), 
Brasília (4°), Juiz de Fora (5°) e 
Maringá (6°). As quatro equipes 
rebaixadas foram Alta Floresta, 
Sada Cruzeiro, Sesi e Manaus. Time esmeraldino chegou a 30 pontos, classificando para as semifinais no topo da tabel

Energia solar cresce e surpreende Brasil
Wandell Seixas

O mercado de armazena-
mento de energia desempenha 
um papel crucial na transição 
energética, que busca a mu-
dança de fontes de energia não 
renováveis, como combustíveis 
fósseis, para fontes de energia 
renováveis, como solar, eólica e 
hidrelétrica.  

Segundo estudo da Comer-
cialização de Energia Elétrica 
(CCEE) diz que, em 2023, o 
Brasil registrou um recorde na 
produção de energia renová-
vel. No mesmo ano, 93,1% de 
toda eletricidade gerada no país 
veio de fontes renováveis, como 
hidrelétricas, parques eólicos, 
fazendas solares e usinas a bio-
massa.

Dados mais recentes do Go-
verno Federal informam que a 
geração de energia elétrica no 
Brasil, também em 2023, atin-
giu a menor taxa de emissão de 
carbono dos últimos 11 anos. E 
os goianos acompanham esse 
processo de desenvolvimento 
tanto nas cidades quanto no 
campo.

À medida que a transição 
energética avança, espera-se 
que o mercado de armazena-
mento de energia cresça e se de-
senvolva para atender à deman-
da por soluções mais eficientes 
e escaláveis. Os projetos conce-

bidos a partir do uso de baterias 
e painéis fotovoltaicos estão 
diretamente ligados à transi-
ção energética e a descarboni-
zação. Somente nos projetos 
implementados na Amazônia, 
até o momento, a companhia 
já impactou mais de 168 mil fa-
mílias e evitou mais de 77 mil 
toneladas de CO2, equivalente 
ao plantio de 556 mil árvores na 
Floresta Amazônica e Cerrado.

Posição de Goiás
Goiás é o sétimo Estado bra-

sileiro com maior potência ins-
talada de energia solar, segundo 
o mapeamento da Associação 
Brasileira de Energia Fotovol-
taica.

O custo de instalação de pla-
cas solares em uma residência 
pode variar de acordo com seu 
tamanho e área, porém, esti-
ma-se, para uma casa pequena, 
um orçamento entre R$ 12 mil e 
R$ 18 mil. Os custos de instala-
ção são considerados altos, mas 
à medida que os dias passam 
são reduzidos gradualmente 
porque não implicam em mais 
despesas.

“A solução de geração solar 
e armazenamento representa 
um importante pilar para polí-
ticas de transição e segurança 
energética, fortalecendo as ini-
ciativas de universalização para 
levar energia a regiões remotas 

e para a hibridização de siste-
mas isolados”, destaca Marcelo 
Rodrigues, VP de Negócios da 
UCB, líder brasileira em solu-
ções e na fabricação de armaze-
namento de energia para apli-
cações estacionárias e baterias 
para mobilidade elétrica.  

No que diz respeito aos 
avanços no setor, vale destacar 
os progressos tecnológicos que 
permeiam toda cadeia da ener-
gia solar e de armazenamento, 
com destaque para o potencial 

das baterias de lítio com maior 
vida útil, tempo de recarga me-
nor e menos nociva ao meio 
ambiente. A UCB foi a primeira 
fabricante de baterias de lítio do 
Brasil e suas soluções já estão 
em mais de 40 mil instalações 
em sistema de geração, princi-
palmente para comunidades 
isoladas sem acesso à energia 
de qualidade.

 Com o aumento da partici-
pação da energia solar na matriz 
elétrica, surge a necessidade de 

gerenciar sua intermitência, o 
que aponta para um horizonte 
promissor de aprimoramentos 
no ambiente regulatório. “Avan-
ços normativos relacionados ao 
potencial de aplicação de arma-
zenamento em reserva de capa-
cidade e aumento das aplica-
ções de baterias em aplicações 
distribuídas, possibilitando 
uma melhor gestão da energia 
solar gerada, controle de exce-
dentes e redução de dependên-
cia da rede”, conclui Marcelo.

Goiás é o sétimo Estado brasileiro com maior potência instalada de energia solar
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A reunião de 
Lula com a 
sua equipe 
ministerial não 
apresentou 
nenhuma 
novidade, 
a não ser o 
reconhecimento 
de que a sua 
gestão está 
patinando e 
não está sendo 
bem recebida pela população, com as constantes 
pesquisas, evidenciando a rejeição do eleitor ao seu 
governo. Lula tem certeza de que não está fazendo o 
dever de casa como quer o cidadão, que, inclusive, o 
elegeu. Por isso cobra mais ações de seus ministros. O 
problema é se Lula vai conseguir reverter essa grande 
rejeição à sua administração em um ano eleitoral, onde 
o PT precisa se fortalecer nas eleições municipais. Na 
reunião, o ministro da Comunicação, Paulo Pimenta, 
mostrou dados que atestam a queda na popularidade 
do presidente, principalmente em regiões como a 
Nordeste, onde o governo mais atua. Se vai conseguir 
reverter os números sem fazer nada, isso é o que vamos 
ver mais na frente. Sem mudanças, as pesquisas pioram.

lA Seleção Brasileira de Futebol tem nova 
camisa feita pela Nike. Quase igual às 
outras, ou seja, com a predominância 
do amarelo, azul e verde. A novidade é 
a adoção de um slogan, dentro da gola, 
que lembra gestão pública: ‘O Brasil 
para todos’. Como se fosse assim... 
lA realeza não fica em  paz. O principe 

William, o próximo rei da Inglaterra, está 
nas manchetes dos jornais. Arrumaram 
uma ‘amante’ para ele, uma ex-modelo, 
de olhos verdes e novo escândalo real.
lNa Avenida C-205, no Jardim América, depois da 

instalação de vários semáforos, aumentaram e muito o 
número de acidentes, de colisões entre veículos. Era para 
ser justamente o contrário ou não?!
lAinda sobre São Paulo. Em uma semana, os casos de dengue 

cresceram 40%. Também, pudera. Por lá, agentes que atuam 
contra o mosquito estão de greve. A pergunta é: pode?!!
l’Não andem ansiosos por coisa alguma; antes, em tudo, sejam 

conhecidas diante de Deus as vossas petições, pela oração e 
pela súplica, com ações de graças’ - Filipenses 4:6

Lula cobra ações mais 
intensas de seu ministério

Falante
Inconveniente, por dizer, 
coisas que não deveria  
dizer e sem lógica. É assim 
ou tem sido assim Donald 
Trump (foto), candidato 
às eleições presidenciais  
dos Estados Unidos.

Apessoas?
A mais nova de Trump é  
que, alguns imigrantes, para 
ele, ‘não são pessoas’. Se não 
são pessoas, são o quê?!  

Sobre o IR
Pelo segundo ano, Conselho 
Regional de Contabilidade 
de Goiás promove 24 horas 
de tira-dúvidas do Imposto 
de Renda. A ação gratuita 
começa às 6h de hoje, 
transmitida ao vivo pelo  
canal do YouTube 
do CRCGO. 

Tira-dúvidas
Na ocasião, o auditor da 
Receita Federal em Goiânia, 
Jorge Martins apresentará  
o programa do IRPF, 
novidades e tira-dúvidas  
dos contribuintes durante 
a 2ª edição da ‘Jornada 
Contábil CRCGO: Imersão  
24 horas no Imposto  
de Renda da Pessoa  
Física (IRPF).  

Estranho
Nos supermercados, os 
preços dos produtos da cesta 
básica sobem mais de 70% e 
a inflação do mês, divulgado 
pelo governo federal, não 
passa de 3%, 4%. Só pode  
ter algo errado... 

Data
Até quando o deputado 
Delegado Da Cunha vai 
continuar passando  
vergonha na Polícia  
Civil de São Paulo?! 

Cannabis 
O mundo discutindo a 
descriminalização da 
maconha e o Senado  
indo justamente na 
contramão do tema. 

Pitaco
Totalmente fora do governo 
Lula, Henrique Meirelles dá o 
seu pitaco: ‘É preciso intervir 
menos na Petrobras’.

‘TODO MUNDO SABE TAMBÉM QUE AINDA FALTA MUITO PARA GENTE FAZER. POR MAIS QUE A GENTE TENHA RECUPERADO FARMÁCIA POPULAR, MAIS MÉDICOS, POR 
MAIS QUE A GENTE TENHA FEITO CLÍNICA, A GENTE AINDA TEM MUITO PARA FAZER EM TODAS AS ÁREAS. E MUITO NÃO É NADA ESTRANHO. É TUDO AQUILO QUE NÓS NOS 

COMPROMETEMOS A FAZER DURANTE A DISPUTA ELEITORAL’, PRESIDENTE LULA, COBRANDO MAIS EFICIÊNCIA DE SEUS MINISTROS

Mais uma Expedição Rio Meia Ponte 
A partir desta quarta-feira, a 
vereadora Kátia (ela é do PT) 
embarca mais uma vez na Expedição 
Rio Meia Ponte que irá navegar os 
40km do percurso do rio dentro de 
Goiânia. Pesquisadores da UFG e IFG 
irão recolher amostras e analisar a 
água, solo, fauna e flora do principal 
manancial de abastecimento de água da Região Metropolitana. 

Na Academia Nacional de Letras Militares 
A Academia de Letras, 
Ciências e Artes dos Oficiais 
Militares de Goiás (ALCAM/
ASSOF), presidida pelo 
coronel PM Allan Cardoso, 
também, presidente da 
Associação dos Oficiais da 
Polícia Militar e Corpo de 
Bombeiros Militar de Goiás (Assof-GO), agora tem cadeira na 
Academia Nacional de Letras Militares Estaduais. A solenidade 
aconteceu em plenária no último dia 15, no Congresso Nacional 
de Oficiais Militares Estaduais (CONAME), em Florianópolis (SC).
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Marcos Roberto Silva 
assume a presidência 
do União Brasil

Vanderlan Cardoso 
libera R$ 12 mi à
UFG de Catalão

Redação

O advogado Marcos Rober-
to Silva é o novo presidente do 
União Brasil em Goiânia. Ele 
assumiu o comando do partido 
na sexta-feira, 23.

Um dos políticos mais liga-
dos ao governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado, Marcos Ro-
berto Silva é vice-presidente 
da Celg. Já exerceu os cargos de 
presidente do Detran e secretá-
rio de Comunicação.

Marcos Roberto Silva assu-
me o comando do União Bra-
sil com o objetivo de articular 
a montagem de uma chapa de 
candidatos a vereador em Goi-
ânia e de aumentar a interlo-
cução com a imprensa. Além 
de colaborar, com os demais 
membros do diretório e de Ro-
naldo Caiado, principal líder 
do partido no Estado, na opera-

ção de lançamento de um can-
didato do partido a prefeito de 
Goiânia (o candidato, por sinal, 
poderá ser da legenda ou de 
um partido aliado).

O vice-presidente do UB é 
Paulo Pereira Magalhães, com 
Luiz Carlos da Silva Rates como 
secretário-geral. Delegado 
Waldir Soares de Oliveira é o 
tesoureiro-adjunto (ele é o pre-
sidente do Detran-Goiás).

“A nossa missão é contri-
buir com o crescimento do 
União Brasil, formar chapa de 
vereadores e de buscarmos 
um nome competitivo para a 
disputa à prefeitura”, ressaltou 
Marcos Robero.

O dirigente vai conversar 
com o vereador Paulo Maga-
lhaes, deputados federais e es-
taduais para preparar a agenda 
de trabalho do União Brasil em 
Goiânia.

Redação

O senador Vanderlan Car-
doso (PSD-GO), acompanha-
do do deputado federal Ismael 
Alexandrino, cumpriu, sexta-
-feira (23), agenda de trabalho 
no município de Catalão, no 
sudeste goiano. O senador foi 
recebido com festa pelo prefei-
to Adib Elias e lideranças políti-
cas locais.

Vanderlan visitou as obras 
das novas instalações da Uni-
versidade Federal de Catalão 
(UFCAT). No total, o senador 
destinou cerca de R$12 milhões 
de reais para a construção do 
prédio do curso de medicina e 
para aquisição de equipamen-
tos e mobiliários, melhorando 
a infraestrutura educacional 
e contribuindo para o avanço 
acadêmico na região.

“Muito orgulho de fazer par-

te dessa história. Fui um dos 
responsáveis pela criação da 
Universidade Federal de Cata-
lão, com o desmembramento 
da UFG, e agora destino recur-
sos para a construção do novo 
prédio da saúde”, comemorou o 
senador.

Além do foco na universi-
dade, Vanderlan demonstrou 
seu apoio à área da educação 
ao destinar recursos para o 
Instituto João Margon Vaz, des-
tacando a importância da for-
mação educacional na comu-
nidade catalana.

A área da saúde também foi 
contemplada. O senador desti-
nou recursos para a Adisgo (As-
sociação dos Diabéticos Sudes-
te Goiano).

O senador goiano também 
visitou a Santa Casa de Catalão, 
que tem recebido diversos be-
nefícios do parlamentar.

GOIÂNIA

Marcos Roberto Silva: novas ações do União Brasil

Vanderlan Cardoso, Adib Elias e Ismael Alexandrino
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1ª eleição do século 
define novo presidente 
da CNM em março

Redação

Depois de 27 anos no car-
go de presidente da Confe-
deração Nacional de Municí-
pios (CNM), o ex-prefeito de 
Mariana Pimentel (RS) Paulo 
Ziulkoski volta a enfrentar as 
urnas que tanto evitou. Dessa 
vez, nem mesmo as seguidas 
mudanças no Estatuto para 
dificultar o registro de chapas 
concorrentes prolongará a sua 
‘presidência secular’.

Uma frente ampla, com o 
apoio de 13 federações esta-
duais e dezenas de associações 
microrregionais, conseguiu, 
mesmo com apenas quatro 
dias úteis para trabalhar, reunir 
as assinaturas necessárias para 
registrar a chapa ‘CNM com 
Renovação’.

Para se ter uma noção do ta-
manho do feito, a última dispu-
ta no voto na CNM foi no século 
passado, em 1996, quando nem 
urna eletrônica ainda existia. 

A eleição ocorre dia 1º de 
março para os cargos do Con-
selho Diretor, do Conselho Fis-
cal e do Conselho de Represen-
tantes Regionais para a Gestão 
2024/2027

Saiu da sombra
A chapa ‘CNM com Renova-

ção’ tem na presidência Julvan 
Lacerda, delegado da Polícia 

Civil licenciado e ex-prefeito de 
Moema (MG) por dois manda-
tos (2013/2020). Reconhecido 
por sua ação em defesa da pau-
ta municipalista, no seu currí-
culo acumula dois mandatos 
na presidência da Associação 
Mineira de Municípios (AMM 
– 2017/2022) e outros dois na 
vice-presidência da CNM.

Liderado pelo prefeito de 
Campos Verdes (GO) e presi-
dente da Federação Goiana de 
Municípios (FGM), Haroldo 
Naves, o movimento nacional 
que culminou com a compo-
sição da chapa ‘CNM com Re-
novação’ está empenhado em 
ampliar as conquistas da En-
tidade, que vem, com o passar 
dos anos, perdendo voz e rele-
vância na defesa dos municí-
pios. 

Haroldo Naves será o 1° Se-
cretário da Chapa, cargo que 
compõe a Comissão Executiva 
da CNM. Outros dois prefeitos 
goianos integram a chapa: Car-
lão da Fox, prefeito de Goiani-
ra e presidente da Associação 
Goiana de Municípios (AGM), 
será o presidente do Conselho 
Fiscal; e Zé Diniz, prefeito de 
Abadiânia, estará na Coorde-
nação Regional do Centro-O-
este. 

MUNICIPALISMO

Julvan Lacerda, ex-prefeito
de Moema (MG)

A previsão dos 
organizadores 
é que a 
prestação de 
contas do 
ex-presidente 
Jair Bolsonaro, 
prestação de 
contas do 
seu governo 
e previsão do 
seu futuro 
político, no 
próximo dia 25, 
em São Paulo, 
reúna cerca de um milhão de pessoas. Sete lideranças 
políticas de Goiás já garantiram as suas presenças na 
manifestação de apoio ao ex-presidente, que acontece 
na Avenida Paulista. Os confirmados são o governador 
Ronaldo Caiado (do União Brasil), o ex-deputado 
Major Vitor Hugo, os deputados federais Gustavo 
Gayer e Professor Alcides, ambos do PL. O senador 
Wilder Morais, também, confirmou a sua participação, 
se unindo à caravana de lideranças do partido até a 
Avenida Paulista. O governador Ronaldo Caiado já havia 
antecipado a sua presença na semana passada em 
entrevista ao jornal ‘Estadão’. Na oportunidade, Caiado 
disse sobre o seu papel como aliado político do ex-
presidente. ‘Estarei presente no momento em que o ex-
presidente Bolsonaro conclama a população para ouvir 
seus argumentos’, ressaltou Caiado. 

lO bispo Oídes José do Carmo e 
a bispa Neusa César do Carmo, 
líderes da Assembleia de Deus do 
Campo de Campinas, completaram 
48 anos de casamento. O bispo 
Oídes é o pastor presidente da 
AD-Campinas há mais de 20 anos. 
Ele foi empossado após a morte 
do pastor Albino Gonçalves. 
lNada a comemorar. o Censo Escolar divulgado ontem 

mostra que o ensino médio é o campeão em evasão 
escolar. O motivo para o abandono, as reprovações.   
lMesmo que com uma pena pequena, o jogador ou ex, 

Daniel Alves, foi condenado a quatro anos e meio de 
prisão pela justiça espanhola. Se fosse aqui, ainda estariam 
‘enrolando’. 
lO espólio da cantora Gal Costa está dando uma ‘senhora 

dor de cabeça’, já que movimenta uma disputa bem 
familiar. 
l’Andai com sabedoria para com os que estão de fora, 

remindo o tempo. A vossa palavra seja sempre agradável, 

Goiás reforça ato de  
Bolsonaro na Paulista

Culpado?
O velho ditado diz: ‘Quem 
cala, consente!’. Diante 
disso, não se esperava nada 
mais de Bolsonaro do que 
corroborar as investigações 
colhidas pela Polícia Federal. 
Se Bolsonaro não soltou 
um pio é porque tem  
‘culpa no cartório’.

Queda de braço
Mesmo diante da crise do 
suposto plano de golpe, o 
ex-presidente e a PF travam 
queda de braço, que pelo 
jeito, ainda dará muita dor 
de cabeça a Bolsonaro. 

História
Mesmo assim, Bolsonaro 
deve historicamente lotar a 
Avenida Paulista no próximo 
dia 25, num manifestação 
para tentar ‘salvar’ o  
seu futuro político.

Código Civil 
O Senado instalou em 2023 
uma comissão para atualizar 
o texto do Código Civil. 
A comissão de juristas é 
formada por 34 autoridades 
do País, que se reúne no 
próximo dia 26, em Brasília, 
às 10h, para apresentar  
o anteprojeto da norma.  

Goiás presente!
Única goiana no grupo, 
a presidente da Asmego,  
Patrícia Carrijo, participa da 
apresentação do anteprojeto, 
junto ao ministro da Corte 
Argentina, Ricardo Lorenzett, 
e outras autoridades jurídicas.

No compasso
A pergunta é se Flávio 
Dino vai ser um ‘dino’ no 
STF ou vai seer atuante. Nas 
suas mãos, um monte de 
processos polêmicos.

Difícil
A verdade é que se os dois 
naufragarem, naufraga, 
também, o sonho de 
Vanderlan se candidatar 
ao governo de Goiás.

‘NADA ABALA A MINHA RELAÇÃO COM O PRESIDENTE LULA, A MINHA RELAÇÃO DE COLABORAÇÃO, DE RESPEITO, E DE ADMIRAÇÃO, QUE EU SEI QUE É TAMBÉM 
RECÍPROCO. ISTO NÃO INFLUENCIARÁ NEGATIVAMENTE A MINHA RELAÇÃO COM O PRESIDENTE. NÃO SÓ A RELAÇÃO PESSOAL, DO RODRIGO PACHECO COM LUIZ 

INÁCIO LULA DA SILVA, MAS A RELAÇÃO INSTITUCIONAL QUE É O QUE MAIS IMPORTA, PRESIDENTE DO CONGRESSO, RODRIGO PACHECO

Leilão contra relacionamentos abusivos 
A cirurgiã plástica Renata Magalhães organiza o IntiHelp, 
leilão beneficente para ajudar mulheres que sofrem com 
relacionamentos abusivos. Ela está recebendo doações de 
itens que possam ser leiloados e, também, contribuições 
em dinheiro. O evento será no dia 7 de março e o valor 
arrecadado será destinado ao projeto Van da Beleza, onde 
além de cuidados pessoais, as mulheres receberão apoio e 
orientações para denunciar violência doméstica. Quem quiser 
colaborar pode acessar o site http://intihelp.com.br/ ou entrar 
em contato pelo telefone (62) 98135-9000.

Fast Brand no Kingdom Park  
Sábado que vem o Kingdom Park Residence será palco 
do 2º Fast Brand, idealizado por Belkiss Lucas, diretora da 
Associação de Mulheres Empreendedoras Globais (AME) 
e fundadora da Comunidade de Empreendedorismo e 
Netweaving, e pela fotografa Mônica Guedes. Será um dia de 
interatividade com as presenças das empreendedoras Monica 
Guedes, Belkiss Lucas, Patrícia Melo (gastronomia), Larisse 
Campos (Look), Letícia Coelho (maquiadora) e Magda Santos 
(joias). Em tempo: as vagas são limitadas.
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Republicanos apoia 
projeto de reeleição
de Rogério Cruz

Quatro deputados 
de Goiás respaldam 
impeachment de Lula

Redação

O prefeito de Anápolis, Ro-
berto Naves, e a vereadora 
Sabrina Garcez, presidentes 
estadual e metropolitano do 
Republicanos, respectivamen-
te, respaldam o projeto do pre-
feito de Goiânia, Rogério Cruz, 
de concorrer à reeleição em ou-
tubro deste ano.

“Rogério Cruz só não é can-
didato a prefeito pelo Republi-
canos se ele não quiser. Eu não 
sou homem de puxar tapete. 
Rogério era um vereador, virou 
prefeito por causa de uma fata-
lidade, teve que aprender a ser 
prefeito nos últimos três anos. 
Vem de uma administração 
que é muito questionável, sim, 
mas ele também fez muitas coi-
sas e quer prestar contas à cida-

de. Ganhar ou perder a eleição 
é relativo”, disse Naves à Rádio 
Sucesso.

Sabrina Garcez ressaltou ao 
jornal Tribuna do Planalto que 
a decisão de concorrer ou não é 
exclusiva de Rogério Cruz; “Ca-
berá ao prefeito dar a palavra 
final sobre candidatura à ree-
leição. Ele tem que fazer uma 
avaliação sobre os feitos de sua 
administração e decidir o me-
lhor caminho. O partido estará 
ao seu lado neste processo elei-
toral”. 

Nos bastidores, a reporta-
gem apurou que Rogério Cruz 
já comunicou às direções do 
Republicanos, tanto no estado 
quanto em Goiânia, que vai 
concorrer a novo mandato na 
capital.

Redação

Quatro deputados federais 
de Goiás assinaram o pedi-
do de impeachment contra o 
presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), por 
conta das declarações sobre a 
guerra de Israel contra o Ha-
mas. Em sua fala, o petista 
comparou a ação israelense na 
Faixa de Gaza como se fosse o 
Holocausto promovido pelos 
Nazistas.

Os deputados federais que 
endossaram o pedido de im-
peachment são: Gustavo Gayer 
(PL), Magda Mofatto (PRD), 
Professor Alcides (PL) e Zacha-
rias Calil (UB). 

Os parlamentares argumen-
tam que o presidente Lula ex-
pôs o país ao perigo de guerra 

e, por isso, suas declarações 
podem ser enquadradas como 
crime de responsabilidade. 

Até ontem já são 127 assina-
turas ao pedido de impeach-
ment de autoria de Carla Zam-
belli (PL-SP). Para avançar, o 
requerimento precisa ser acei-
to pelo presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira (PP 
– AL). O documento será proto-
colado nesta quarta-feira (21).

Gustavo Gayer (PL) criticou 
a política externa brasileira, co-
mandada pelo presidente Lula. 
Segundo ele, o Palácio do Pla-
nalto só desgastou a imagem 
do Brasil no exterior, principal-
mente as declarações “absur-
das” e as viagens desnecessá-
rias com “gastos exorbitantes” 
do dinheiro público.

GOIÂNIA

Rogério Cruz: Republicanos respalda projeto de reeleição

Lula da Silva: goianos apoiam impeachment

‘Cuidado, a dengue 
mata!’ O alerta dos 
vídeos e áudios 
foi gravado por 
apresentadores, 
repórteres e 
locutores da TV Brasil 
Central e das rádios 
Brasil Central AM e 
RBC FM. O conteúdo 
já está sendo divulgado pelos veículos que fazem parte da 
agência. É a campanha Brasil Central contra a Dengue, que 
visa conscientizar a população para reforçar as medidas 
de combate ao mosquito Aedes Aegypti, o transmissor da 
doença. Os profissionais da ABC se engajaram na campanha e 
buscam, através do poder da comunicação, chamar a atenção 
para a problemática da dengue. Ao todo, foram gravados mais 
de 30 textos para TV e rádio, elaborados pelos profissionais 
do Núcleo de Informação, Cultura e Entretenimento (Nice), 
que estarão em toda a programação das emissoras da 
Agência Brasil Central. O presidente da ABC, Reginaldo Júnior, 
afirmou que, atendendo à determinação do governador 
Ronaldo Caiado, a ABC dá sua contribuição para combater 
o mosquito da dengue, doença que já é considerada um 
grande problema de saúde pública do Brasil para 2024. ‘Nossa 
missão é informar ao cidadão, e com esta campanha contra 
a dengue, a Brasil Central vai ajudar a salvar vidas’, disse. 
Mazé Alves, coordenadora do Nice, reforçou o engajamento 
dos profissionais da ABC na campanha contra a dengue. 
No registro, o jornalista e editor Rafael Mesquista, durante 
apresentação do programa ‘O Mundo em Sua Casa’, alerta 
sobre os principais sintomas da dengue.

lA Coca-Cola apresenta sua nova 
integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento 
do ano de 2024: a ‘Coca-Cola 
K-Wave Sem Açúcar’. Chegando 
na América Latina, a Coca-Cola 
K-Wave tem sabor em edição 
limitada e experiências que celebram os stans (como os fãs 
se intitulam) e sua devoção infinita aos artistas do K-Pop. 
lO Ministério Público Federal (MPF) ainda insiste no fim 

da concessão da Jovem Pan. O processo, que volta a 
correr, culpa a emissora pela ‘difusão’ de fake news.   
lEnquanto isso, no BBB25, só se vê, ouve, brigas e gritarias 

e a certeza derradeira de que o ganhador dessa edição já 
está sacramentado: o baiano Davi. 
lO carregador de um celular explodiu durante um vôo das 

Filipinas à Hong Kong, forçando o pouso da aeronave. 
l’Portanto, vede prudentemente como andais, não como 

néscios, mas como sábios, remindo o tempo, porquanto os 
dias são maus’. - Efésios 5:15-16

Ação da ABC alerta sobre 
a gravidade da Dengue

As pesquisas
As várias pesquisas 
eleitorais sobre a disputa 
pela Prefeitura de Goiânia 
colocam resultados bem 
diferentes uns dos outros. 
Pesquisas até contraditórias  
e demais. Por isso é preciso 
muita calma e a leitura 
correta da realidade  
para não se precipitar 
na ‘vitória’ ou ‘derrota’.

Radicalizando
Ontem, na GloboNews, uma 
das linhas de raciocínio é que 
o Brasil cogita, ou seja, deve ou 
pode expulsar o embaixador 
de Israel do Brasil. Se agir 
assim, haveria, com certeza, 
coerência no ato. 

Alfinetada
No encontro da reunião do 
G20, que acontece no Brasil, 
no Rio de Janeiro, o assunto 
‘Persona non grata’ não foi 
discutido, mas o governo 
Lula não deixou de dar uma 
alfinetada na política  
de guerra de Israel.

Doenças raras 
No sábado, que vem, a 
partir das 8h, no Parque 
da Vizinhança, no Setor 
Faiçalville, a médica Ana 
Maria Moura vai promover 
a caminhada ‘Mobilize-
se’, para alertar sobre as 
doenças raras. O evento 
é aberto a todos os 
interessados.  

Tosse
Não se sabe se dengue,  
se Covid ou outras doenças, 
mas aumentou-se e muito o 
número de pessoas tossindo 
nas ruas e ambientes 
públicos e particulares.
   
Como?!!
Com isso, muitas pessoas 
estão se ‘contaminando’ 
da Covid sem saber disso e 
como se comportar diante  
destas situações.

‘DE MODO QUE A PERGUNTA CERTA NÃO É ‘VOCÊ É CONTRA OU A FAVOR DO ABORTO’. É ‘VOCÊ ACHA QUE A MULHER QUE TENHA TIDO A CIRCUNSTÂNCIA DE 
PRECISAR OU QUERER FAZER UM ABORTO DEVE SER PRESA?’. A PESQUISA QUE FOI FEITA COM ESSE ASSUNTO, 80% DAS PESSOAS DISSERAM QUE NÃO’, PRESIDENTE 

DO SUPREMO TRIBUNAL FEDERAL (STF), MINISTRO LUÍS ROBERTO BARROSO

Corrida celebra aniversário da Unimed 
A Unimed Goiânia Cooperativa de Trabalho Médico comemora 
46 anos de atividades em Goiás. Para celebrar o aniversário, 
realiza a 13ª Corrida Unimed, Etapa Dia de Saúde Goiânia 
2024, nesse próximo dia 24. Com inscrições já encerradas, o 
evento é aberto ao público e com benefícios especiais para os 
médicos cooperados, como isenção na inscrição. No mês de 
fevereiro, a Unimed Goiânia, também, realiza uma campanha 
promocional de aniversário com a oferta de até 20% de 
desconto nos planos de saúde empresariais.

Obra interliga três grandes subestações 
A Equatorial Goiás deu início à construção da linha de alta 
tensão Carajás, que vai interligar três grandes subestações 
de Goiânia: Carajás, Xavantes e Anhanguera. A obra totaliza 
investimentos de R$ 25 milhões e vai beneficiar cerca de 700 
mil moradores da Capital. Essa linha tem 8,7 quilômetros 
de extensão e vai proporcionar que toda a distribuição de 
energia da capital seja operada em anel ou radial, viabilizando 
suplência sistêmica, ou seja, em caso de falha as cargas 
sempre poderão ser transferidas, minimizando ou até mesmo 
evitando interrupções no fornecimento de energia.
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Gustavo Mendanha 
oficializa volta ao 
MDB, onde começou

Aos 93 anos, ex-
presidente Sarney
cai e tem fraturas

Redação

O ex-prefeito de Aparecida 
de Goiânia, Gustavo Menda-
nha, assinou a ficha de filiação 
para retornar ao MDB na ma-
nhã desta terça-feira (20/02), 
em Brasília. O ato contou com 
a presença dos presidentes dos 
diretórios nacional e estadual 
do partido, o deputado federal 
Baleia Rossi (SP) e o vice-go-
vernador Daniel Vilela, além 
da deputada federal Marussa 
Boldrin (MDB). Desde o início 
de sua vida pública, Mendanha 
foi filiado ao MDB. Em 2022 se 
filiou ao Patriota, atual PRD, 
quando concorreu ao governo 
de Goiás.

A decisão de retornar ao 
MDB foi anunciada em maio 
deste ano ao lado do governa-
dor Ronaldo Caiado (União 
Brasil) e de Daniel Vilela. Para 
o ato de filiação era aguardada 
apenas uma agenda com presi-
dente nacional do partido. Nos 
últimos dias, Gustavo Menda-
nha já havia manifestado a pos-
sibilidade de ir a Brasília para 
assinar a ficha.

Gustavo é filho do ex-depu-
tado Léo Mendanha, emede-
bista histórico, e sempre teve 
uma relação forte com o parti-
do, pelo qual foi eleito vereador 
e duas vezes prefeito de Apare-
cida. “Estou muito feliz de vol-
tar ao partido do meu pai e do 
meu mentor Maguito (Vilela, 
ex-governador), principalmen-
te, estando ao lado do Daniel 
em uma forte aliança com o 
governador. Estou disposto a 
cumprir a missão dada pelo 
partido. Celebro esse casamen-
to com uma grande festa em 
meu coração”, diz Mendanha.

Convite de Daniel
O convite para o retorno 

partiu de Daniel Vilela ressal-
tando a importância do ex-pre-
feito para a consolidação de 
um projeto em comum para 
Aparecida, Goiânia e outros 
municípios do Estado. “Hoje 
é um dia de felicidade para o 
MDB goiano, que volta a contar 
com a presença de um político 
que possui o bom diálogo ne-
cessário na política”, comemo-
rou Daniel Vilela.

Agência Brasil

O ex-presidente e ex-sena-
dor José Sarney (MDB) sofreu 
uma queda no último dia 12 de 
fevereiro, em Brasília. O políti-
co, que completa 94 anos em 
abril, teve fraturas, conforme a 
assessoria.

De acordo com a comuni-
cação do ex-presidente ao Me-
trópoles, ele tropeçou durante 
uma atividade física perto de 
casa. O acidente aconteceu 
ao pisar em um desnível entre 
uma rampa e o asfalto.

Exames de raio X confirma-
ram que ele sofreu fraturas no 

osso do úmero e na clavícula. 
Sarney também teve um corte 
no braço, que foi imobilizado. 
Ele não precisou de cirurgia e 
se recupera. A filha dele, Rosea-
na Sarney, também confirmou 
o acidente pelo Instagram e 
disse que o pai está bem, nesta 
segunda-feira (19).

Nos últimos dias, a família 
de José Sarney recebeu mensa-
gens de solidariedade de políti-
cos, empresários, membros da 
sociedade brasileira de todos 
os estados. Sensibilizada, fami-
liares agradeceram as manifes-
tações de apoio e agradecimen-
to.

PARTIDO

Baleia Rossi, Gustavo Mendanha, Daniel Vilela e
Marussa Boldrin: respaldo do MDB nacional

o Grupo Soares já investe na 
preparação da terceira geração 
de herdeiros da empresa, 
fundada há cerca de 60 anos 
pelos empresários e irmãos 
Odilon e Elon Soares. Com 
o objetivo preparar aqueles 
que provavelmente serão 
seus gestores no futuro, o 
grupo convidou o consultor 
e especialista em governança 
corporativa Marcelo Camorim 
(foto), para presidir o seu 
conselho administrativo. 
Como parte desse trabalho de 
preparação dos herdeiros, o consultor realiza uma série de 
encontros com os membros da terceira geração, cujo segundo  
ocorre no próximo dia 26, no Sax Coffee, em Goiânia. O 
propósito deste trabalho, segundo Camorim, é mostrar 
aos jovens herdeiros uma visão de gestão e de governança 
corporativa. Segundo o especialista, os conselheiros 
administrativos têm por incumbência promover a troca de 
experiências com os jovens e futuros gestores, contribuindo 
para sua formação. O Grupo Soares nasceu como uma 
pequena loja de materiais de construção e hoje é uma 
holding formada por empresas que atuam nos segmentos 
de incorporação imobiliária, tecnologia, agronegócio, além 
da rede de lojas de materiais de construção Irmãos Soares, 

lSexta-feira que vem tem show do 
cantor Tito Reis (foto) no novo point 
gastronômico de Aparecida de 
Goiânia, que une uma boa cervejinha 
e o melhor do tira-gosto, o Aloha Pub 
Bar. A apresentação começa a partir 
das 20h. O Aloha Pub fica na Avenida 
Graça Aranha, Cidade Satélite São Luiz. 
lApós quatro meses no estaleiro, 

o jogador Neymar, deve voltar aos campos. Para ser 
ovacionado e xingado ao mesmo tempo. O jogador 
retorna ao Al-Hilai, time saudita. Do craque, o fato é que 
o brasileiro tem espera pouco. Pouco, pouco.   
lEm Búzios, no Rio de Janeiro, o escorpião mais violento do 

País acabou virando praga. Só neste mês foram capturados 
mais de 200 deles. A prefeitura da cidade mapeou Búzios e 
está à caça do temido artrópode. Em tempo: os escorpiões 
são os aracnídeos mais temidos pelo homem. 
l’Por isso não tema, pois estou com você; não tenha medo, pois 

sou o seu Deus. Eu o fortalecerei e o ajudarei; eu o segurarei 
com a minha mão direita vitoriosa’. - Isaías 41:10

Grupo Soares já investe 
na sua terceira geração

Direcionada
A cobertura da imprensa 
brasileira, sobre o imbróglio 
envolvendo o presidente Lula 
e o ‘persona non grata’, de 
Israel, tem sido direcionada 
para beneficiar primeiro-
ministro de Israel. Está  
mais do que claro!

Apoio
O problema é que o 
presidente recebe um 
apoio incondicional de 
personalidades do meio 
jurídico e de seu governo, 
além de partidos, para  
não recuar nas suas 
declarações.

Previsão 
O certo é o presidente 
direcionar suas críticas  
ao governo quase 
moribundo do primeiro-
ministro Benjamin 
Netanyahu, que, com  
o fim dos ataques ao  
povo palestino, deverá  
cair do cargo.  

Só cresce
A Fiocruz informa que a 
Covid-19 cresce nas regiões 
Sudeste e Centro-Oeste. 
Aliás, até preocupa.

Fim do mundo
Em Goiânia, uma criança 
morreu vítima de uma picada 
de escorpião. O  
triste é que essa história 
dos escorpiões na  
Capital é tão antiga...
   
Cascata
Moradores de Aparecida de 
Goiânia pedem ao prefeito 
Vilmar Mariano uma maior 
atenção ao bairro Jardim 
Cascata, principalmente 
quando o assunto é a 
conservação das ruas, que 
estão no chão bruto e em 
época de chuvas, difíceis  
de se transitar.

Pouco, pouco
A que ponto chegamos. Uma 
mães envolvida na morte de 
um estudante de 14 anos em 
Anápolis com o porrete de 
um materlo nas mãos. Prisão 
perpétua para ela é pouco.

‘A OCUPAÇÃO DE ISRAEL DOS TERRITÓRIOS PALESTINOS, PERSISTENTE DESDE 1967 EM VIOLAÇÃO AO DIREITO INTERNACIONAL E A NUMEROSAS RESOLUÇÕES 
DA ASSEMBLEIA GERAL DA ONU E DO CONSELHO DE SEGURANÇA, NÃO PODE SER ACEITA, MUITO MENOS NORMALIZADA PELA COMUNIDADE INTERNACIONAL’, 

DIPLOMATA MARIA CLARA DE PAULA TUSCO, REPRESENTANTE DO GOVERNO BRASILEIRO NO TRIBUNAL DE HAIA

Feijoada do Elpídio agora em maio 
No próximo dia 25 de maio acontece 
mais uma Feijoada do Elpidio, no Bruxelas 
Gastrobar, no Setor Alto da Glória. Elpídio 
(foto) diz que quem for poderá conferir os 
melhores hits da época do Café Cancun, 
de Goiânia. ‘Já estamos fazendo as 
reservas, valor de lançamento R$150 por 
pessoa, incluíndo a camiseta- ingresso, 
além da feijoada completa com 15 tira gostos. As bebidas 
serão cobradas à parte pelo consumo’, afirma. Resevas e 
informações por meio do WhatsApp 62 98208-6387. Atenção: 
número limitado de pessoas.

Para quem quer trabalhar no Teuto 
O Laboratório Teuto está com 35 vagas de emprego abertas 
em logística, pedagogia e produção, a nível superior.  
As vagas são: seis vagas para auxiliar de distribuição logística, 
no 2º turno (15h às 10h). Para concorrer a elas, é necessário 
ter ensino médio completo, sendo diferencial possuir 
experiência na área de logística. Outras dez vagas são para 
auxiliar de produção, também, para o 2º turno, exigindo 
ensino médio completo. Os interessados podem cadastrar 
seus currículos no www.teuto.com.br/trabalhe-conosco ou 
pelo e-mail selecao@teuto.com.br, especificando a área.
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Vilmar Mariano 
reforça apoio a Caiado 
à Presidência em 2024

Adriana tem o melhor 
desempenho dentre os 
candidatos petistas do país

Redação

“Governador Ronaldo Caia-
do o nome do senhor já ultra-
passou as fronteiras de Goiás 
para ser o nosso presidente em 
2026 por causa do seu excelen-
te governo em todas as áreas, 
principalmente na segurança 
pública”, afirmou o prefeito de 
Aparecida de Goiânia, Vilmar 
Mariano (MDB). O discurso 
foi proferido, quinta-feira, 15, 
durante o lançamento da cam-
panha estadual de vacinação 
contra a dengue em Aparecida.

O governador Ronaldo Caia-
do pediu o empenho de todos 
para colocar Goiás no ranking 
de menos mortes por dengue. 
“Prefeito Vilmar, primeira-da-
ma Sulnara Santana, deputa-
do Veter Martins e todos de 
Aparecida conte conosco para 
combater a dengue e no que a 
cidade precisar. Dia 22 vamos 
fazer uma grande mobilização 

em nível estadual, rua por rua, 
casa por casa para acabar com 
os criadouros da dengue”, con-
clamou Caiado.

Vilmar Mariano vai se in-
tegrar ao movimento dos pre-
feitos goianos para percorrer o 
país, a partir de janeiro de 2025, 
para fortalecer a pré-campanha 
de Ronaldo Caiado à Presidên-
cia da República. “Caiado faz 
um governo exemplar nas áre-
as de segurança, saúde, educa-
ção e programas com redução 
das desigualdades sociais”.

O prefeito de Aparecida de 
Goiânia ressalta que a presen-
ça de Ronaldo Caiado no Con-
gresso Nacional e no governo 
de Goiás o credencia a buscar 
o Palácio do Planalto, “Caiado 
é um democrata, político de di-
álogo e com ampla visão sobre 
a administração, sempre com 
seriedade na aplicação dos re-
cursos públicos”.

Redação

A pré-candidatura da depu-
tada federal Adriana Accorsi 
para a Prefeitura de Goiânia é, 
atualmente, a melhor do PT nas 
capitais brasileiras. Segundo 
apontam as últimas pesquisas 
eleitorais divulgadas. Embora 
seja a pré-candidatura do PT 
melhor colocada, a petista está 
em empate técnico com o sena-
dor Vanderlan Cardoso (PSD) 
e o deputado federal Gustavo 
Gayer (PL) na capital goiana.

As pesquisas nas capitais 
brasileiras mostram um predo-
mínio dos pré-candidatos mais 
identificados com o centro e 
com a direita. Dois partidos de 
centro – MDB e PSD – e dois 
mais à direita – o PL e o União 
Brasil –lideram, segundo as 
pesquisas, as eleições em qua-

tro capitais cada um. A esquer-
da, porém, aparece favorita 
em São Paulo, com Guilherme 
Boulos (Psol).

Paraná Pesquisas (6 de fe-
vereiro) aponta um empate 
técnico entre a deputada fe-
deral Adriana Accorsi (PT), 
que lidera com 22,1%, o sena-
dor Vanderlan Cardoso (PSD), 
com 20,6%, e o deputado fe-
deral Gustavo Gayer (PL), com 
19,7%.

Adriana Accorsi, que já tem 
apoio do PT, PSOL, PV e Rede, 
busca ampliar o leque de alian-
ças com partidos de centro/
direita. Iniciou conversações 
com o novo PTB e com o PSD 
de Vanderlan Cardoso. As de-
finições devem ocorrer em ju-
lho/agosto, quando ocorrem as 
convenções partidárias.

Vilmar Mariano: Ronaldo Caiado está preparado para dirigir o País

Adriana Accorsi: bem na largada da pré-campanha eleitoral

Agora nas redes 
sociais, com o seu 
programa-conteúdo 
‘Por aí historiando’, 
o jornalista e 
advogado Valterli 
Guedes (ele é 
presidente da 
Associação Goiana 
de Imprensa (AGI) 
e membro do  
Instituto Histórico e 
Geográfico de Goiás 
(IHGG) esteve em 
Diamantina, Minas 
Gerais. Por lá, ele visitou muitos monumentos históricos 
da cidade, inclusive demorou-se um pouco mais na 
Casa de Juscelino, que é presidida pelo escritor Serafim 
Jardim. Valterli, na conversa com Serafim falou dos três 
meses em que JK morou com a família no antigo Hotel 
Bandeirantes, em Goiânia, isso em 1961, quando buscava 
ser eleito senador por Goiás e conseguiu, mas foi 
cassado. Valterli nessa época tinha 15 anos e era office 
boy do hotel. Serafim virá a Goiânia para conhecer mais 
dados da passagem de JK pelo estado de Goiás. Foi a 
Serafim que JK, ao voltar do exílio, pediu que comprasse 
a casa em viveu sua infância e parte da adolescência. O 
imóvel foi todo, completamente, restaurado.

lO BBB25 praticamente já foi 
definido. O baiano Davi Brito, 
motorista de aplicativo, será 
o vitorioso. Desconvencer 
o voto popular, de decide 
quem fica, é um tanto 
quanto difícil. Então, 
até o final, sem muitas 
expectativas.   
lPessoas boas, como o empresário Abílio Diniz, têm 

partido cedo demais. Ou, pelo menos, de forma quase 
que inesperada. Há poucos dias, Abílio falava da vida e do 
preparo para alcançar uma maior longevidade... 
lA Seleção Brasileira (de futebol) está ‘cancelada’ das 

Olimpiadas de Paris. Fora das Olimpíadas. Depois de 20 
anos! 
lGasolina mais cara e a maioria dos postos alinhados com os 

preços do álcool. Principalmente. Lembra cartelização.
lO mundo televisivo parece que descobriu uma palavra: 

‘Amante’. É quase todo mundo praticando, quase todo mundo 
se defendendo. Pelo jeito, uma grande e ‘nova’ mania nacional.   
l’Deus os abençoou e lhes disse: “Sejam férteis e multipliquem-

se! Encham e subjuguem a terra! Dominem sobre os peixes 

Por aí historiando vai 
à Casa de Juscelino

Certinho
O ministro Flávio Dino  
(foto), que agora despacha 
no Supremo Tribunal 
Federal (STF), está de olho 
na chamada ‘Aposentadoria 
Compulsória’ dos juízes, 
militares e, também, dos 
promotores de justiça.

Mais rigor
Cometeu algo grave, se 
aprovada a PEC, será punido 
rigorosamente. Hoje, a 
‘Aposentadoria Compulsória’ 
é um refresco para muitas 
autoridades que cometem 
corrupção ou prevaricação.

Águas 
Se Goiânia vive momentos 
de terror, com as enxurradas, 
que inudam ruas e avenidas 
da cidade, imagine os alunos 
da UnB. Por lá, as águas têm 
inundados parte das salas de 
aulas. O Instituto de Física, foi 
o mais afetado até agora.  

Saneamento
A Associação dos 
Desenvolvedores Urbanos de 
Goiás (ADUGO) reúne seus 
associados nesta terça para 
discutir ‘o aprimoramento 
do sistema de esgoto de 
Senador Canedo’.

Propostas
De iniciativa da prefeitura 
via Sanesc, a assembleia 
será na sede do SecoviGoiás 
que, também, integra o 
evento que vai discutir 
propostas e sugestões  
para o saneamento e 
definir diretrizes para 
implementação  
eficaz de projetos.
   
Milhões
Por articulação da ADU e do 
MPGO, empreendedores de 
Senador Canedo já investiram 
milhões na infraestrutura de 
saneamento do município.

Cricrise
As igrejas evangélicas, 
mais tradicionais, reclamam a 
falta do ‘dízimo’ que tem sido 
dado às igrejas evangélicas 
mais emergentes, as mais 
novas. Com isso, as mais 
velhas estão em cri$$e

‘ISSO É COISA ABSURDA. SÓ AUMENTA O ISOLAMENTO DE ISRAEL. LULA É PROCURADO NO MUNDO INTEIRO E NO MOMENTO QUEM É [PERSONA]  
NON GRATA É ISRAEL’, ASSESSOR ESPECIAL PARA ASSUNTOS INTERNACIONAIS DA PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA, CELSO AMORIM, SOBRE  

ISRAEL TORNAR O PRESIDENTE LULA ‘PERSONA NON GRATA’

Fevereiro Roxo contra o Alzheimer 
Ao longo dessa semana, o Órion Business & 
Health Complex realiza mais uma ação gratuita 
para a campanha fevereiro roxo, para prevenção 
ao alzheimer. Quem passar ao lado da recepção 
B, do centro clínico, receberá um panfleto com 
informações sobre a doença e como manter o 
cérebro ativo, além de poder colocar isso em 
prática na hora. No local, as pessoas poderão 
exercitar a mente com vários jogos, como 
dama, xadrez, quebra cabeça e outros.

DJs assassinados no Rio de Janeiro 
No Brasil, a banalização da morte já se tornou algo comum. 
Infelizmente. No último domingo, dois DJs, Alex Matos e 
Lorran Santos, foram assassinados no Rio de Janeiro durante 
uma apresentação. Como aconteceu na comunidade, 
periferia, provavelmente não se vai chegar aos criminosos. O 
Brasil assimilou em sua rotina dos dias a violência de forma 
já automática. Os assassinatos só servem para números, para 
as estatísticas. O problema é que depois dessa subserviência 
diante da criminalidade, o que se pode esperar é cada vez 
mais violência e menos punibilidade.
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Justiça revoga prisão
e Naçoitan reassume
prefeitura de Iporá

Morre em Goiânia 
advogado e político
Enio Salviano

Redação

Naçoitan Leite (sem partido) 
foi empossado, sábado (17), no 
cargo de prefeito de Iporá, pela 
Câmara Municipal, que deci-
diu antecipar a solenidade pre-
vista para segunda-feira (19). 
O cargo era ocupado interina-
mente por Maysa Cunha (PP), 
vice-prefeita.

A Justiça revogou, sexta-
-feira (16), a prisão preventiva 
do prefeito da cidade de Ipo-
rá (GO), Naçoitan Leite )sem 
partido), que tentou matar a 
ex-mulher e o namorado dela 
com mais de 15 tiros. Ele ficou 
85 dias preso na cadeia local.

Naçoitan foi preso em 23 
de novembro do ano passado, 
quando foi denunciado por 
tentativa de feminicídio contra 
a ex-mulher e por tentar ma-
tar o namorado dela. O crime 
ocorreu na madrugada do dia 
18 daquele mês. Ele enfrenta 
ainda acusações de porte ilegal 

de arma de fogo de uso restrito 
e fraude processual.

A decisão do juiz Wander 
Soares Fonseca, do Tribunal de 
Justiça de Goiás, proíbe o pre-
feito de se aproximar ou man-
ter contato com a ex-mulher e 
familiares dela, e determina o 
uso da tornozeleira eletrônica.

Leite foi defendido pelos 
advogados de Naçoitan Leite, 
Thales José, Jayme e Pedro Pau-
lo de Medeiros. 

Impeachment
De qualquer forma, tramita 

na Câmara Municipal de Iporá 
um pedido de impeachment 
do prefeito. A presidente da Co-
missão Especial de Inquérito, a 
vereadora Heb Keller, que ana-
lisa o pedido do impeachment, 
disse que recebeu a notícia da 
soltura do prefeito com surpre-
sa. Mas, segundo ela, o proces-
so na Câmara seguirá normal-
mente.

Redação

        O corpo do advogado 
Enio Salviano foi sepultado, sá-
bado (17), em Goiânia, na pre-
sença de familiares, amigos e 
companheiros de militância no 
PMDB (agora MDB). Ele sofreu 
enfarto do miocárdio.

Enio Salviano exerceu lon-
ga militância política em Goi-
ás, ocupando a presidência da 
Fundação Ulysses Guimarães, 
órgão de consultoria do MDB, 
durante a gestão da presidente 
Iris de Araújo.

O ex-prefeito de Aparecida 
de Goiânia, Gustavo Menda-
nha, lamentou a morte de Enio 
Salviano: “Foi companheiro 
político de muito valor. Atuou 
como advogado do MDB e 
também como presidente da 
fundação. Dedicado às causas 
da cidadania e da justiça social”.

O ex-presidente do diretório 
estadual do MDB, Nailton de 
Oliveira, também destacou a 
contribuição que Enio Salviano 
ofereceu ao partido em Goiás: 
“Dona Iris de Araújo foi feliz ao 

indicar Salviano para dirigir a 
Fundação Ulysses Guimarães, 
órgão pensante do partido. Ele 
trabalhou muito pelo cresci-
mento do MDB”.

O presidente da Assembleia 
Legislativa, Bruno Peixoto, que 
exerceu vários mandatos pelo 
MDB, também ressaltou as 
qualidades de Enio Salviano: 
“Defendeu o MDB em diver-
sas causas, atuou pelo fortale-
cimento do partido e dirigiu, 
com eficiência, a fundação”.

Naçoitan Leite: de volta à prefeitura

Prefeito, que tentou matar a ex-mulher com 15 tiros, foi 
empossado, sábado (17), pela Câmara Municipal

O sentimento do 
presidente Lula, 
chefe de uma 
Nação, sobre 
Israel não pode 
ser ignorado 
simplemente 
porque o 
primeiro-ministro 
Benjamim 
Netanyahu quer. 
Nem pode. O 
pensamento de 
Lula reflete o pensamento da maioria dos países que 
compõem a ONU. Mais, de quase todos. Em seu próprio 
país, Netanyahu sofre uma oposição da população, 
que lhe cobra melhor ‘resultado’ e menos guerras, que 
tem atingido, de forma severa, a população civil da 
Faixa de Gaza, os palestinos. Até mesmo os Estados 
Unidos, aliado de Israel, tem advertido o país sobre sua 
política ‘anexista’, considerada por muitos como, de fato, 
‘genocida’. Se tem um entusiasmado com essa guerra, 
com certeza, esse é o primeiro-ministro de Israel. Pressão 
de Israel sobre o Brasil não funciona e não pode ser vista 
como necessidade de se defender a democracia, muito 
pelo contrário, mas sim como algo que propõe intimidar 
países, como a própria Africa do Sul, que foi ao Tribunal 
de Haia acusar israel de adotar uma política ‘genocida’. 

lNo próximo dia 29 acontece 
o lançamento do livro ‘Entre 
Esplendores e Misérias’, 
do escritor Adalberto de 
Queiroz (foto). Será no Sesc, 
região Central de Goiânia. O 
escritor Giovani Ribeiro, um 
dos leitores de Queiroz, diz 
que o livro é uma obra-prima e que precisa ser lido por 
todos.   
lTornaram-se comuns acidentes em cachoeiras goianas... O 

problema é a falta de informação. Mais uma vítima fatal na 
paradisíaca Chapada dos Veadeiros. Infelizmente! 
lOs motoras não querem, mas a ‘gula’ é grande demais: os 

pedágios federais em Goiás vão ficar mais caros. E com isso, 
o motorista pobre cada vez mais pobre. 
lNos noticiários dos jornais e emissoras de tevê, do Brasil, 

principalmente, o que mais se vê são as notícias de crimes, 
mortes, violências. A pergunta é: porquá?  
l’Os filhos são herança do Senhor, uma recompensa que ele dá. 

Como flechas nas mãos do guerreiro são os filhos nascidos na 
juventude. Como é feliz o homem que tem a sua aljava cheia 
deles! Não será humilhado quando enfrentar seus inimigos no 

Netanyahu erra com 
a sua política belicista

A verdade
O fato é que o ministro 
Ricardo Lewandowski (foto) 
não tem nada a ver com 
a fuga dos dois presos da 
penitenciária de segurança 
máxima de Mossoró. O 
problema é que querem 
queimá-lo para, lógico,  
assim ‘queimar’ o  
governo Lula.

Reflexão
Lula, também, não tem  
culpa pela fuga, mas sim o 
amadorismo das instituições 
no Brasil que aponta para 
resultados assim. Afinal, se 
fosse em outros países, que 
adotam sistemas parecidos, 
ficaria por isso?

O culpado 
O culpado, de fato, é o 
povo, que não troca seus 
representantes como  
deveria fazer: com zelo, 
preocupação e sem paixão, 
como acontece hoje.  

Filé mignon
Uma coisa é certa, 
mais do que certa: nos 
supermercados, os preços 
dos hortifrutis só aumentam 
ajudando na carestia. O 
tomate, queridinho do 
brasileiro, virou filé mignon 
na mesa de muitos.

Simples
Se em Goiânia, as chuvas 
provocam cada vez mais 
tragédias, é justamente 
porque não estão sendo 
tomadas medidas para 
conter alagamentos.
   
Carestia
Tutores reclamam cada vez 
mais dos preços praticados 
pelos serviços veterinários. 
Para muitos, mais caros  
do que a medicina 
tradicional. Bem mais!

Exames
O grande problema é a 
insegurança com o que é 
exigido pelos serviços: do 
atendimento, principalmente 
em finais de semana, aos 
preços dos exames e  
as necessidades dos  
mesmos. Com isso,  
muitos pets morrem 
sem tratamentos.

‘NÃO HÁ FRAGILIDADES NO SISTEMA PENITENCIÁRIO FEDERAL. NÓS TIVEMOS UM CASO PONTUAL AQUI NA PENITENCIÁRIA FEDERAL DE MOSSORÓ, QUE NÃO 
VAI SE REPETIR. POSSÍVEIS FALHAS DO PRESÍDIO JÁ ESTÃO SENDO CORRIGIDAS PARA GARANTIR A SEGURANÇA MÁXIMA DO LOCAL E 500 HOMENS DAS DIVERSAS 

FORÇAS POLICIAIS ESTÃO EMPENHADOS NA CAPTURA DOS FUGITIVOS’, MINISTRO RICARDO LEWANDOWSKI

Dificuldades para as vagas dos Cmeis 
Sobre vagas nos Cmeis de Goiânia, o presidente 
da Associação dos Moradores do Setor Novo 
Horizonte (AMNH), Ailton de Oliveira, em 
conversa com esse jornalista, deu seu pitáco: 
‘Se prestarmos bem atenção, a Prefeitura de 
Goiânia vem disponibilizando muitas vagas 
para crianças nas escolas municipais de Goiânia 
e, com isso surge, mais vagas nos Cmeis. 
Mas o problema é que a maioria quer por 
tempo integral e com esse tanto de pessoas, que migram 
para Goiânia vindo de outros estados e até de outros países, 
torna-se difícil. Aí, nenhuma secretaria de Educação consegue 
atender tanta demanda’, diz a liderança comunitária.

Moro diz ser vítima de vingança 
Ninguém tem dúvida de que o senador Sérgio Moro será 
cassado. Moro foi o algoz ‘número 1’ do presidente Lula, hoje 
no poder, com total controle dos três poderes. O fato é que 
o próprio senador Sérgio Moro já sabe qual será seu futuro, 
tanto, que, em entrevista, disse em tom lacônico: ‘o PT criou 
um cenário de perseguição e vingança’. Mesmo se Moro estiver 
certo, seu futuro de cassação já foi definido pelo STF.
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Caiado elogia gestão 
de Vilmar Mariano em 
Aparecida de Goiânia

Luiz Cláudio Braga e Ivo 
Fávaro eleitos presidente 
e vice do TRE de Goiás

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) elogiou a 
gestão do prefeito Vilmar Ma-
riano (MDB) em Aparecida de 
Goiânia com destaque para 
o trabalho na área da saúde. 
“O governante tem que cuidar 
das pessoas, salvar vidas, não 
adianta fazer grandes obras, é 
isso que estamos fazendo em 
Goiás e vejo que Aparecida faz 
o mesmo com o trabalho do 
prefeito e equipe”, declarou.

Goiânia, Aparecida e Aná-
polis são as únicas cidades de 
Goiás que podem ter eleição 
em dois turnos por possuí-
rem mais de 200 mil eleitores. 
E Aparecida é a cidade que a 
base do governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) e do vi-
ce-governador Daniel Vilela 
(MDB) está mais definida para 

a disputa eleitoral de outubro 
com o apoio natural ao projeto 
de reeleição do prefeito Vilmar 
Mariano (UB).

Sintomaticamente, Caiado 
escolheu Aparecida para lançar 
a campanha estadual de vaci-
nação contra a dengue, elogiou 
a gestão de Vilmar, sucessor de 
Gustavo Mendanha e Maguito 
Vilela, à frente da Prefeitura e 
se colocou a disposição para 
mais parcerias.

Vilmar Mariano agradeceu 
o reconhecimento de Ronal-
do Caiado pelas parcerias em 
Aparecida de Goiânia, princi-
palmente nas áreas de saúde, 
educação, infraestrutura e as-
sistência social. “O trabalho 
conjunto entre estado e prefei-
tura tem beneficiado a nossa 
comunidade, com redução da 
desigualdade social, geração de 
empregos e renda”.

Rota Jurídica

Os desembargadores Luiz 
Cláudio Veiga Braga e Ivo Fá-
varo foram eleitos, respecti-
vamente, presidente e vice-
-presidente (cumulado com 
corregedor-geral) do Tribunal 
Regional Eleitoral de Goiás 
(TRE-GO), em sessão realizada 
pela Corte Eleitoral, quinta-fei-
ra (15).

Os cargos são referentes ao 
biênio 2024/2026. A escolha, 
unânime, foi realizada de for-
ma secreta, por meio de urna 
eletrônica, e envolveu os sete 
integrantes do TRE-GO. A ses-
são solene de transmissão dos 
cargos está marcada para o dia 

30 de abril.
A Justiça Eleitoral é respon-

sável pelo cadastro dos elei-
tores, constituição de juntas e 
zonas eleitorais e a apuração 
de resultados e diplomação dos 
eleitos no âmbito estadual. O 
TRE também deve esclarecer 
dúvidas em relação às eleições 
e julgar apelações quanto às 
decisões dos juízes eleitorais.

Neste ano, as eleições mu-
nicipais no Brasil estão agen-
dadas para o dia 6 de outubro, 
quando o eleitor vai escolher 
ocupantes para os postos de 
prefeito e vereador. No municí-
pio que houver segundo turno 
das eleições, a data para vota-
ção será dia 27 de outubro.

Vilmar Mariano e Ronaldo Caiado: parceria beneficia população

Luiz Cláudio Braga e Ivo Fávaro: direção do TRE-GO

Comitiva da SIC 
Goiás e da Semad 
estão na cidade 
de Concepción, 
no Chile, para 
acertar os últimos 
detalhes do 
acordo comercial 
que visa garantir 
o licenciamento 
e processamento 
de terras raras no 
município de Nova 
Roma. A expectativa é de que a empresa chilena Aclara 
Resources, subsidiária da Hochschild Mining,  invista 
na planta R$ 2,5 bilhões. Terras raras são um conjunto 
de elementos químicos, normalmente encontrados 
na natureza misturados a minérios, de difícil extração, 
mas com características peculiares, como magnetismo 
intenso e absorção e emissão de luz. O minério de Nova 
Roma será utilizado na fabricação de motores elétricos.

lNo registro, o jornalista e editor Almir Luiz 
(foto), descendo a avenida, em mais uma 
edição do Carnaval de Rua de Goiânia.  
A escola escolhida foi a tradicional e 
festejada Lua a Lá, sob o comando de 
Antônio Delgado e Sêmio Carlos.  
Almir foi o destaque da escola.   
lA audiência da TV Globo, com o Carnaval, teve uma queda. 

Segundo a revista ‘Veja’, a queda foi catastrófica, ficando 
em 8%, bem menor que o índice do ano passado. 
lVerdade ou não, a pesquisa existe. Um levantamento do 

Instituto Gallup diz que pessoas casadas são mais felizes do 
que pessoas solteiras. A pesquisa foi realizada no Brasil. 
lA caça aos dois fugitivos, do presídio de segurança maxima do 

Rio Grande do Norte, deverá ter o mesmo desfecho da caçada 
ao criminoso goiano, Lázaro, em outras palavras: a morte. 
l’Assim já não sou eu quem vive, mas Cristo é quem vive em mim. 

E esta vida que vivo agora, eu a vivo pela fé no Filho de Deus, que 
me amou e se deu a si mesmo por mim’. - Gálatas 2:20

Goiás busca acordo 
comercial com Chile

Ingenua
A imprensa internacional 
especula sobre a morte 
do advogado e opositor 
do governo russo, Alexei 
Navalny, encontrado  
morto em uma cela,  
onde estava preso.

Culpado
Já o presidente dos EUA, 
Joe Biden, tem uma certeza: 
‘Não se enganem, Putin é o 
responsável pela morte de 
Navalny’, disse ele.

Pregunta
E aí, há mais de dois meses 
no poder, Javier Milei fez 
alguma coisa para  
a Argentina?!!

Fake news 
Grupos de bolsonaristas 
no Whatsapp continuam 
disseminando fake news, 
inclusive sobre encontro-
protesto de Bolsonaro, 
marcado para o próximo  
dia 25, na Paulista.  

Erro?!
No Distrito Federal,  
a dengue segue em alta. 
Mais uma vítima da doença. 
Cíntia Dourados, de 42 anos, 
foi a uma das unidades de 
saúde do DF, encaminhada 
para casa depois, retornou 
à unidade, onde acabou 
morrendo após já  
ter sido atendida.

Violência
O crime organizado  
está matando policiais 
militares no Brasil. 
Em São Paulo, andam 
fazendo festa. 
   
Exploração
O brasileiro dando um 
jeitinho. O preço do repelente 
mais que dobrou de preço. 
Tudo porque ele está sendo 
usado no combate da 
dengue.

Não mesmo
A verdade é que se até  
na beira da morte existem  
os exploradores, não se  
espera muito da 
humanidade.  
Nem do Brasil.

‘A CAUTELAR DE PROIBIÇÃO DE MANTER CONTATO COM OS DEMAIS INVESTIGADOS É MEDIDA QUE SE FAZ NECESSÁRIA PARA RESGUARDAR A INVESTIGAÇÃO, 
EVITANDO-SE A COMBINAÇÃO DE VERSÕES, ALÉM DE INIBIR POSSÍVEIS INFLUÊNCIAS INDEVIDAS NO ÂNIMO DE TESTEMUNHAS E DE OUTRAS PESSOAS QUE 

POSSAM COLABORAR COM O ESCLARECIMENTO DOS FATOS’, ALEXANDRE DE MORAES, SOBRE SUPOSTA PROIBIÇÃO À DEFESA DE ADVOGADOS

Entidades discutem data-base 
Os presidentes de entidades 
representativas da Secretaria 
de Segurança de Goiás 
(SSPGO) estiveram reunidos 
na manhã da última quinta-
feira, na Associação dos 
Subtenentes e Sargentos da 
PM e BM de Goiás (Assego). 
Na pauta de temas, foram discutidos a data-base e colhidas, 
também, assinaturas dos representantes, a fim de negociações 
com o Governo de Goiás. A próxima reunião acontece nesta 
segunda-feira, às 9h30, no gabinete do secretário, Renato 
Brum, na Secretaria de Segurança Pública.

Parceria para o desenvolvimento ambiental 
O Departamento de Meio Ambiente da Usina Uruaçu, no 
norte goiano, participou de duas reuniões para estabelecer 
parcerias para o ano de 2024, com foco na conscientização 
ambiental e no desenvolvimento sustentável da região. Os 
encontros foram com a Secretaria Municipal de Educação e o 
Secretário de Meio Ambiente do município, Rogério Pacheco, 
para realizar o cronograma de ações ambientais deste ano.

O verde que desafia a geografia 
Goiânia é mesmo uma cidade ecológica. 
Não tanto por seu povo, que a cada 
dia corta dezena de árvores nas ruas da 
cidade, mas pela sua energia telúrica. Só 
para se ter uma ideia, no Viaduto Mauro 
Borges, uma árvore cresce no rejunte das 
placas de cimento. O registro foi feito pelo 
jornalista Welliton Carlos, editor do DM.
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Vilmar Rocha defende 
que PSD tenha
nome em Goiânia

TJGO escolhe Rozana 
Camapum como
nova desembargadora

Redação

O ex-deputado e ex-presi-
dente do PSD goiano, Vilmar 
Rocha, defendeu que o PSD te-
nho um candidato à Prefeitura 
de Goiânia. Ele também falou 
que vai apoiar o senador Van-
derlan Cardoso, caso ele seja o 
nome do partido no pleito des-
te ano. “Eu vou apoiar o nome 
do meu partido”, disse ao Jornal 
Opção. Ele não vê, com simpa-
tia, a proposta do PSD indicar o 
vice da deputada federal Adria-
na Accorsi (PT).

Vilmar Rocha esteve com 
o governador Ronaldo Caiado 
(UB), semana passada, mas o 
ex-deputado disse que con-
versaram pouco sobre eleições 
municipais e que a disputa só 
começa, de fato, depois do car-
naval.

“O cenário ainda está muito 

aberto, eu falei isso para o Ro-
naldo (Caiado). Até o momento 
nós só temos uma candidatu-
ra bem estruturada que é a do 
PT com a Adriana (Accorsi)”, 
afirmou. O nome da deputada 
federal foi oficializado como 
pré-candidata à Prefeitura no 
último sábado, 3, em evento no 
Centro da capital.

Vilmar Rocha tem visitado 
os municípios goianos para 
contribuir na escolha de nomes 
do PSD para a disputa às prefei-
turas e câmaras. “Precisamos 
fortalecer a legenda, pois ou-
tros pleitos virão em 2026”.

O ex-presidente do PSD 
goiano admite disputar as 
eleições de 2026, mas evita es-
pecular cargo – se a deputado 
federal ou a senador. Vilmar 
concorreu, por duas vezes, ao 
Senado e exerceu mandato de 
deputado por cinco vezes.

Redação

O Órgão Especial do Tri-
bunal de Justiça do Estado de 
Goiás (TJGO) escolheu, quar-
ta-feira (14), a juíza de Direito 
Rozana Fernandes Camapum, 
titular da 2ª Turma Recursal 
dos Juizados Especiais, da co-
marca de Goiânia, para o cargo 
de desembargadora, pelo crité-
rio de antiguidade. A magistra-
da vai ocupar a vaga aberta com 
a aposentadoria voluntária do 
desembargador Carlos Hipóli-
to Escher. A sessão ordinária foi 
presidida pelo chefe do Poder 
Judiciário goiano, desembarga-
dor Carlos França.

Na ocasião, o presidente 
do TJGO deu as boas-vindas à 
nova desembargadora. “Desejo 
que a desembargadora Roza-
na Camapum possa continuar 
contribuindo com o Poder Ju-
diciário e a sociedade goiana 

com compromisso e dedicação, 
como tem feito em toda sua 
carreira. Estamos confiantes 
de que sua contribuição como 
desembargadora do TJGO será 
inestimável”, ressaltou Carlos 
França. Ele também anunciou 
que a nova desembargadora to-
mará posse no dia 1º de março 
do corrente ano.

A nova desembargadora 
do TJGO formou-se em Direi-
to pela Universidade Federal 
do Estado de Goiás em 1988 e 
ingressou na magistratura em 
1989 como juíza substituta, 
sendo lotada na comarca de 
Piranhas. Tornou-se titular na 
comarca de Formoso como ju-
íza de 1ª Entrância em 3 de se-
tembro de 1991. Foi promovida 
para a comarca de Mara Rosa 
em 1992 e, posteriormente, re-
movida para a comarca de Pon-
talina em 1995. Sua promoção 
para Goiânia ocorreu em 1997.

ELEIÇÕES 2024

Vilmar Rocha: PSD terá nome em Goiânia.

Rozana Camapum: experiência na magistratura
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FGM: 27% dos 
municípios goianos 
estão no vermelho

Jamil Calife prioriza 
projetos sobre saúde
e infraestrutura

Redação

A Federação Goiana de Mu-
nicípios (FGM) estima que 37% 
dos municípios fecharam 2023 
com as contas no vermelho. 
Após 65% dos prefeitos terem 
enfrentado déficit ao longo do 
ano, o que houve é que pelo 
menos 66%.das cidades foram 
afetadas.

Os números referentes às 
prestações de contas de todos 
os 246 municípios ainda pas-
sam por fiscalização, em rela-
ção ao terceiro quadrimestre 
do último ano, e devem ser en-
viados à Secretaria do Tesouro 
Nacional (STN) até o início de 
abril.

Para o prefeito de Campos 
Verdes, Haroldo Naves, presi-
dente da FGM, houve recupe-
ração das receitas no segundo 
semestre, com destaque aos 
repasses para as cidades me-
nores.

O principal fator para o au-
mento das dívidas foi a alta das 
despesas, que não foram acom-
panhadas pela atualização das 
receitas, em especial os repas-
ses estaduais, referentes às co-
tas-partes de ICMS, e federais, 

pelo Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM). Assim, os 
menores municípios sentem 
impactos mais direto, pois não 
têm arrecadação própria para 
fazer frente às contas. Em, se-
gundo Naves, quase 80% das 
prefeituras são caracterizadas 
como de pequeno porte e rece-
bem entre 0,6% e 1,2% do fundo 
nacional.

“No ano passado, nós ti-
vemos 65% dos municípios 
convivendo com déficit fiscal. 
O governo federal fez uma re-
composição no final do ano do 
valor bruto, mas não incluíram 
o valor referente à recomposi-
ção da inflação. Mesmo assim, 
já foi uma ajuda, e nós ava-
liamos que 27% dos prefeitos 
tenham fechado o ano no ver-
melho”, disse Haroldo Naves ao 
jornal O Popular.

“Os municípios vêm com 
despesas represadas para o ano 
de 2024, com os pisos do ma-
gistério e da enfermagem, além 
do aumento do custeio da má-
quina e as finanças estão com-
balidas”, concluiu o presidente 
da FGM.

Redação

O deputado Jamil Calife 
(PP), durante a campanha po-
lítica para sua primeira eleição, 
contou com forte apoio dos 
municípios de Catalão e Ipa-
meri, além de importantes li-
deranças do Sul e Sudeste goia-
nos, o que influenciou em sua 
atuação, na Alego, em 2023. Ao 
todo, foram propostos 15 pro-
jetos de lei, 42 requerimentos, 
um projeto de lei complemen-
tar e uma resolução de licença, 
boa parte em benefício de pro-
gramas assistenciais e recursos 
de infraestrutura aos municí-
pios do interior.

Ao longo de 2023, Jamil Ca-
life apresentou 42 requerimen-
tos, entre eles a construção de 
uma passarela em frente ao 
conjunto Pérola do Sul, na ci-
dade de Bela Vista de Goiás na 
GO-020, no KM-44; o recapea-
mento e manutenção asfáltica 
dos bairros Estrela e Paineiras 
no município de Catalão; e a 

homologação do aeroporto de 
Iporá.

O projeto de lei nº 1299/23 
trata da disponibilização de 
balcão de atendimento para 
orientação e apoio às pessoas 
com deficiência nas depen-
dências dos órgãos e entidades 
da saúde pública no Estado de 
Goiás. Em síntese, determina 
que hospitais públicos e priva-
dos criem o Balcão de Apoio e 
Informações com atendentes 
capacitados para auxiliar a me-
lhor forma de atendimento nas 
consultas para dar acessibili-
dade irrestrita e igualitária aos 
cidadãos com deficiência.

Outro projeto de destaque 
foi o de nº 1296/23, que dispõe 
sobre o Programa de Terapia 
Nutricional para pessoas com 
transtorno de espectro autista 
(TEA) no Estado de Goiás, es-
pecificamente sobre o recebi-
mento em formato digital de 
receitas médicas pelas farmá-
cias e drogarias. 

Haroldo Naves: prefeito buscam recuperar receitas em 2024

ALEGO

O Hospital e 
Maternidade 
Municipal Célia 
Câmara (HMMCC) 
e o Hemocentro de 
Goiás (Hemogo) 
realizam hoje, das 
8h às 16h, coleta 
externa na unidade 
da Prefeitura 
de Goiânia, na 
Avenida Senador 
Canedo, 1031-
907, Conjunto Vera Cruz. A ação objetiva ‘reforçar os 
estoques da Rede Estadual de Hemocentros do Estado 
(Rede Hemo), que caem na véspera e ao longo de feriados, 
enquanto a demanda aumenta’. Interessados em fazer 
doação de sangue ou se cadastrar como doador de 
medula óssea durante a ação no HMMCC podem agendar 
um horário pelo telefone (62) 3121-6271. Segundo a 
supervisora do laboratório do HMMCC, Alana Montalvão, 
as maternidades municipais ‘têm uma demanda constante 
de hemocomponentes para assistir gestantes, puérperas e 
recém-nascidos’. Alana explica que para fazer uma doação 
de sangue ‘é necessário estar saudável, ter peso acima de 
50 quilos, apresentar documento oficial com foto e idade 
entre 16 e 69 anos, sendo que antes de completar 18 anos 
é necessária uma autorização dos pais ou responsáveis’.

lO Carnaval do Rio de Janeiro perdeu o seu glamour. 
Isso é mais do que fato. O mesmo que aconteceu com 
as provas de Fórmula-1. Os vencedores são sempre o 
mesmo. Sempre. Mais: o Carnaval no resto do Brasil tem 
dado ‘um banho’ de animação no Carnaval do Rio. É 
aquela  velha estória bíblica: ‘Tudo tem o seu tempo’.   
lÉ vero. As brigas entre as torcidas organizadas em Goiás 

viraram pura rotina, que compurscam os campeonatos. 
Nada é feito para acabar com essas violências. Nada. 
lOu é azar em excesso ou falta de organização dos próprios 

organizadores. Um suposto choque teria matado dois 
foliões em Uruaçu durante realização do Carnaval popular 
da cidade; DJ Jiraya vítima de garrafa jogada durante a sua 
apresentação em Uruaçu... O que mais?! 
lMas os internautas não gostaram do ‘pitaco’ da Federação 

Nacional dos Jornalistas (Fenaj), que criticou a TV Globo na 
sua cobertura do Carnaval 2024. Muitos falaram para a ‘Fenaj’ 
realizar a próxima cobertura do Carnaval do Rio. Quem sabe, 
melhora!!!
l’É grande o meu prazer no Senhor! Regozija-se a minha 

alma em meu Deus! Pois ele me vestiu com as vestes da 
salvação e sobre mim pôs o manto da justiça, qual noivo 
que adorna a cabeça como um sacerdote, qual noiva que se 

Ação reforça coleta de 
sangue na Rede Hemo

Na história
O ministro da Justiça,  
Ricardo Lewandowski (foto) 
já acumula um fato histórico 
em sua gestão à frente do 
Ministério da Justiça: a  
fuga de dois presos 
em um presídio de  
segurança máxima.

Agora
Vale lembrar que, antes, 
quando foram erguidos, os 
presídios foram feitos para 
não ter nenhum tipo de fuga. 
E aconteceu agora na gestão 
do PT e do ministro  
Ricardo Lewandowski.

Na cara 
Deu o resultado que este 
colunista profetizou na 
edição de ontem: a ‘Unidos 
do Viradouro’ acabou sendo  
a campeã do Carnaval  
do Rio de Janeiro.  

Cuidador
A Prefeitura de Goiânia 
está com inscrições abertas 
para o curso de ‘Cuidador 
Infantil’. O curso com 160 
horas aula começa no dia 19 
de fevereiro e as inscrições 
podem ser feitas presencial 
na Secretaria de Direitos 
Humanosna Rua 4, perto  
da Avenida Tocantins.

Engenharia
O caso do prédio no  
litoral de São Paulo, em Praia 
Grande, com fadigas em sua 
estrutura, é apenas um aviso 
para a ‘indústria’ de edifícios 
no Brasil.  
Muitos outros, com  
certeza, deverão apresentar 
esse tipo de problema.
   
Motivo
A razão?!! Lógico que  
a ‘oferta’ de novos prédios,  
a cada dia no Brasil.

Agora vai
Como se diz agora, o Brasil 
anda, depois do Carnaval.

Todo!
Israel recebe a condenação 
do mundo todo por sua 
política de genocídio contra 
o povo palestino. Do mundo 
todo, diga-se de passagem.

‘QUEM FEZ VAI SER RESPONSABILIZADO, MAS É PRECISO SEPARAR INDIVÍDUOS DA INSTITUIÇÃO. O QUE EU QUERO COM MEU TRABALHO: TENHO MISSÃO 
CONSTITUCIONAL A SER CUMPRIDA. E NÃO EXISTE LINHA DE AÇÃO VIÁVEL PARA QUALQUER ILEGALIDADE. É MISSÃO E CUMPRIMENTO CONSTITUCIONAL’, 

COMANDANTE DO EXÉRCITO, GENERAL TOMÁS PAIVA

Imerso Mar é atração no shopping 
A exposição ‘Imerso Mar’ é uma experiência única para os 
visitantes do Passeio das Águas Shopping. A atração conta 
com projeções subaquáticas em 360 graus de alta tecnologia, 
apresentando um mergulho virtual pelo fundo do mar, repleto 
de peixes coloridos, tubarões e baleias. A jornada subaquática 
do Imerso Mar estará disponível até o próximo dia 19 de maio. 
Os ingressos já estão à venda no site oficial do evento, com 
valores de R$ 60 para ingresso inteiro e R$ 30 para meia entrada, 
mediante apresentação de documentos comprobatórios. 

Um grande momento e impactante 
O vereador Ronilson Reis (ele 
é do Solidariedade) participou 
diretamente da Umadego 2024 e 
destacou que o evento superou 
todas as expectativas previstas, 
tanto na organização quanto 
nas abordagens e convidados 
especiais. ‘Um momento 
impactante na formação dos 
jovens cristãos. Ficará marcado na história. Todos os 
organizadores estão de parabéns’, considera Ronilson Reis.
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Câmara vota pedido de
empréstimo após carnaval

STF: “Sobras eleitorais” 
podem tirar Marussa 
Boldrin da Câmara

Redação

A votação do projeto de lei 
que autoriza empréstimo de 
R$ 710 milhões para a prefei-
tura de Goiânia ficou para de-
pois do carnaval. O legislativo 
terá sessões ordinárias apenas 
no dia 20 de fevereiro, quando 
a matéria será votada em se-
gundo turno. O pedido foi feito 
pelo prefeito Rogério Cruz (Re-
publlicanos)

O Ministério Público de 
Goiás (MPGO) arquivou nesta 
quarta-feira, 7, a apuração de 
irregularidades do processo 
de contratação de operação de 
crédito da Prefeitura de Goi-
ânia. A decisão foi apresenta-
da pela promotora de Justiça 
Leila Maria de Oliveira que 
argumentou que “a dívida con-
solidada do município não ul-
trapassará o limite prudencial 
que é de 120% da Receita Cor-
rente Líquida”.

De acordo com o relatório, 
elaborado pela área do Patri-
mônio Público e Terceiro Setor 

do MPGO, a “operação de cré-
dito pretendida pelo Municí-
pio, no valor de R$ 710 milhões, 
atende aos requisitos estabele-
cidos na Constituição”.

Segundo o documento, os 
recursos serão aplicados em 
obras da área da educação, 
saúde, infraestrutura, mobili-
dade e modernização da ges-
tão e os valores serão distri-
buídos da seguinte forma: R$ 
17.076.481,26 serão utilizados 
para custear obras da Secre-
taria Municipal de Educação, 
correspondendo ao percentual 
de 2,405% do empréstimo pre-
tendido; R$ 50.082.563,96 serão 
utilizados para custear obras da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
correspondendo ao percentual 
de 7,054% do empréstimo; R$ 
625.157.054,75 serão utilizados 
pela Secretaria Municipal de 
Infraestrutura Urbana para a 
realização das obras de infra-
estrutura, mobilidade e moder-
nização da gestão, correspon-
dendo a 88,05% do valor total 
do empréstimo.

Redação 

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) retomou, na quinta-feira 
(8), julgamento sobre as “so-
bras” eleitorais de votos para 
vagas de deputado federal. O 
resultado pode levar o ex-de-
putado estadual Humberto Te-
ófilo para a Câmara e retirar a 
parlamentar Marussa Boldrin 
(MDB) da cadeira.

No fim de agosto, antes do 
julgamento ser paralisado, o 
ministro Alexandre de Mora-
es apresentou voto favorável a 
Humberto. Ele divergiu do en-
tão magistrado da Corte, Ricar-
do Lewandowski. A ação para 
mudança nas sobras é do PSB 
do Distrito Federal. A alteração 
beneficiaria outros além de Te-
ófilo. 

Em fevereiro, o procurador-
-geral da República, à época, 
Augusto Aras, se manifestou 
favorável à tese da legenda. Em 
abril, pouco antes de se apo-
sentar, Lewandowski se mani-
festou parcialmente contrário 
ao então PGR – o entendimento 
só valeria para o próximo plei-
to.

Marussa Boldrin argumen-
ta que, em Goiás, não houve 
ninguém que foi eleito para a 
Câmara Federal pelas “sobras 
das sobras”. “Mesmo assim, 
em recente manifestação, a ad-
vocacia da Câmara defende o 
encaminhamento em favor da 
segurança jurídica, para que 
essa nova interpretação seja 
aplicada apenas para as próxi-
mas eleições.”

GOIÂNIA

Vereadores goianienses vão votar pedido de
empréstimo feito pelo prefeito Rogério Cruz

Marussa Boldrin (MDB): risco de perda de mandato

As mortes 
provocadas 
pela Covid-19 
não deixam de 
preocupar. Nem 
tanto pelo alto 
número de mortes 
provocadas pela 
doença no seu 
auge, há três 
anos atrás. Mas a 
prevaricação de 
muitos é grande 
e deixa a ideia de 
que o ser humano 
pensa cada vez menos que os animais ditos ‘irracionais’. 
No Brasil, no último ano, foram registradas mais de 14 mil 
mortes provocadas pela doença. Este ano, uma centena dela 
já foi contabilizada e com o Carnaval em andamento, com 
certeza, deverá haver um aumento considerável da doença 
e da sua consequência maior, o número de mortos. No 
total, 708.491 brasileiros morreram pela doença desde 2020, 
quando foi o período de maior gravidade e incidência da 
doença no País e no mundo. Observa-se a preocupação de 
alguns gestores com a não realização de carnavais de ruas, 
aglomerações populares, justamente para não aumentar a 
possibilidade de incidência da doença. Por outro lado, nota-se 
a negligência de outros, ao não proibirem a realização de 
grandes concentrações. que, com certeza, vão aumentar ainda 
mais o número de mortes provocadas pela Covid, aliado ao 
número de infectados pelo Aedes Aegypti, agente causados 
da Dengue e, também, da Chikungunha e Zika. 

lÉ fato: ninguém entende porque a 
música carnavalesca de Ivete Sangalo 
e Ludmilla, ‘Macetando’, faz tanto 
sucesso. Carnaval é data de samba, 
não de funk-axé. Há tempo, no Brasil, 
Carnaval só serve para gerar rendas 
para alguns. Só e só.   
lNo Brasil, mais de 50 pessoas 

morreram vítimas da dengue em 
poucos dias. Sinal de que a doença mata e é grave. E o 
governo federal parece contemporizar a realidade, sem 
vacinas.
lNo próximo dia 20, a partir das 8h, a Equatorial Goiás 

realiza o Giro Equatorial, ação para promover imersão nos 
processos relacionados ao fornecimento de energia em 
Goiás. 
lAté o dia 13, o Shopping Flamboyant oferece atrações 

temáticas como o Expresso Flamboyant e circuito de oficinas 
para decoração de máscaras carnavalescas, criação de 
instrumentos musicais e confecção de pulseiras de miçangas. O 
ingresso individual custa R$ 15,00 por atração.

Carnaval vai aumentar 
o número da Covid-19

Judiciário
Se no Brasil, o sistema 
judiciário é ‘osso duro’, 
imagine, então, na Espanha. 
O jogador Daniel Alves (foto) 
foi condenado, mas até 
agora nada de sentença, que 
pode demorar um mês para 
ser prolatada. Além da pena 
de privação de liberdade,  
a de ‘tortura mental’.

Vinícolas
Na França, a preocupação 
é outra. Bem outra. A mais 
nova modalidade é o roubo 
de ‘garrafas’ de vinhos. 
Alguns rótulos, caríssimos, 
despertam o ‘desejo’ dos 
meliantes. Algumas garrafas 
são avaliadas em centenas  
de milhares de dólares. 
Outras, bem mais.

Surtos 
Pós pandemia da  
Covid-19, a realidade psiquica 
da humanidade é outra.  
Qualquer coisa é pretexto 
para surtos individuais e 
coletivos. Basta acompanhar 
o noticiário policial... 

Perigo
Virou algo corriqueiro,  
banal, nas rodovias goianas: 
as mortes provocadas por 
batidas de camionetas em 
caminhões pesados. 

Falso
O presidente Javier 
Milei disse que o Papa 
Francisco era ‘maligno 
ns Terra’. Dias depois se 
encontra com o Papa numa 
comunhão total. Esse Milei 
nos lembra alguém!!  
   
Cama
Ontem a chuva tirou  
um pouquinho do glamour 
do Carnaval em Goiânia. 
Mesmo que fosse em lugar 
fechado, a chuva não deixou 
de desanimar o público. 
Chuva rima com  
cama. Sempre.

Diferencial
Em Goiânia, a onda 
de brechós contamina a 
cidade. O mesmo caminho 
das locadoras. Em outras 
palavras, vai chegar a hora 
em que todos vão saturar. 
Vão sobreviver apenas  
os que oferecem produtos  
de melhor qualidade.

‘NÓS NÃO PODEMOS, PESSOAL, DEIXAR CHEGAR AS ELEIÇÕES E ACONTECER O QUE ESTÁ PINTADO, ESTÁ PINTADO. EU PAREI DE FALAR EM VOTO IMP... [ELE NÃO 
CONCLUI A PALAVRA ‘IMPRESSO’] E ELEIÇÕES HÁ UMAS TRÊS SEMANAS. VOCÊS ESTÃO VENDO AGORA QUE... EU ACHO QUE CHEGARAM À CONCLUSÃO. A GENTE VAI 

TER QUE FAZER ALGUMA COISA ANTES’, O ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, ANTES DA ELEIÇÃO DE 2022

Novo busca reforço em Bela Vista 
O Partido Novo, sob o comando 
estadual de Alano Queiroz, anunciou 
parceria com a prefeita de Bela 
Vista de Goiás, Narcia Kelly (ela é 
do PP), integrando a frente política 
liderada pela prefeita no município. 
O  alinhamento inclui o lançamento 
de uma chapa de vereadores pelo 
Novo. Alano Queiroz destacou a importância desta aliança 
enfatizando que ela é um passo fundamental para a consolidação 
do Partido Novo, em Bela Vista de Goiás. 

Estratégias para combater o Aedes Aegypti 
O Sindicato das Imobiliárias e Condomínios do Estado de Goiás 
(SecoviGoiás) se reúne com representantes do Ministério Público 
de Goiás (MP-GO) para discutir estratégias de combate ao 
Aedes Aegypti. O foco da reunião é orientar administradores de 
imobiliárias e síndicos de condomínios em Goiás, especialmente 
em Goiânia e região metropolitana, sobre medidas para prevenir 
a proliferação da dengue no estado.
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‘Uma meta é um sonho com um prazo’. –  Napoleon Hill

ulissesaesse6@gmail.com

Aleomar Rezende tem 
gestão aprovada por 
96,3% dos eleitores
de Mineiros

Redação

A gestão do prefeito de 
Mineiros, Aleomar Rezende 
(MDB), está no páreo para ser 
consolidada como a mais bem 
avaliada do Brasil, revela o Ins-
tituo Fortiori Pesquisa e Estra-
tégia. No levantamento realiza-
do entre os dias 29 de janeiro e 
1º de fevereiro de 2024, 96,3% 
dos eleitores do município lo-
calizado no Sudoeste Goiano 
aprovam o desempenho da 
Prefeitura Municipal. Apenas 
1,7% desaprovam. Não apro-
va, nem desaprova (1,5%). Não 
sabe, não respondeu (0,5%).

Em cenário com múltiplas 
opções, 89,3% avaliam de ma-
neira positiva a gestão de Ale-
omar Rezende (ótimo, 48% e 
bom 41,3%). Regular (8,9%). 
Apenas 1% analisa de forma 
negativa (ruim 0,5% e péssimo 
0,5%). Não sabe, não respon-
deu (0,7%).

Eleições 2024
Na intenção de votos para a 

Prefeitura de Mineiros no pleito 
de outubro de 2024, no cenário 
1 do levantamento estimulado, 
quando é apresentado cartão 
com nomes de pré-candidatos, 
Aleomar Rezende lidera a cor-
rida para a reeleição com 79,7% 
das preferências. O ex-prefeito 
Agenor Rezende aparece com 
8,7% e Drª Flávia (3%). Indeci-
sos ou não sabem (5,9%). Nulo, 
branco ou nenhum (2,7%).

No cenário 2 do levanta-
mento estimulado, Aleomar 
Rezende alcança 81,9% das 
preferências e o ex-prefeito 
Agenor Rezende aparece com 
9,2%. Indecisos ou não sabem 
(6,2%). Nulo, branco ou ne-
nhum (2,7%).

No cenário 3 do levanta-
mento estimulado, Aleomar 
Rezende alcança o maior índi-
ce, com 83,7% das preferências 
e Drª Flávia (5,9%). Indecisos 
ou não sabem (6,9%). Nulo, 

branco ou nenhum (3,5%).
No levantamento espon-

tâneo, Aleomar Rezende tem 
60,6% dos votos, Agenor Rezen-
de aparece com 3%, Drª Flávia 
(0,5%) e Aderaldo (0,2%). In-
decisos ou não sabem (33,4%). 
Nulo, branco ou nenhum 
(2,2%).

Apenas 1,7% dos eleitores 
de Mineiros disseram que não 
votariam em Aleomar Rezen-
de, mostra a pesquisa Fortiori. 
A mais rejeitada é Drª Flávia 
(17,3%), seguida do ex-prefeito 
Agenor Rezende (10,6%). Re-
jeita todos (5,7%), e nenhum 
(64,6%). Não sabe ou não res-
pondeu (0%).

O Instituto Fortiori Pesquisa 
e Estratégia realizou 404 entre-
vistas presenciais (mulheres, 
52%, homens, 48%) para um 
intervalo de confiança de 95%. 
A margem de erro máxima é de 
4,9%. Os dados foram coletados 
entre os dias 29 de janeiro de 1º 
de fevereiro de 2024.

A pesquisa foi registrada 
junto ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) com o número 
GO-06973/2024 no dia 02 de 
fevereiro de 2024, com progra-
mação para ser divulgada em 
08/02/24. O levantamento foi 
contratado pela empresa For-
tiori Pesquisa Diagnóstico & 
Marketing Eireli.

Governo Caiado
Em Mineiros, a gestão do go-

vernador Ronaldo Caiado (UB) 
é aprovada por 80,4% dos elei-
tores locais, diz Instituo Fortio-
ri. Somente 6,7% desaprovam. 
Não aprova, nem desaprova 
(5,7%). Não sabe, não respon-
deu (7,2%).

Em cenário com múltiplas 
opções, 69,3% avaliam de ma-
neira positiva a gestão de Ro-
naldo Caiado (ótimo, 25,5% e 
bom 43,8%). Regular (19,1%). 
A desaprovação é de apenas 5% 
(ruim 3% e péssimo 2%). Não 
sabe, não respondeu (6,7%).

PESQUISA FORTIORI

Emoção na telinha da 
tevê goiana. Ontem, o 
programa ‘O Mundo 
em sua Casa’ contou 
com uma presença 
superespecial: a da 
jornalista Eva Taucci. é 
bom lembrar, que ela, 
que deixou o programa 
há dois anos, fez a 
apresentação das notícias 
por um dia, a convite do 
presidente da Agência 
Brasil Central (ABC), 
Reginaldo Júnior, e da 
equipe do programa. 
Eva passa hoje por um 
tratamento contra o 
câncer e se tornou exemplo, nas redes sociais, para outras 
pessoas que enfrentam a doença, por causa de sua força e 
positividade. ‘Convidei a Eva para apresentar ‘O Mundo em 
Sua Casa’ para que contasse sua luta pela vida e sirva de 
inspiração a milhares de pessoas. A Eva é um exemplo de 
força e superação’, lembrou o presidente da Agência Brasil 
Central (ABC), Reginaldo Júnior. O programa é transmitido, 
também, pelo canal do YouTube, da TV Brasil Central. A 
edição desta quinta, durante seu horário de exibição (das 
7h30 às 9h), registrou 987 visualizações na plataforma de 
compartilhamento de vídeos, com picos de 105 simultâneos, e 
muitas mensagens de incentivo a Eva, um dos grandes nomes 
do jornalismo goiano, tendo, inclusive, trabalhado aqui no 
Diário da Manhã. ‘Queria pedir licença para vocês, para poder 
representar aqui os pacientes que lutam com essa doença, 
que são julgados. Eu quero dizer que isso não é uma sentença 
de morte. Quando a gente recebe um diagnóstico de câncer, é 
uma luta pela vida’, afirmou uma emocionada Eva Taucci.

lGisele Alves (foto), especialista em gestão 
e liderança de equipes, lidera o evento 
‘Empatize-se: Imersão em Experiência do 
Cliente’, que acontece no Hotel Maione, em 
Goiânia, no próximo dia 2 de março. 
lQual o nível de confiança se pode ter do 

chamado ‘Dinheiro esquecido’? Na verdade, 
muitos não acreditam nesse ‘campanha’ do 
Banco Central. Muitos brasileiros acham que 
têm dinheiro a receber, mas quando vão ver...
lO presidente Lula e seu governo parece não estar se 

atentando para o grande, o gravíssimo, problema da 
dengue no Brasil. Nada de vacinas nas unidades públicas de 
saúde. Nada, nada, nada. E brasileiros morrendo!
lA expectativa do goianiense para o carnaval popular, sem 

a venda de ingressos, é o do Mercado da 74. Já virou 
tradição!
l‘Não busquem ansiosamente o que comer ou beber; não se 

preocupem com isso. Pois o mundo pagão é que corre atrás dessas 

Emoção na TBC com  
a jornalista Eva Taucci

Que nem... 
As declarações polêmicas de 
Valdemar Costa Neto (foto) 
o tornam um novo ‘Roberto 
Jefferson’. Preso, ninguém 
fala mais de Roberto 
Jefferson, que se enrolou 
com o Judiciário após 
desacatar a Polícia Federal  
e, também, o Supremo 
Tribunal Federal (STF). 

Revisão
O presidente do PL,  
o mesmo partido de Jair 
Bolsonaro, Valdemar Costa 
Neto, se não rever seus 
posicionamentos e investidas, 
corre no mesmo caminho.

Começou
Em tempo: o começo de 
tudo já iniciou: ontem, 
Valdemar Costa Neto foi 
preso pela PF, inclusive  
com arma ilegal em casa. 

Campanha 
Vereador, Ronilson Reis  
está engajado com a 
Umadego 2024, que 
acontece neste fim de 
semana, no  Goiânia Arena. 
Além do apoio total ao 
evento, o parlamentar lançou 
uma campanha nas redes 
sociais em que quem  
doar sangue recebe uma 
camiseta oficial e um 
passaporte do evento. 

Conversão
‘É um evento de fé e 
conversão, que busca 
aproximar, principalmente  
os jovens, da Palavra de 
Deus, reforça Ronilson.

Dengue
Difícil é saber qual moquisto 
é o da dengue. Em qualquer 
lugar que se vá, se recebe 
picadas: escolas, salas de 
dentistas, parques, igrejas  
e nas próprias casas.   

Repelentes
Nas prateleiras das farmácias 
já estão faltando repelentes, 
que estão sendo usados 
contra o Aedes Aegypti. 

Operação
Em Goiás, a PF, também, fez 
operação para apreender 
documentos de militares 
acusados de integrarem  
o núcleo golpista. 

‘EU ACHO QUE AS COISAS TÊM QUE SER FEITAS ANTES DAS ELEIÇÕES. E VAI CHEGAR A UM PONTO QUE NÓS NÃO VAMOS PODER MAIS FALAR. NÓS VAMOS TER QUE 
AGIR. AGIR CONTRA DETERMINADAS INSTITUIÇÕES E CONTRA DETERMINADAS PESSOAS. ISSO PRA MIM É MUITO CLARO’, ENTÃO MINISTRO  

DO GABINETE DE SEGURANÇA INSTITUCIONAL (GSI), GENERAL AUGUSTO HELENO

Polo gastronômico ativo no Carnaval 
O polo gastronômico do Órion Business & Health Complex, 
no Setor Marista, funciona normalmente durante o Carnaval. 
Os restaurantes Grá Bistrô, Ciao Ciao Cucina e Quattrocento 
Forneria, todos no 40º andar do prédio comercial mais alto de 
Goiânia, seguirão abertos para atender ao público que quer 
apreciar uma vista privilegiada da Capital durante os dias de 
folia. Para conferir o horário exato de funcionamento deles 
basta conferir nos perfis de cada um no Instagram.  

Secovi e MP no combate ao Aedes Aegypti 
Nesta sexta-feira, o Sindicato das Imobiliárias e Condomínios do 
Estado de Goiás (SecoviGoiás) se reúne com representantes do 
Ministério Público de Goiás (MP-GO) para discutir estratégias 
de combate ao Aedes Aegypti. O foco da reunião é orientar 
administradores de imobiliárias e síndicos de condomínios em 
Goiás, especialmente em Goiânia e região metropolitana, sobre 
medidas para prevenir a proliferação da dengue no estado.

Aleomar Rezende: gestão aprovada pelos eleitores

A intensificação da 
dengue no Brasil 
tem preocupado 
e muito as  
autoridades. 
Com a situação 
do avanço da 
doença em Goiás, 
o governador 
Ronaldo Caiado 
(foto) determinou 
ao presidente da 
Agência Brasil 
Central (ABC), Reginaldo Júnior, que realize estratégias 
de conscientização, da população e com os próprios 
servidores, para o combate ao mosquito Aedes Aegypti. 
Entre as ações elencadas estão vídeos educativos para 
evitar a proliferação do mosquito que transmite  a Dengue, 
Zika e Chikungunya. Segundo os últimos números, o Brasil 
já atingiu 512 mil casos de dengue em 2024, segundo os 
dados atualizados pelo Ministério da Saúde (MS). Já foram 
registradas 75 mortes da doença no Brasil. Em tempo: os 
casos de dengue no Brasil são quase quatro vezes mais 
do que os registrados no mesmo período de 2023. À 
época, foram 128,8 mil notificações, de acordo com as 
autoridades. No registro, o governador vacina uma criança, 
na abertura da campanha contra a dengue, em Aparecida 
de Goiânia, com a presença do prefeito Vilmar Mariano.

lDe Uberlândia, quem visitou 
os familiares em Goiânia, no 
feriado de Carnaval, foi o 
casal, Márcio Pereira, gerente 
da CEF e a corretora, Vanessa 
Junqueira, dos quadros da 
Multi Imobiliária. Aqui, foram 
hóspedes da designer Erika 
Sandra e fizeram questão de conhecer o Estúdio Amorins 
(Amor e Inspiração), academia de dança.   
lO jornalismo brasileiro perde o talento do jornalista e 

roteirista Tony Goes, que atuava na ‘Folha de S. Paulo’. 
lAs inscrições ao processo seletivo de projetos do Instituto 

Cultural Sicoob UniCentro Br vão até o dia 15 de março. 
Por meio da iniciativa de apoio e incentivo à cultura, A 
cooperativa de crédito Sicoob UniCentro Br patrocinará, 
com o orçamento de R$ 400 mil, os projetos vencedores do 
processo seletivo, ao longo de 2024. 
lNo Carnaval brasileiro, o samba não manda mais. Agora, só o 

piseiro e os funks do Rio de Janeiro. Sem samba no pé. 
l’Para os puros, todas as coisas são puras; mas, para os impuros 

e descrentes, nada é puro. De fato, tanto a mente como a 
consciência deles estão corrompidas’. - Tito 1:15

Ação para combater  
a dengue em Goiás

Doação
Durante o feriado de 
Carnaval, a Rede Estadual 
de serviços Hemoterápicos 
- Rede Hemo registrou 
378 candidatos à doação, 
297  bolsas de sangue 
coletadas, 35 cadastros 
de medula. Além disso, 
foram distribuídos  681 
hemocomponentes para as 
unidades de saúde atendidas 
pela Rede Hemo.

Escreva
O presidente Lula no  
Oriente Médio, em mais 
uma de suas andanças, e a 
gasolina ficando mais cara no 
Brasil. Daqui há pouco, como 
no governo de Bolsonaro, a 
carestia vai tomar conta  
das bombas de gasolina.

Sem saber... 
Bolsonaro, com a família  
toda sendo investigada, 
marca um púlpito político 
para o dia 25. O Brasil todo, 
com suas instituições  
e entidades, atônitos com  
o que pode acontecer.  

Iludidos
Doce ilusão. Pedirem o 
afastamento de Alexandre 
de Moraes do processo no 
STF que apura a tentativa de 
golpe. O pedido foi feito  
pela defesa de Bolsonaro.

Acabaram
É aquela coisa: Carnaval 
demais e agora falta até 
mesmo os testes contra a 
Covid-19 nas farmácias.
   
ONU
Para a Venezuela, a ONU  
não existe. O Brasil segue  
o mesmo caminho, segundo 
discurso do presidente Lula, 
no Egito, ontem.

Invasão
Mais uma vez, Israel invade 
um hospital em Gaza.

Desconectados
O cerco está sendo feito em 
todos os estados. São Paulo, 
por exemplo, adota pochetes 
com chave para trancar os 
celulares dos alunos.

‘OU SEJA: A ÚNICA COISA QUE SE PODE FAZER É PEDIR PAZ PELA IMPRENSA, MAS QUE ME PARECE QUE ISRAEL TEM A PRIMAZIA DE DESCUMPRIR, OU MELHOR, DE 
NÃO CUMPRIR NENHUMA DECISÃO EMANADA DA DIREÇÃO DAS NAÇÕES UNIDAS’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA AO GOVERNO DE ISRAEL,  

ACUSADO PELO MUNDO TODO DE ATAQUES GENOCIDAS AO POVO PALESTINO

Escritório de Sylvié é invadido. De novo! 
A deputada federal Sylvié 
Alves (ela é do União Brasil) 
teve de novo o seu escritório 
político invadido em Goiânia. 
A parlamentar não descarta 
crime político. Ontem, nas redes 
sociais, ela comentou sobre essa 
hipótese. Essa é a segunda vez, 
em três meses, que seu escritório 
é invadido. A última vez foi em novembro do ano passado. O 
escritório da parlamentar fica na Rua 94, no Setor Sul.

Encontro discute o futuro da mineração 
Em um movimento pioneiro, Goiás se posiciona 
na vanguarda da inovação em tecnologia 
mineral com a realização do 1º Encontro 
de Competências de Tecnologia Mineral e 
Inovação. Organizado pelo SIEEG-DF (Sindicato 
das Indústrias Extrativistas do Estado de Goiás e 
do DF), o evento será um marco na jornada do 
Brasil rumo ao futuro da mineração, reunindo especialistas de 
todo o país em Goiânia, no dia 20 de fevereiro.

Ex-presidente da República José Sarney

Após décadas sem concorrência, eleição promete acabar 
com o cheiro de naftalina da Confederação Nacional de 
Municípios

Prefeito Haroldo Naves, 
presidente da FGM

Mariano confirma 
obras com empréstimo 
de US$ 150 milhões
Redação

O prefeito Vilmar Mariano 
(MDB) anunciou as primeiras 
obras que serão realizadas em 
Aparecida de Goiânia com re-
cursos do empréstimo do do 
New Development Bank (Novo 
Banco de Desenvolvimen-
to), também conhecido como 
Banco de Desenvolvimento do 
BRICS. O valor é de US$ 150 mi-
lhões, com contrapartida mu-
nicipal de US$ 30 milhões. Por-
tanto, cerca de R$ 950 milhões.

A prioridade será para pa-

vimentação de vias públicas 
da cidade. O prefeito promete 
universalizar o asfalto no mu-
nicípio, projeto que começou 
em gestões anteriores. “Esse 
empréstimo, que começou no 
governo do Gustavo [ex-pre-
feito], vem sendo trabalhado 
com muita seriedade e estamos 
finalizando para realizarmos 
o sonho da população, do ex-
-prefeito Maguito, do Gustavo e 
meu também, que é o de levar 
asfalto para todo o município”, 
disse.

APARECIDA DE GOIÂNIA

O registro vale mais 
pelo encontro dos dois 
advogados, Weliton Carlos 
e Alex Neder e foi feito 
num convescote, daí o 
não pragmatismo das 
vestimentas, onde foram 
debatidos temas como 
jornalismo, política, Direito 
e normas da legislação 
brasileira e lusitana (de 
Portugal), como o ‘direito 
premial’ e o instituto da 
‘delação premiada’. Mais pela 
Delação Premiada, hoje um dos recursos bastante utilizados 
no Brasil como forma de ‘colaborar’ em processos em curso, 
principalmente no STF. A paixão pelo Direito fez Alex Neder, 
advogado criminalista, um dos proeminentes do Brasil, a 
escrever o livro ‘Direito Premial e Delação Premiada’, publicado 
pela Editoria Juruá, fruto de seu curso de mestrado, realizado 
em Portugal. A paixão pelo Direito é, de fato, contagiante e 
se estende, também, a este repórter (formado em Direito e 
prestes a exercer a advocacia), e aos dois advogados, que se 
dedicam diariamente, inclusive, ao estudo da Ciências Jurídicas, 
como cientistas juridicos. Em tempo: Alex é presidente da 
Associação Brasileira de Advogados Criminalistas (Abracrim), 
seção Goiás, e já prepara novos títulos para o mercado.

lA cardiologista Colandy Nunes Dourado 
e a cirurgião plástica Márcia Vieira foram 
homenageadas pela Câmara Municipal 
de Goiânia com o Diploma de Honra ao 
Mérito. A iniciativa do vereador Isaías 
Ribeiro faz parte da comemoração 
do Dia Mundial das Doenças Raras, 
celebrado em 29 de fevereiro, um dia 
raro, que acontece a cada quatro anos. 
lTrezes vítimas fatais da dengue em 

Goiás. A doença não brinca e a vacina demora chegar 
aos brasileiros. O Ministério da Saúde negligenciado o 
seu dever de dar vacinas para todos os brasileiros. Todos!
lPara corroborar a nota sobre os buracos nas ruas de 

Goiânia, pesquisa revela que o asfalto brasileiro é o 
‘segundo pior do mundo’. A pesquisa é da Organização 
para Cooperação e Desenvolvimento Econômico (OCDE) e 
do Compare The Market, site britânico de comparação de 
preços. 
l’Portanto, vão e façam discípulos de todas as nações, 

batizando-os em nome do Pai e do Filho e do Espírito 
Santo, ensinando-os a obedecer a tudo o que eu lhes 
ordenei. E eu estarei sempre com vocês, até o fim dos 

A delação premiada como  
forma de beneficiar o Direito

Nada mudou
A impressão que se tem é 
que o Brasil continua com a 
mesma crise econômica que 
o levou à troca de governo. 
Mas uma coisa é certa: o 
atual governo trabalha bem 
os dados oficiais, federais, 
com as suas metragens  
de ‘crescimento’.

Carestia
O problema é que  
esse ‘crescimento’ não 
é visto nas gôndolas 
dos supermercados, que 
aumentam os preços dos 
produtos como querem  
e quando querem.  

Razões
Gasolina cara, serviços e 
alimentos caros, não há país 
que resista. Só mesmo com 
índices ‘mascarados’ e com 
o aumento da criminalidade, 
justamente provocado pela 
desigualdade social.

É fato 
Os dois fugitivos 
do PCC estão dando 
um baile nas forças de 
segurança do Brasil.   

Filosofia
Vladimir, filósofo, professor e 
escritor, está com livro novo 
na praça: ‘Alfabeto  
das Colisões’. Segundo a 
‘Folha’, livro experimental  
de filosofia para  
‘grande público’.
   
Vai indo
Devagarinho, Donald Trump 
vai ‘papando’ Joe Biden 
ao vencer as primárias, 
que podem levá-lo a 
ser candidato à disputa 
presidencial dos EUA.

Urbanismo
A memória arquitetônica 
de uma das cidades mais 
históricas do País está sendo 
engolida pela especulação 
urbana. Os casarões antigos 
de São Paulo estão sendo 
derrubados pela ganancia 
do mercado especulativo.

‘FOI UMA COMPARAÇÃO INFELIZ, INADEQUADA, E, SE FOR ESCLARECIDO, OU HOUVER UMA RETRATAÇÃO, OU ESCLARECIMENTO EM RELAÇÃO A ISSO, EU 
CONSIDERO QUE RESOLVE O PROBLEMA DIPLOMÁTICO. O MEU POSICIONAMENTO NÃO FOI UMA TOMADA DE LADO, FOI UMA REFLEXÃO SOBRE UMA PARTE DA 

FALA, QUE EU SINTO, FOI INADEQUADA, FOI INFELIZ, E PODERIA SER CORRIGIDA’, PRESIDENTE DO SENADO, RODRIGO PACHECO, SOBRE A FALA DE LULA

Passo a passo para aprovação no Enem 
A escola Interamérica realiza nesta terça, às 19 h, o ‘Aulão-
redação Enem – passo a passo para a aprovação’.  A atividade 
será online e comandada pelo professor de Português e 
Redação Murilo Amaral. A atividade é para adolescentes de 13 
a 15 anos, que receberão material exclusivo e produzido pelo 
profissional, ensinando o passo-a-passo da redação do Enem. 
Nos últimos dois anos, todos os alunos do curso de redação 
do professor Murilo obtiveram notas acima de 900 pontos 
na redação do Enem. A redação tem um peso importante na 
aprovação do Sisu, que dá acesso às universidades públicas.

Caiado prestigia evento de oficiais militares  
O 1º Encontro de Presidentes de 
Entidades de Oficiais Militares do 
Centro-Oeste, em Goiânia, reuniu 
mais de 500 oficiais militares, policiais 
e bombeiros das quatro unidades 
federativas da região. O evento 
inédito teve abertura feita pelo 
governador Ronaldo Caiado e teve o 
objetivo de trocar informações entre 
estados, promovendo colaboração e apresentando sugestões 
para aprimorar a segurança pública na região.

‘Se queremos progredir, não devemos repetir a história, mas 
fazer uma história nova.’ – Mahatma Gandhi

Pioneiro no País, 
TJGO implanta
Juiz de Garantias

Redação

Entrou em vigor, sexta-feira 
(15), a Resolução TJGO nº 248, 
que institui o Juiz de Garantias 
na comarca de Goiânia e nas 
comarcas de Hidrolândia, Le-
opoldo de Bulhões e Itaberaí. 
O projeto-piloto, que é pionei-
ro no País, foi aprovado pelo 
Órgão Especial do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás 
(TJGO) em janeiro desse ano 
e passa a funcionar a partir de 
hoje.

Para o chefe do Poder Judici-
ário Estadual, desembargador 
Carlos França, o juiz de garan-
tias assegura os direitos indivi-
duais dos investigados, além da 
legalidade da investigação na 
fase de inquéritos.

O juiz de garantias será res-
ponsável exclusivamente para 
atuar na fase de inquérito e 
investigação criminal. Caberá 
a ele, assim que informado da 
investigação criminal, deci-
dir sobre os pedidos de prisão 

provisória ou outras medidas 
cautelares, além de prorrogá-
-las, revogá-las ou substituí-las; 
podendo também alterar a du-
ração do inquérito; ordenar seu 
trancamento quando não hou-
ver fundamento para sua ins-
tauração ou prosseguimento.

Caberá a ele também, quan-
do necessário, requisitar docu-
mentos, laudos e informações 
extras ao delegado de polícia 
sobre o andamento da inves-
tigação e julgar habeas corpus 
impetrados antes do ofereci-
mento da denúncia.

Para o juiz auxiliar da Pre-
sidência Reinaldo Dutra, res-
ponsável pela elaboração do 
projeto-piloto no TJGO, o juiz 
de garantias “moderniza o Po-
der Judiciário goiano e cimenta 
a posição do TJGO como um 
tribunal, “além de eficiente, 
moderno e justo”, observou ele, 
para quem a união de órgãos 
de justiça, como ocorre nas va-
ras de garantia, somente pode-
rá trazer resultados positivos.

ISRAEL/HAMAS

Carlos Alberto França: cidadania e justiça social

Redação

O bispo emérito da Diocese 
de Itumbiara (GO), Dom An-
tônio Fernando Brochini, fale-
ceu, sexta-feira, 15, aos 77 anos. 
Ele estava internado em um 
complexo hospitalar em Uber-
lândia (MG), onde recebia tra-
tamento de leucemia mieloide 
aguda desde fevereiro de 2022.

A morte do religioso foi 
confirmada oficialmente pela 
diocese no dia seguinte. A Con-
ferência Nacional dos Bispos 
do Brasil (CNBB) emitiu uma 
nota de condolência, manifes-
tando seu pesar e sentimento 
pelo falecimento de Dom Antô-
nio. “Agradecemos a Deus pela 
caminhada de Dom Antônio, 
cheia de frutos para a vida da 
Igreja”, expressa o texto.

Pelas redes sociais, a Dioce-

se de Itumbiara publicou deta-
lhes dos ritos fúnebres de seu 
bispo emérito. A Missa exequial 
foi realizada, domingo (17), se-
guida do sepultamento do cor-
po de Dom Antônio.

O governador Ronaldo Caia-
do, em nota, lamentou a mor-
te de Dom Antônio Fernando 
Brochini: “O bispo da Diocese 
de Itumbiara teve uma missão 
religiosa que contribuiu com o 
fortalecimento da fé católica, 
uma pessoa humanitária”.

No último dia 3 de março de 
2024, Dom Fernando celebrou 
pela manhã em sua casa em 
ação de graças pelos seus 22 
anos de ministério episcopal. 
Faleceu em 15 de março, em 
Uberlândia (MG), onde recebia 
tratamento de leucemia mie-
loide aguda desde fevereiro de 
2022.

Morre Dom Antônio 
Fernando Brochini, 
bispo de Itumbiara

Dom Antônio Fernando Brochini e o governador Ronaldo Caiado
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Fundo bilionário e polarização:
o que esperar das eleições de 2024

Redação

Em 2024, os brasileiros irão 
às urnas escolher prefeitos e 
vereadores na eleição munici-
pal mais cara do país. Na san-
ção da Lei Orçamentária Anual, 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva manteve os R$ 4,9 bi-
lhões definidos pelo Congresso 
Nacional para o Fundo Espe-
cial de Financiamento de Cam-
panhas Eleitorais. Na proposta 
inicial apresentada pelo gover-
no, o valor reservado era de R$ 
939,3 milhões. A informação é 
do portal Jota.

Na última eleição municipal, 
em 2020, o fundo eleitoral era 
de R$ 2 bilhões, menos da me-
tade do total destinado ao plei-
to deste ano. Os R$ 4,9 bilhões 
são equivalentes ao montante 
estabelecido para as eleições 
de 2022, quando foram eleitos 
presidente, governadores, de-
putados estaduais, deputados 
federais e senadores.

Para a cientista política Ma-
ria do Socorro Braga, professo-
ra da Universidade Federal de 
São Carlos (Ufscar), um fundo 
eleitoral dessa proporção ten-
de a favorecer as grandes le-
gendas. “Os partidos menores 
sempre ficam em desvantagem 
na campanha, mas isso deve 
ficar ainda mais evidente com 
esses valores”, diz a cientista 
política.

A professora acredita que os 
partidos irão gastar mais para 
tentar eleger vereadores nas 
cidades que têm grandes ban-
cadas. Isso porque a Lei 14.211, 
sancionada em 2021, reduziu o 
limite de candidaturas que um 
partido político poderá regis-
trar nas eleições.

Cada sigla ou federação só 
poderá registrar um total de 
candidaturas que represente 
100% +1 das vagas a preencher 
no Legislativo municipal. An-
tes, o limite era de 150% a 200% 
das vagas. “Isso vai reduzir o 
número de candidatos, então 
os partidos provavelmente vão 
gastar mais nas cidades gran-
des, onde tem o maior número 
de candidatos para serem lan-

çados”, afirma Braga.

Critérios do fundo eleitoral
Criado pelas leis 13.487/2017 

e 13.488/2017, o fundo eleito-
ral foi instituído para custear 
as campanhas eleitorais após 
o Supremo Tribunal Federal 
(STF) proibir doações de pes-
soas jurídicas a candidatos.

Os recursos são distribuídos 
entre os partidos políticos obe-
decendo critérios estipulados 
pela Lei 13.488, de 2017. Uma 
pequena parcela do fundo, de 
2%, é dividida entre todos as 
siglas registradas no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE).

A maior parte do dinhei-
ro é dividida considerando a 
representação partidária no 
Congresso: 48% do fundo é 
repartido entre os partidos se-
guindo a proporção do número 
de deputados titulares que eles 
possuem na Câmara dos Depu-
tados. Outros 15% são dividi-
dos entre os partidos seguindo 
a proporção de representantes 
deles no Senado Federal.

Os outros 35% são divididos 
entre os partidos que têm pelo 
menos um representante na 
Câmara. O critério para distri-
buição do valor nesse caso é a 
proporção de votos que cada 
sigla obteve na última eleição 
geral para a Câmara.

Isso significa que em 2024 o 
Partido Liberal (PL), do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro, e o Par-
tido dos Trabalhadores (PT), 
do presidente Lula, receberão 
as maiores fatias do fundo, 
já que conseguiram eleger as 
maiores bancadas da Câmara 
nas últimas eleições. O valor 
exato que cada um vai receber 
será divulgado pelo TSE até o 
fim do semestre.

“Partidos que saíram fortes 
de 2022 terão mais recursos, o 
que ajuda, mas não necessaria-
mente garante bons resultados 
eleitorais”, diz Braga. Segundo 
ela, será importante acompa-
nhar a execução de políticas 
públicas do governo federal e 
os resultados da economia ao 
longo do ano, pontos que ten-
dem a influenciar o eleitorado 
na hora de definir o voto.

Polarização PT e PL
Com as duas maiores par-

celas do fundo eleitoral, PT e 
PL devem continuar dividindo 
o país nas eleições municipais 

de 2024. A polarização entre o 
campo que se identifica com 
a esquerda e o que se identifi-
ca com a direita deve aparecer 
especialmente nas grandes 
cidades e capitais, onde o de-
bate eleitoral tende a ser mais 
nacionalizado. Em municípios 
menores, a eleição costuma fo-
car em questões locais.

“Em cidades como São Pau-
lo, em que o debate eleitoral é 
tratado na imprensa mais pro-
fissional, a eleição repercute 
muito nacionalmente, até por 
conta das redes sociais. Essa 
nacionalização da disputa vem 
acontecendo também de forma 

gradativa em outras capitais, 
como Belo Horizonte e Rio de 
Janeiro”, diz Tathiana Chicari-
no, professora da Fundação Es-
cola de Sociologia e Política de 
São Paulo (FESP).

Com os resultados da elei-
ção de 2024, será possível ana-
lisar o poder de transferência 
de votos tanto de Lula quanto 
de Bolsonaro, segundo Braga. 
Apesar de estar fora das dispu-
tas eleitorais pelos próximos 8 
anos por uma decisão do TSE, 
o ex-presidente conseguiu mi-
lhões de votos na tentativa de 
reeleição em 2022 e ainda tem 
influênncia para mobilizar o 

eleitorado conservador. Já Lula, 
no comando do governo fede-
ral, tem todo o peso da máqui-
na pública a seu favor.

“Em 2020, os partidos que 
apoiavam Bolsonaro cresceram 
muito. O atual governo precisa 
expandir sua capilaridade pelo 
país para tirar essa diferença”, 
avalia Braga. Segundo a profes-
sora, os prefeitos e vereadores 
eleitos neste ano serão funda-
mentais como cabos eleitorais 
em 2026, por isso a preocupa-
ção tanto do governo quanto da 
oposição de ter um bom resul-
tado em outubro.

Partidos terão R$ 4,9 
bilhões para financiar as 
campanhas deste ano, 
o maior valor da história 
para pleitos municipais

Cientista política Maria do Socorro Braga|: cenário eleitoral muda com rapidez

Maria Braga: atuação da mulher 
na política brasileira é pequena

O pouco interesse dos par-
tidos políticos no incentivo à 
participação feminina explica, 
em boa parte, o número redu-
zido de mulheres candidatas 
nesta eleição, em comparação 
à participação masculina, ana-
lisou, em entrevista à Agência 
Brasil, a cientista política Maria 
do Socorro Sousa Braga, direto-
ra da Associação Brasileira de 
Ciência Política (ABCP) e pro-
fessora da Universidade Fede-
ral de São Carlos.

De acordo com o Tribunal 

Superior Eleitoral (TSE), do 
total de 448.771 candidatos 
às eleições municipais deste 
ano em todo o país, as mulhe-
res representam a terça parte 
(30,702%), ou 137.783, enquan-
to os candidatos masculinos 
somam 310.988, o que equivale 
a 69,298%.

Maria do Socorro explicou 
que a participação das mu-
lheres na política, enquanto 
candidatas, tem aumentado 
no Brasil. “Mas é uma subida 
muito fraca”. Há, segundo ela, 

várias explicações para isso. 
Uma delas é que a mulher, de 
forma geral, entrou tardiamen-
te na política. A participação 
eleitoral feminina começou em 
1932, quando o direito ao voto 
foi concedido oficialmente às 
mulheres. Para ser elegível, po-
rém, o processo foi mais longo.

Observa-se que ao longo dos 
anos o TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) e o Congresso Na-
cional, concentraram esforços 
para elaborar leis e normativas 
que incentivassem a participa-

ção feminina no processo elei-
toral, principalmente no que se 
refere a candidaturas.

A Lei nº 12.034, de 2009, al-
terou o artigo 10, parágrafo 3° 
da Lei 9.504, de 1997 e estabe-
leceu que cada partido, obriga-
toriamente, preencha o míni-
mo de 30% e o máximo de 70% 
para candidaturas de cada sexo 
nos cargos proporcionais.

Essa alteração no texto da 
lei mudou substancialmente 
a participação da mulher nas 
eleições, permitindo com que 

as candidaturas femininas, es-
pecialmente em cargos propor-
cionais, crescessem exponen-
cialmente nos últimos anos. 

Na última eleição geral de 
2022 estiveram aptas para a 
disputa eleitoral 3.341 candida-
turas femininas para o cargo de 
deputada federal, 924 candida-
turas a mais do que na eleição 
geral de 2018 para o mesmo 
cargo. Isso representa um cres-
cimento de 38.23% no número 
de candidaturas.
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Caiado visita comunidades
atacadas pelo Hamas 

Beto Silva 

Com um tom de respeito e 
indignação - mas sempre so-
lene -, o governador Ronaldo 
Caiado realizou ontem, em Is-
rael, visitas nas comunidades 
agredidas pelos ataques terro-
ristas do Hamas. Ocorridos em 
7 de outubro de 2023, os even-
tos agravaram as relações entre 
israelenses e os palestinos, uma 
vez que eles estão sob domínio 
do Hamas. “Aqui foi um verda-
deiro massacre: as pessoas re-
almente não tinham como se 
proteger, eram civis”, lembrou 
Caiado, que está no país a con-
vite do Governo de Israel.

No domingo, 17, conforme 
mostrou a edição  de ontem 
do DM, o governador, logo no 

aeroporto de Tel Aviv, mostrou 
sua indignação com o atentado 
e apontou para fotos de vítimas 
sequestradas.  

Caiado recordou o impacto 
do ataque, que atingiu inclusive 
goianos – caso do DJ Swarup, 
Juarez Petrillo, pai do DJ Alok, 
que realizava evento musical 
na região atacada e que teve 
que fugir do local. “Milhares 
de terroristas vieram, mataram, 
sequestraram. O exército isra-
elense conseguiu chegar, mas 
estava totalmente desmobiliza-
do”, lembrou Caiado.  

Conforme Caiado, as vítimas 
eram pacíficas e intermedia-
vam relações com palestinos – o 
que denota ainda maior cruel-
dade para o ataque. O atentado 
que deixou 1,2 mil mortos per-
manece no tempo: 134 israelen-
ses seguem como prisioneiros. 
“O terrorismo realmente entra 
para destruir, não tem nenhum 
compromisso em ter o mínimo 
de amor ao próximo e solida-
riedade. É muito grave e muito 
ruim o que estamos assistindo 
aqui”, disse. 

 Agenda 
O governador de Goiás ini-

ciou sua agenda em Urim e Nir 
Oz. As localidades estão entre 
os principais pontos do massa-
cre e figuram nas proximidades 
da Faixa de Gaza.  

No segundo dia, o governa-
dor de Goiás visitou o memorial 
da Nova Party, em Reim. Ele se 
encontrou com sobreviventes 
brasileiros, que relataram a afli-
ção do ataque terrorista.  

O gestor goiano visitou ain-
da um ‘cemitério’ de veículos 
do massacre. Em Bror Chail, ki-
bbutz no sul de Israel, Caiado se 
encontrou com a comunidade 
brasileira residente na localida-
de.  Até sexta-feira, o governa-
dor seguirá em agenda no país, 
que inclui ações de solidarieda-
de e tratativas com o Governo 
de Israel. Recentemente, o país 
considerou o presidente Lula 
‘persona non grata’ em Israel, 
pois comparou as ações de de-
fesa do país como práticas se-
melhantes às ocorridas no Ho-
locausto. Além do governador 
de Goiás, participam da visita 
o governador de São Paulo, Tar-
císio Freitas, e o ex-prefeito de 
Aparecida de Goiânia, Gustavo 
Mendanha.  

Convidado pelo Governo 
de Israel, Ronaldo Caiado 
prioriza nos primeiros 
dias de missão no país 
o contato com vítimas 
do massacre que incluiu 
cidadãos brasileiros; 
compromissos do 
governador de Goiás 
seguem até sexta-feira, 22
 

MISSÃO EM ISRAEL 

Ronaldo Caiado visita comunidades Urim e Nir Oz: locais sofreram 
ataques terroristas do grupo Hamas 

Daniel Vilela destaca cenário de
investimentos privados em hospitais no Estado 

Redação  

A capital de Goiás terá, em 
breve, um novo complexo hos-
pitalar destinado ao tratamen-
to oncológico, o Câncer Center 
Goiânia. O governador em exer-
cício, Daniel Vilela, participou 
na segunda-feira, 18, do lança-
mento da pedra fundamental 
das obras, que tem previsão 
estimada de 18 meses para con-
clusão. Na ocasião, ele repre-
sentou o governador Ronaldo 
Caiado que está em viagem a 
Israel. “Nós temos aqui vários 
equipamentos de saúde priva-
da de alta magnitude, com mui-

ta tecnologia, com grandes pro-
fissionais, e agora nós estamos 
recebendo esse novo investi-
mento, que é a representação 
do que se transformou Goiás ao 
longo desses últimos anos. Não 
só com esse polo médico, mas 
como o grande estado vetor do 
desenvolvimento econômico 
do nosso país”, ressaltou Vilela.  

O governador em exercício 
ainda salientou que o novo hos-
pital chega a Goiânia para se 
somar aos investimentos que o 
Governo de Goiás tem feito na 
rede pública de saúde, em espe-
cial com a construção do Com-
plexo Oncológico de Referência 
do Estado de Goiás (Cora), que 
tem obras em ritmo avançado. 
Serão 148 leitos adultos e pediá-
tricos e mais de 427 milhões in-
vestidos pelo Tesouro Estadual. 

Para o médico oncologista 
Bruno Ferrari, CEO da Onco-

clínicas, a capital goiana será 
polo no tratamento da doença. 
“Na ocasião da inauguração da 
primeira unidade, o governa-
dor Ronaldo Caiado afirmou 
que Goiânia é uma cidade com 
vocação para medicina. Agora, 
será uma cidade referência na-
cional em oncologia”, afirmou.  

O Câncer Center Goiânia 
é uma iniciativa privada, da 
Oncoclínicas e da Cedro Parti-
cipações. A unidade de saúde 
compreenderá uma área total 
próxima de 34 mil metros qua-
drados, com investimentos pre-
vistos em aproximadamente R$ 
150 milhões e geração de mais 
de mil empregos diretos. Serão 
320 leitos para internações, um 
moderno parque de diagnósti-
co por imagem, anatomia pa-
tológica e genômica integradas.  

Governador em exercício 
esteve na segunda-feira 
no lançamento de unidade 
privada que chega à rede 
de saúde suplementar 

Goiás cria quase 15 mil novos empregos formais 
Redação 

Goiás criou 14.926 novos pos-
tos formais de trabalho no mês de 
janeiro de 2024. Com o aumento, 
o estado atingiu a marca de 1,533 
milhão de pessoas empregadas 
formalmente, segundo dados do 
Novo Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados (Novo 
Caged), divulgados pelo Ministé-
rio do Trabalho e Emprego (MTE) 
e validados pelo Instituto Mauro 
Borges (IMB). O saldo é reflexo de 
86.239 admissões e 71.313 desli-

gamentos, representando um au-
mento de 59% na criação de vagas 
em relação ao mesmo período de 
2023. 

“Abrir o ano com números tão 
impactantes, melhores até mes-
mo do que os dados do início de 
2023, demonstra que o Governo 
de Goiás está no caminho certo, 
ao priorizar o bem-estar da popu-
lação com a geração contínua de 
novos cargos, garantindo o sus-
tento e a renda de todos os goia-
nos que buscam por trabalho”, diz 
o titular da Secretaria de Estado 

de Indústria, Comércio e Serviços 
(SIC), Joel de Sant’Anna Braga Fi-
lho. 

O aumento na quantidade de 
empregados com carteira assi-
nada representa um avanço de 
0,98% no número de trabalhado-
res em Goiás. O resultado é o 4º 
melhor do Brasil e mais que o do-
bro da média brasileira, que foi de 
0,40%. Goiás também obteve a se-
gunda maior taxa de crescimento 
de empregados na região Centro-
-Oeste, ficando atrás apenas de 
Mato Grosso (1,88%) e à frente do 

Mato Grosso do Sul (0,76%) e do 
Distrito Federal (0,30%). 

“Os dados mostram a efe-
tividade das políticas públicas 
implementadas pela gestão de 
direcionamento dos goianos 
para melhores oportunidades 
de emprego. E além de refletir o 
potencial econômico do estado, 
também mostram a sua capacida-
de de atrair e fortalecer pequenas 
e grandes empresas em todos os 
setores”, destaca o secretário-ge-
ral de Governo, Adriano da Rocha 
Lima. 

 Setores 
Todos os setores criaram no-

vos postos de trabalho em Goiás. 
O segmento de serviços foi o que 
mais se destacou, com cresci-
mento de 5.587 novos empregos, 
seguido pela construção e agro-
pecuária, que registraram um to-
tal de 3.476 e 3.199 empregos cria-
dos, respectivamente. A indústria 
registrou um aumento de 2.463 
novos empregados, enquanto o 
crescimento do comércio foi de 
201.  

Daniel Vilela, gestor de Goiás em exercício: “Nós temos aqui vários 
equipamentos de saúde privada de alta magnitude” 
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A semana começou quente entre o presidente Lula (PT) 
e o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) em um contexto 
onde ambos estão enfrentando questões políticas que 
favorecem a continuidade de uma polarização. Sob as 
pesadas suspeitas de ter planejado um golpe de estado 
entre o final das eleições de 2022 e a sua ida para os 
Estados Unidos, Jair Bolsonaro, juntamente com o 
pastor Silas Malafaia, promoveram uma manifestação na 
Avenida Paulista, no dia 25 de fevereiro, para pressionar 
o STF sobre um possível pedido de prisão. A partir daí, 
Bolsonaro, que estava mais recluso, resolveu adotar uma 
agenda mais recheada de eventos públicos. Por sua vez, 
Lula, após o desgastante embate com o governo de 
Israel, foi surpreendido com uma considerável queda em 
sua popularidade, obrigando a adotar uma postura mais 
agressiva em relação ao seu principal adversário político. 
E pelo visto, as duas lideranças devem patrocinar mais 
enfrentamentos, cientes de que, além de mantê-los vivos 
e fortes, politicamente, estes confrontos possam desviar 
atenções sobre os desgastes sofridos neste início de ano. 
Na plateia, mais de um terço da população brasileira 
observa esta polarização com muito pessimismo, 
temendo que o Brasil retome o clima tenso vivido nos 
últimos dois meses de 2022. O Congresso Nacional, 
inclusive, já mostrou disposição para embarcar nesta 
briga, tanto para pressionar o governo Lula por mais 
poder, quanto para cobrar de Jair Bolsonaro, no futuro, 
a fatura por manter o atual governo nas cordas, quase 
em situação de engessamento. Evidentemente, quem vai 
perdendo com isso, é a população.                                           

Bolsonaro adota, cada dia mais, 
postura de pré-candidato em 2026 
No círculo íntimo do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) é 
forte a expectativa de que ele consiga reverter a situação 
de inelegibilidade, esperança que recai, também, sobre 
sua base de eleitores mais fidelizados.      
A postura cada vez mais irredutível como o pré-candidato 
para 2026, esconde a estratégia de se posicionar como 
o “único com poder para decidir” sobre quem seria o 
indicado para substituí-lo.    
Bolsonaro não quer influência do seu partido ou de 
aliados no processo de escolha de um possível substituto: 
é uma decisão que não cogita compartilhar com 
ninguém.  

Lula e Bolsonaro estão
remontando seus 

palanques

Acelerando
O vice-governador Daniel Vi-
lela, que também é presidente 
estadual do MDB, intensificará 
sua agenda política no interior, 
buscando a consolidação de 
chapas fortes para a base go-
vernista.  

Estrategicamente
Daniel Vilela espera eleger um 
número recorde de prefeitos 
e prefeitas aliados da base do 
atual governo, para que em 
2026, ele possa contar com nú-
mero expressivo de apoiadores 
em projeto eleitoral.       

Sinais claros
Desde o início de 2023, o go-
vernador Ronaldo Caiado (UB) 
fala, abertamente, em eventos 
públicos, que Daniel Vilela é a 
alternativa da base governista 
para a disputa de 2026. 

Palpite
Analistas políticos acreditam 
que, se o atual cenário político 
se manter, a oposição fará pou-
co mais de 30 prefeituras no es-
tado e a base poderá eleger até 
210 aliados.        

Empolgação do agro
O PL, partido do senador Wil-
der de Morais e do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro, aposta 
nas cidades goianas fortemen-
te ligadas ao agronegócio para 
surpreender.    

Por onde? 
Em algumas cidades de Goi-
ás, o PSDB está bem alinhado 
com à direita, celebrando o 
afastamento do governo Lula, 
proposto pelo presidente na-
cional, Marconi Perillo: mas, 
em algumas cidades, parcerias, 
principalmente com o PT, não 
são descartadas.      

Era assim
Mesmo nos tempos onde o 
ex-governador Marconi tinha 
desavenças com Lula, entre 
2008 e 2012, nas eleições mu-
nicipais, o PSDB goiano, rara-
mente, tinha dificuldades em 
compor com o PT. 

Além disso
Em Catalão, onde o PSDB sem-
pre participava das eleições 
municipais como cabeça de 
chapa, este ano, apoiará um 
candidato do Republicanos: 
em 20 anos, é a primeira vez 
que isso ocorre.  

Meio bilhão
Vilmar Mariano (MDB), pre-
feito de Aparecida de Goiânia, 
anunciou um pacote de obras 
no valor de R$ 505 milhões, 
tanto para celebrar os 100 anos 
do município, quanto para im-
pulsionar sua gestão. 

Que impulso
Com meio bilhão de reais de 
investimentos em obras, Vil-
mar Mariano pode ganhar um 
fôlego novo em seu projeto de 
reeleição, ameaçado, por ora, 
pelo deputado professor Alci-
des, do PL.   

Cloves Reges

O deputado federal goiano 
Gustavo Gayer (PL) apresentou 
ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) queixa-crime contra o 
senador também goiano Jor-
ge Kajuru (PSB), alegando que 
teve sua honra atingida pela 
falsa imputação de crime, o 
que, em tese, caracterizaria a 
prática do crime de calúnia, ti-
pificado no artigo 138 do Códi-
go Penal Brasileiro.

Segundo Gayer, o senador 
do PSB teria concedido entre-
vista ao programa “Opinião em 
Debate”, da Rádio Bandeirantes 
de Goiânia, na qual afirmou 
que o deputado bolsonarista 
“já agrediu a esposa”, que “tem 
um mensalão do Bolsonaro 
para defendê-lo” e que seu fi-
lho “dá nota fiscal de empresa 
falsa” e “pega dinheiro da verba 
indenizatória dele”.

“Eu gosto dele. Estão che-
gando informações a mim, que 
eu estou… desculpe, eu estou 
aturdido. Tem gente me dizen-
do aqui e confirmando que ele 
agrediu a esposa dele. Inclu-
sive, a advogada, que é amiga 
sua e irmã minha, que você 
sabe quem é. Não precisa falar 
o nome dela, você sabe quem é. 
Se você quiser falar, pode falar. 
A esposa desse moço procurou 

essa advogada, amiga nossa. 
Nessa área, ela é a maior advo-
gada que tem em Goiás. A es-
posa dele contou tudo. Contou 
que o patrimônio dele é X, con-
tou que ele tem um mensalão 
do Bolsonaro para defendê-lo. 
Contou tudo sobre ele. Contou 
sobre o filho dele, que o filho 
dele dá nota fiscal de empresa 
falsa, fantasma, de consultoria 
de marketing, e pega o dinhei-
ro da verba indenizatória dele”, 
narra a denúncia.

Na petição enviada ao STF, 
Gayer pede que, no julgamen-
to do mérito da queixa-crime, 
Kajuru seja condenado pelo 
cometimento de crime de ca-
lúnia, que tem pena de deten-
ção de seis meses a dois anos 
e multa. A defesa do deputado 
requer, ainda, que, caso não se 
identifique a ocorrência do cri-
me de calúnia, que sejam julga-
dos procedentes os pleitos para 
condenar o senador pelo crime 
de difamação, que tem pena 
menor, de três meses a um ano 
de detenção.

Em despacho datado do úl-
timo dia 11 de março, o minis-
tro relator André Mendonça 
determinou que Jorge Kajuru 
seja notificado para oferecer 
respostas às acusações no pra-
zo de 15 dias.

Kajuru acusa Gayer
de violência doméstica
e caso vai parar no STF

Jorge Kajuru (PSB)

O governador Ronaldo Caiado (União Brasil) não estará 
presente na ocasião por estar em viagem à Israel.

Redação

Após retornar da missão inter-
nacional em que representou a 
Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego) por meio da Comissão 
de Turismo, a deputada estadual 
Dra. Zeli (UB) usou a tribuna para 
repercutir sua experiência nos 
eventos. O pronunciamento foi 
realizado durante a sessão ordiná-
ria quando a parlamentar relatou 
sua ida às Feiras Internacionais de 
Turismo de Lisboa e Berlim, nas 
últimas duas semanas.

Na conclusão de sua fala, Dra. 
Zeli afirmou que Goiás precisa de 
uma secretaria voltada ao setor, 
para expandir ainda mais suas po-
tencialidades turísticas.

A deputada afirmou que a pro-
moção do turismo em Portugal 

deveria inspirar o Estado de Goiás. 
“O país é do tamanho de Goiás: 
temos 7 milhões de habitantes, 
e eles têm 10 milhões. Ficamos 
impressionados como Portu-
gal vende o que tem de melhor”, 
disse Dra. Zeli. E acrescentou: 
“Voltamos com as malas cheias 
de ideias. Podemos transformar 
nosso lindo e rico Estado do Goi-
ás em um polo turístico, tanto de 
ecoturismo como dos turismos 
gastronômico, religioso e de bele-
zas naturais”.

A parlamentar destacou que 
30% do PIB português gira em 
torno da atividade, e se disse “im-
pressionada com a dedicação” do 
presidente da Comissão de Turis-
mo da Casa, deputado Coronel 
Adailton (Solidariedade), que 
também foi aos dois eventos.

ALEGO

Gustavo Gayer (PL)

Dra. Zeli repercute 
visita a feiras de 
turismo na Europa
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Lula avisa a ministros que não quer 
lançamento de novos programas de governo

Agência Estado

Em reunião ministerial, o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva avisou aos integrantes do 
primeiro escalão que não quer 
que novos programas sejam 
anunciados pelo governo. Se-
gundo ministro da Casa Civil, 
Rui Costa, o presidente cobrou 
foco na concretização do que já 
foi divulgado.

Lula já havia dado recado se-
melhante a esse a ministros ao 
longo de 2023. De acordo com 
Rui Costa, a ideia é evitar uma 
“pulverização” dos programas. 
Ou seja: garantir que não haja 
ações demais para que todas 
sejam executadas e divulgadas 
a contento. Ele deu as declara-
ções no Palácio do Planalto ao 
lado do ministro Paulo Pimen-
ta (Secom). Pimenta disse que 
a reunião ministerial desta se-
gunda-feira foi de alinhamento 
do governo.

A primeira reunião ministe-
rial do presidente durou cerca 
de 4 horas, segundo informou 
a Secretaria de Comunicação 
Social (Secom). O encontro 
começou por volta das 9h45. O 
chefe do Executivo fez pronun-
ciamento no início, que durou 
cerca de 20 minutos. Em segui-
da, tomou a palavra o ministro 
da Casa Civil, que discursou 
por cerca de uma hora.

“Recuperação”
Lula disse que o último ano 

foi de “recuperação”, que sabe 
que ainda falta muito a fazer 
naquilo que se comprometeu 
durante a campanha eleitoral 
e renovou críticas ao ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro, a que 
chamou de “covardão” por não 
ter levado adiante um plano de 
golpe de Estado no País. O en-
contro ocorre diante de uma 
queda nos índices de popula-
ridade do governo, registradas 
em pesquisas divulgadas nas 
últimas semanas.

“Todo mundo aqui sabe que 
recuperar uma coisa estragada 
é mais difícil do que começar 
uma coisa nova. Todo mundo 
sabe a quantidade de obras em 
cada área que vocês pegaram, 
sobretudo na Saúde”, disse o 
presidente ao seu time. “Foi um 
trabalho hercúleo para recupe-
rar tudo isso”, continuou.

Reuniões ministeriais são 
tidas como “freios de arruma-
ção” para o presidente alinhar 
seus ministros em torno dos 
discursos e prioridades da ges-
tão. Os 38 ministros são con-
vocados, e outras autoridades 
como líderes do governo no 
Legislativo também costumam 
participar. O ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, por 
exemplo, desmarcou a viagem 
que faria à Alemanha a partir 
de ontem para participar da 
reunião.

No ano passado, Lula rea-
lizou quatro reuniões com os 
chefes das pastas para dar reca-
dos aos ministros. Em março de 
2023, por exemplo, o chefe do 
Executivo deu uma bronca nos 
auxiliares por anunciarem pro-
postas sem o aval da Casa Civil.

Popularidade
O ministro da Casa Civil, Rui 

Costa, disse ainda que haverá 

uma melhora na popularidade 
do governo ao longo dos próxi-
mos anos. De acordo com ele, 
oscilações são naturais e não 
causam preocupação. O mi-
nistro também afirmou que as 
crenças religiosas não devem 

ser usadas em disputas políti-
cas. Três diferentes pesquisas 
de opinião indicaram queda na 
popularidade de Lula.

Rui Costa falou depois de 
reunião ministerial no Palácio 
do Planalto. O encontro era 
para mobilizar os ministros 

em torno da defesa da gestão 
de Lula, que está em momen-
to de baixa na popularidade. 
Rui Costa deu entrevista a jor-
nalistas ao lado do ministro da 
Secretaria de Comunicação, 
Paulo Pimenta.

Em reunião com 
integrantes de sua equipe, 
presidente petista diz que 
é preciso concentrar o 
foco nos programas já 
existentes para recuperar 
popularidade

Lula da Silva: mudança de ações e estratégias para recuperar popularidade

Presidente: País correu ‘sério risco’ de ter
golpe e chama Bolsonaro de “covardão”

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) afirmou na 
abertura da reunião ministe-
rial nesta segunda-feira, 18, 
que há clareza, a partir dos 
depoimentos dos ex-coman-
dantes das Forças Armadas 
e de aliados do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL), de que o 
País “correu sério risco de ter 
um golpe” após as eleições de 

2022. Segundo Lula, a ruptu-
ra democrática não ocorreu 
por falta de apoio da cúpula 
militar e pelo ex-presidente 
ser um “covardão”.

“A gente já sabe o que 
aconteceu no mês de de-
zembro. Hoje, a gente tem 
clareza por depoimentos de 
gente que fazia parte do go-
verno dele ou que estava no 

comando, inclusive, das For-
ças Armadas, de gente que foi 
convidada pelo presidente 
para fazer um golpe”, disse o 
presidente.

“Então, se três meses atrás 
quando a gente falava em 
golpe parecia apenas insinu-
ação, hoje nós temos certeza 
de que este País correu sé-
rio risco de ter um golpe em 

função das eleições de 2022🤍 , 
afirmou.

Lula afirmou ainda que 
Bolsonaro “preferiu fugir” 
para o exterior e, de lá, acom-
panhar o desenrolar dos fa-
tos no País. “Ele (Bolsonaro) 
não teve coragem de execu-
tar aquilo que ele planejou, 
ele ficou dentro de casa aqui 
dentro do Palácio (da Alvo-

rada) chorando quase que 
um mês e preferiu fugir para 
os Estados Unidos”, afirmou 
Lula. Segundo o chefe do 
Executivo, havia, de Bolsona-
ro, “a expectativa de que, de 
fora do País, o golpe poderia 
acontecer, porque eles finan-
ciaram as pessoas nas portas 
dos quartéis para tentar esti-
mular a sequência do golpe”.

Bolsonaro apresentou plano 
golpista, diz ex-comandante

No mês passado, a Polícia 
Federal (PF) ouviu investiga-
dos e testemunhas sobre uma 
tentativa de golpe de Estado 
supostamente articulada por 
Bolsonaro e seus aliados. Na 
última sexta-feira, 16, o mi-
nistro Alexandre de Moraes, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), derrubou o sigilo e os 
depoimentos se tornaram pú-
blicos.

As declarações do ex-chefe 
da Aeronáutica Carlos Almei-
da Baptista Júnior e do ex-co-
mandante do Exército Marco 
Antônio Freire Gomes à PF 
narram os detalhes das reu-
niões em que o ex-chefe do 
Executivo teria tentado arre-
gimentar as Forças Armadas 
em uma tentativa de se man-
ter no Poder.

Segundo Freire Gomes, 

Bolsonaro expôs a ele os argu-
mentos jurídicos para a rup-
tura institucional, plano ao 
qual o então comandante não 
aderiu. Lula citou a resistên-
cia de alguns setores militares 
para que o golpe de Estado 
não fosse adiante e criticou 
o ex-presidente. “Não teve 
golpe não só porque algumas 
pessoas que estavam no co-
mando das próprias Forças 

Armadas não quiseram fazer, 
não aceitaram a ideia do pre-
sidente, mas também porque 
o (ex) presidente é um covar-
dão”, disse o presidente nesta 
segunda.

A ida de Bolsonaro para os 
Estados Unidos é dos pontos 
da investigação da PF. A que-
bra de sigilo bancário do ex-
-presidente demonstra que, 
prestes a encerrar a gestão, 

Bolsonaro fez uma transação 
de R$ 800 mil em 27 de de-
zembro de 2022 para os EUA. 
Segundo um documento ob-
tido pela Revista Veja, os re-
cursos teriam como objetivo 
assegurar a permanência do 
ex-presidente no exterior, 
para que, de lá, ele aguardas-
se “o desfecho da tentativa de 
golpe de Estado que estava 
em andamento”.
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Cidade degustada pelos petiscos

Marcus Vinícius Beck

G
oiânia se vê em 
milhares de 
olhos, em mila-
gres de rostos. 
Porquanto não 

apenas a arquitetura art déco 
e a vocação moderna fizeram 
dela um lugar acolhedor. A 
metrópole nonagenária, bem 
sabemos, está longe de se re-
sumir às casas legislativas, em 
que homens escolhidos pelo 
povo discutem as leis, deba-
tem assuntos da esfera públi-
ca. Diante de cada bar, atesta-
-se a beleza dos goianienses: 
mulheres levam o copo ame-
ricano à boca e homens se 
impressionam assim que as 
veem, livres, empoderadas - 
uma profusão de sabores.

Embrenhemo-nos, pois, por 
um instante: ali está seu Libe-
rato. Terceira idade, sessenta 
e tantos anos, situado numa 
viela entre Avenida Anhan-
guera e Rua 3. Foi descoberta 
do acaso: andava eu, mãos nos 
bolsos, cabeça a mil, e eis que 
vejo um sex shop. Até aí, tudo 
bem, são comuns às cidades. 
Não entro, dobro à direita pra 
pegar a calçada e, poucos pas-
sos à frente, miro um senhor 
de cabelos grisalhos, jaleco 
branco, calça jeans e cerveja à 
mão.

Sentei na cadeira de plásti-
co azul. Estou com um amigo. 
Um amigo jornalista, que é um 
amigo, mas tem um diploma 
universitário de Jornalismo. 
Pedimos uma cerveja. Ih, bi-
cho, será que vai um Campari? 
Vai, lógico. Bebemos um Cam-
pari. Pusemos a vida em pauta.

Daí, confesso a você, nunca 
entendi direito como é possí-
vel conhecermos uma cidade 
pelo Comida di Buteco. Ok, 
podemos dizer que, salvo raras 
exceções, os bares que parti-
cipam do concurso valem a 
ida. Ida para a qual, no míni-
mo, teremos de desembolsar 
R$ 35. Sim, amigo, o preço do 
petisco subiu R$ 5, mesmo 
assim - convenhamos - não 
está tão “salgado”. Pô, vale de-
gustar o bão bissurdo, no Bar 
do Dodô, Setor Aeroviário. Ou 
aquela coxa de frango rechea-
da, em Aparecida. E o que falar 
da costela do 20 Buscar Bar, no 
Centro?

Todas são boas opções. 
Agora, pensando em desgour-
metizar o paladar, fatalmente 
vem à cabeça a iguaria sím-
bolo da goianidade, o disco de 
carne. Difícil encontrar quem 
não goste dele - talvez só os ve-
getarianos não o achem una-
nimidade -, mas é complicado 
encontrar quem domine a arte 

de prepará-lo tão bem quão 
sua explosão de sabores exige. 
Sem pensar muito, Leandro´s 
Bar, na Vila Itatiaia, é o me-
lhor - com sua crocância, seu 
queijo, sua pimenta. Se Sobrar 
Eu Vendo, na Vila Nova - com o 
inconfundível gosto - surge em 
seguida.

Bato, ademais, uma bolinha 
com o historiador Luiz Anto-
nio Simas. Leio uma crônica 
do cara, uma dessas que ele-
vam a pulsação na coronária 
do sujeito: “Os melhores fun-
cionam como farmácias para 
o corpo e a alma e bibliotecas 

onde a vida pode ser lida com 
intensidade.” E, então, com 
a devida vênia, vos digo o se-
guinte: só é possível conhecer 
a fundo uma birosca se tu já 
gastares sola de sapato pra in-
vestigar o cotidiano da cidade.

Reconhecer um bar é fácil. 
De Norte a Sul, quase não se 
muda muita coisa. As paredes 
podem ter azulejos, as garrafas 
de Jack Daniels e Campari tal-
vez estejam expostas aos olhos 
dos etilistas, as pessoas refle-
tem sobre a vida, a música se 
espalha pelo som acoplado à 
TV ou pelas máquinas de juke-

box. É só ter cédula de dois 
contos para escolher se vai 
ouvir The Doors ou Gal Costa - 
há quem prefira Doors, pois as 
faixas são longas e economiza-
-se grana.

História
Conhecida pela sua voca-

ção botequeira, Goiânia es-
banja bons lugares em que 
encher o pandu, curtir uma 
gelada e conversar não integra 
apenas a arquitetura do lugar, 
mas sim sua alma. E não será 
por falta de opções que não 
se beberá: o Sindicato dos Ba-

res e Restaurantes de Goiânia 
(Sindbares) aponta que a Ca-
pital possui pelo menos 20 mil 
botecos. Apenas esse setor da 
economia goianiense movi-
menta pelo menos R$ 55 mi-
lhões todo mês.

Comercializar bebida é há-
bito que remonta à Antiguida-
de. Gregos e romanos entorna-
vam biritas em casa. Segundo 
o “Código de Hammurabi”, da 
Babilônia, quem cometesse o 
pecado de misturar água com 
cerveja poderia ser morto. As 
tavernas desapareceram, com 
a queda do Império Romano, 
e só retornaram à vida urba-
na em 1590, quando apareceu 
a palavra “bar” pela primeira 
vez no inglês. No Brasil, che-
garam em 1808 - com a família 
real.

Pela perspectiva histórica, 
é - sim - importante iniciativas 
como a Comida di Buteco. E a 
temática deste ano é “Somos 
Todos Buteco”. Tal slogan, con-
forme a organização do even-
to, reforça a importância do 
boteco para a sociabilidade, 
para a vida na esfera pública, 
para a relação com a cidade. 
“Ano sim, ano não, o concurso 
lança um tema para a criação 
dos petiscos. Em 2024 o tema 
é livre: criatividade, resgate, 
inovação, pesquisa, motiva-
ção foram os ingredientes para 
os participantes, que criaram 
cada um dos petiscos da edi-
ção”, diz.

Convém lembrar o óbvio: 
Comida di Buteco não é um 
festival, e sim um concurso. 
Portanto, elege-se nele o me-
lhor boteco, não o petisco mais 
apetitoso - embora seja um fa-
tor importante. Público e jura-
dos visitam os estabelecimen-
tos que participam do evento, 
avaliando atendimento, tem-
peratura da bebida, higiene 
do espaço e, claro, a comida. 
A distribuição das notas fun-
ciona da seguinte forma: 1 a 10 
em: petisco leva 70% do peso 
e as demais categorias 10%. O 
voto da freguesia tem 50% do 
peso total e os jurados, 50%.

Afora sua importância so-
cioeconômica, os botecos 
costumam ser frequentados 
pelas pessoas que fazem a ci-
dade. É distante dos holofotes, 
da Assembleia Legislativa ou 
Câmara de Vereadores, mas 
próximo dos personagens que 
transitam pela cidade, que a 
fazem, que a tornam possível, 
que a moldam democratica-
mente: mães, pais, travestis, 
gays, amantes, cornos, tra-
balhadores, poetas, músicos, 
jornalistas, donos de padarias, 
proprietários de farmácia, de 
restaurantes a quilo. Goiânia 
se vê em milhares de olhos. 

Concurso nacional que 
elege melhor boteco, 
Comida di Buteco 
divulgou ontem preço 
fixo de petiscos e 
anunciou que, neste ano, 
60 estabelecimentos 
participam em Goiânia e 
Aparecida

FOTOS: ROGÉRIO PORTO

Costela do 20 Buscar Bar, no Setor Central

Iguaria servida no Bar do Dodô, no Setor Aeroviário

Coxa de frango, clássico do Bar do Gaúcho III, em Aparecida

Ano sim, ano 
não, o concurso 
lança um tema 

para a criação dos 
petiscos. Em 2024 
o tema é livre” - 
Comida di Buteco
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 

DIVULGAÇÃO

@LETSBECAST

Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.

DIVULGAÇÃO
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Wanessa termina 
relacionamento 
com Dado

Horas após a entrevista de 
Wanessa Camargo no “Fantás-
tico”, na qual revelou que não 
é mais namorada de Dado Do-
labella, o cantor usou as redes 
sociais para mostrar trechos de 
duas de suas músicas.

“Eu sei que vacilei demais, 
mas juro que não pensei. Em 
nenhum momento vou te ma-
chucar, por isso te quero outra 
vez, preciso demais do seu ca-
lor, meu bem, me perdoa, por 
favor”, disse em um trecho.

Na entrevista ao Fantásti-
co, Wanessa falou sobre estar 
solteira. “A gente terminou o 
relacionamento. Tenho muito 
carinho por tudo que vivi, mas 
agora, nesse momento, preci-
so olhar para mim, para meus 
filhos, para meu trabalho. Ain-
da tenho o sentimento, lógi-
co, mas preciso me amar e me 
acolher primeiro agora”, disse a 
cantora.

Até então, Dolabella só ha-
via lamentado num podcast o 
distanciamento de Wanessa 
após a expulsão dela do BBB 
24. “Ela está vivendo agora um 
dos momentos mais difíceis 
da vida. Era um sonho da vida 
dela e, de repente, saiu com um 
trauma muito grande”, contou. 
(Folhapress)

Fãs reclamam de 
fila virtual

Fãs de Caetano Veloso e Ma-
ria Bethânia reclamam da de-
mora para comprar os ingres-
sos para a turnê conjunta dos 
dois artistas, numa fila virtual. 
Na noite deste domingo (17), as 
vendas se iniciaram para clien-
tes do Banco do Brasil no site 
da empresa Ticketmaster.

“Fila eterna para comprar 
ingressos para o show do Ca-
etano e da Bethânia”, afirmou 
outra pessoa. A nova turnê está 
cercada por expectativa, des-
de que foi anunciada no iní-
cio deste mês. Será o primeiro 
show conjunto dos irmãos em 
46 anos.

A turnê começa no dia 3 
de agosto, no Rio de Janeiro, 
na Rioarena, e segue até o dia 
14 de dezembro, com o en-
cerramento em São Paulo, no 
Allianz Parque. No Rio serão 
duas apresentações, nos dias 3 
e 4 de agosto.

A dupla vai se apresentar 
também em Belo Horizonte, 
no dia 7 de setembro, no Mi-
neirão; em Belém, no dia 29 de 
setembro, no Hangar; em Porto 
Alegre, no dia 12 de outubro, na 
Arena do Grêmio; em Brasília, 
no dia 9 de novembro, na Arena 
BRB Mané Garrincha; e em Sal-
vador, no dia 30 de novembro, 
na Arena Fonte Nova.

A venda para o grande pú-
blico se inicia na quarta (20) 
também pelo Ticketmaster. O 
valor das entradas vai de R$ 110 
a R$ 740. (Folhapress)

TV GLOBO/ DIVULGAÇÃO
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Que o nosso dia
seja Abençoado

por Deus, cercado
de amor, leveza
e muito afeto.

Chuvas, ou mesmo a 
ameaça de chuvas podem 

causar raios.

Se você estiver ao ar livre, 
nunca se abrigue debaixo de 

uma árvore.

Serei Tri em São Paulo
como Palmeiras e Tri

em Goiás com o Atlético
 

Goiânia começa a fazer teste 
rápido e mais complexo para 

dengue.

Teste por meio de coleta 
de sangue e o resultado 

sai em 15 minutos.

Pesquisa diz que onda
de calor se estende 
até quarta-feira, 20.

BBB 24: Paredão de hoje 
têm Beatriz, Alane e 

Raquele

TV Tudo
Perfeita
Admirável a postura de Carolina 
Ferraz na entrevista com 
Robinho para o “Domingo 
Espetacular”.
Não passou pano. Foi correta, 
do começo ao fim, limitando-se 
a perguntar o que tinha que 
ser perguntado. Um cala-boca 
aos que, antes, mesmo sem 
terem assistido, já criticavam. 
O julgamento será amanhã, 
quarta-feira.

Está provado
A CBF, que não tem ninguém do 
ramo cuidando disso, deveria 
se afastar definitivamente 
da venda direta dos direitos 
de transmissão das suas 
competições. Ou colocar 
um especialista, alguém do 
mercado, para cuidar desses 
assuntos. 
Isso evitaria confusões e 
negociações que nem sempre 
são transparentes na altura que 
deveriam.

Olha a situação
A Série B do campeonato 
brasileiro, que reúne 
clubes como Atlético-GO, 
Chapecoense, Juventude, 
Vila Nova, Ceará, Avaí, CRB, 
Criciúma, Sport e Tombense, 
entre outros, ainda não tem 
garantia de transmissão.
A competição começa em 20 
de abril e a Brax, que comprou 
os direitos de 2023 a 2026, está 
querendo romper o contrato. 
Desejo já manifestado, que só 
não foi oficializado até agora.

Mundo esquisito
Toda transação de qualquer 
natureza tem que ser 
sublinhada pela lisura e absoluta 
nitidez. Vendas de direitos de 
transmissão sempre envolvem 
fortunas, como é este caso da 
Série B. Daí a necessidade de ser 
inteiramente passado a limpo.
Aliás, como os próprios clubes 
disputantes vieram a exigir, de 
acordo com a matéria do Athos 
Moura em O Globo, no dia de 
ontem. 

Veja você
Sobre o desejo do SBT produzir 
o “Show do Milhão” e comprar 
outra briga desnecessária, vale 
deixar o aviso.
A Globo, dona do formato “Who 

Wants To Be A Millionaire”, da 
Sony, já tem planejada a exibição 
de uma nova temporada do 
“Quem Quer Ser um Milionário?” 
para outubro, no “Domingão”.

Cátedra
Além de outros já conhecidos, o 
treinador e psicólogo Fernando 
Diniz também tem procurado 
ministrar aulas aos jornalistas.
Como ensinar aos repórteres 
que trabalham na cobertura do 
Fluminense as perguntas que 
podem ser feitas, assim como as 
que não devem.

Repaginado
A próxima temporada do 
“Conversa com Bial”, na Globo, 
virá com algumas novidades no 
formato, a partir de 22 de abril.
No “pacote” em discussão, um 
novo cenário e convidados na 
plateia.

Paris
Bruno Schmidt, campeão 
olímpico no vôlei de praia, 
Hortência, Daiane dos Santos 
e Leticia Bufoni já estão 
confirmados na equipe de 
cobertura da Globo nos Jogos 
Olímpicos de Paris. 
O evento acontecerá entre os 
dias 26 de julho e 11 de agosto 
deste ano.

Ana no alvo
Ana Furtado, se ainda não 
foi, será procurada pelo SBT 
para assumir a apresentação 
do “Bake Off Brasil”, em sua 
nova temporada, no segundo 
semestre. Nome conhecido e 
que vende bem.
Nadja Haddad, grávida de 
gêmeos, e Chris Flores, sumida, 
seriam as outras possibilidades.

Uma quinta
Como o escriba Zia, em “A 
Rainha da Pérsia”, Daniel Dalcin 
vai para seu quinto trabalho na 
Record.
Antes, “Vidas Opostas”, “Amor e 
Intrigas”, “Gênesis” e “Reis”.  

É hoje
Fulvio Stefanini, ator, com 
quase 50 anos de trabalhos 
no teatro, cinema e televisão, 
é o convidado do “Programa 
de Todos os Programas” desta 
terça-feira. Reviver um pouco 
o Tônico Bastos, de “Gabriela” 
obrigatórias.

“É Tudo Nosso” tem a forma  
e tamanho da TV aberta raiz
Entre as novidades até agora 
apresentadas pelo SBT, nada 
fugiu tanto à normalidade e ao 
que se esperava quanto o “É 
Tudo Nosso”, da sexta-feira, com 
Benjamin Back.
O que se viu em sua estreia é que 
o público ganhou um programa 
diferente, que só a televisão é 
capaz de botar no ar. Nenhum 
streaming da vida jamais se 
atreverá a tanto.
Entretenimento puro! Mix de 
“Clube dos Esportistas”, “Perdidos 
na Noite”, “Pânico na TV”, 
“Perrengue”, “Altas Horas”, “É 

Tudo Nosso” pediu passagem e 
já no seu primeiro dia, deu pinta 
que veio pra ficar e deseja sair em 
busca dos jovens, que estão cada 
vez mais distantes da TV.
Tem um roteiro, ou pelo menos 
entende-se que tem, mas se 
deixa levar pelo momento. É 
um mergulho no clima, fugindo 
quase que totalmente dos 
padrões tradicionais ou dos que 
se estabeleceram como normais 
com o correr dos tempos.
Ao contrário, o formato é 
propositadamente caótico, sem 
ter nada do 3 por 4 de sempre.

Geléia Geral
Luiz Augusto Pampinha luizaugustopampinha@gmail.com

BELLA DA SEMANA

YOHANA RAYRA, 25 anos, modelo e sexy, empina o bumbum e 
mostra toda sensualidade 
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Seu carisma e seducência 
virão à tona e você vai 
atrair amizades, contatos 

e admiradores sem fazer esforço. 
Surpresas e emoções intensas devem 
marcar presença na paixão. 

Se o coração está solitário, 
o desejo de ter um mozão 
para chamar de seu aumenta 

e pode te encorajar a procurar um 
antigo paquera. Só não espere muito à 
noite, mas fique de boa. 

Ao esbanjar boa lábia 
e mostrar porque a 
comunicação é seu ponto 

forte, você saberá agradar e convencer 
quem quer que seja e pode dar um 
show em seus contatos. 

Olha só: no lado amoroso, 
convém pegar mais leve e 
aparar arestas com sua cara 

metade. Ciúme será o maior inimigo do 
romance e também pode atrapalhar os 
contatinhos. 

A vontade de rolezar 
aumenta, sua seducência 
também se eleva e você 

vai fazer um tremendo sucesso nos 
contatinhos. Pena que o clima fica meio 
tumultuado à noite. 

Os momentos de maior 
instabilidade devem rolar 
à noite, a saúde vai oscilar 

e convém ter muita calma nessa hora 
para não se estranhar com as pessoas 
à sua volta. 

Seu lado desinibido, sociável 
e extrovertido virá à tona e 
paqueras devem surgir em 

qualquer lugar, só não marque touca 
à noite, quando tretinhas pode azedar 
tudo. 

Não vai faltar incentivo para 
o seu sucesso e a chefia vai 
valorizar seu desempenho. 

Mas o astral vai dar uma guinada e 
as instabilidades estão previstas para 
anoitecer. 

Você pode conhecer alguém 
especial fora de sua rotina, 
mas evite ir com muita sede 

ao pote à noite, pois atitudes e palavras 
precipitadas podem pôr o lance a 
perder. 

Afinidades serão 
descobertas, sentimentos 
mais fortes podem brotar e a 

vontade de se amarrar vai crescer. Mas 
não deixe nada para depois porque o 
clima vai virar à noite. 

Saca só: o desejo de se 
amarrar vai crescer, mas 
se quer embarcar em um 

namoro sério, reflita sobre suas atitudes 
e evite reações intempestivas ou pode 
assustar o crush.

Atenção, pisciano: aproveite 
essas vibes o quanto antes 
porque o clima fecha ao 

anoitecer e desafios aparecem em seu 
horizonte. Suspeitas infundadas podem 
azedar o romance. 

Áries (21/3 a 20/4)

Touro (21/4 a 20/6)

Gêmeos (21/3 a 20/4)

Câncer (21/6 a 20/7)

Escorpião (23/10 a 21/11)

Libra (23/9 a 20/10)

Virgem (23/8 a 22/9)

Leão (22/7 a 22/8)

Capricórnio (22/12 a 20/1)

Peixes (20/2 a 20/3)

Sagitário (22/11 a 21/12)

Aquário (21/1 a 19/2)

Animação agita 
Oscar Niemeyer

O festival Lanterna Mágica 
começa nesta terça-feira, 19, 
com sessões no CineX, loca-
lizado no Centro Cultural Os-
car Niemeyer. Serão 9 mostras 
competitivas e não-competiti-
vas ao longo de seis dias, com 
exibição de curtas e longas-me-
tragens de diversas partes do 
Brasil e do mundo. A abertura 
do evento será na terça-feira, 
19, às 20h, com exibição do lon-
ga “Bizarros Peixes das Fossas 
Abissais” (2024), de Marcelo 
Fabri Marão, que tem elenco de 
voz composto por nomes como 
Natália Lage, Guilherme Briggs 
e Rodrigo Santoro.

A sessão será seguida de 
um debate com o diretor e ro-
teirista, mais conhecido como 
Marão. Integram a mostra 
competitiva nacional filmes 
produzidos nos estados de Ala-
goas, Bahia, Pernambuco, São 
Paulo, Rio de Janeiro, Santa 
Catarina, Rio Grande do Sul e 
Paraná. Tem também filmes in-
ternacionais na programação.

Há, ainda, uma mostra ex-
clusivamente voltada para o 
panorama da animação produ-
zida em Goiás, além da Mostra 
de Animação Africana em par-
ceria com o Festival Animage, 
de Pernambuco, e a Mostra 
Gondwana, que reúne filmes 
dos outros países de África e 
Américas, com foco na anima-
ção feita por pessoas racializa-
das nesses países, incluindo os 
povos originários. (Redação)

Comédia é 
encenada no Centro

A comédia teatral “A Sogra 
que Pedi a Deus” será apre-
sentada na sexta-feira, 22, às 
20h, no Teatro Carlos Moreira, 
localizado na Rua 8, no Centro. 
A peça, de autoria de Wilson 
Coca, tem no elenco Carlos 
Moreira, Taynah Morais e Hugo 
Benvi. A direção é de Carlos 
Moreira.

No enredo, Renato e Flávia 
programaram uma viagem com 
seus amigos de infância para o 
Caribe. A secretária que traba-
lha com Flávia, entretanto, so-
freu um acidente, impossibili-
tando a viagem tão sonhada do 
casal, o que cria um verdadeiro 
transtorno.

Ainda na trama, Dona Zul-
mira, sogra de Renato, está 
com problemas domésticos e 
impossibilitada de permanecer 
em seu apartamento. Então, 
resolve se hospedar na casa da 
filha, convicta de que eles esta-
riam viajando. Começa aí um 
verdadeiro duelo entre sogra e 
genro, desencadeando situa-
ções engraçadíssimas. (Reda-
ção)

Cantor chama garis
para gravarem disco

DIVULGAÇÃO

DIVERSÃO & ARTE

Profissionais sobem ao palco para cantar junto com
o artista. Silvio diz que “satisfação era visível e estampada”

Redação

O cantor e jornalista Silvio 
So🤍 ls faz lançamento nesta 
quarta-feira, 20, a partir das 
19h30, de seu primeiro álbum 
musical contendo 10 faixas au-
torais chamado “Poemas em 
Canções!”. Neste mesmo dia, 
é comemorado o Dia Munici-
pal do Gari e, para abrilhantar 
o evento, o artista convidou 
10 garis para participarem das 
gravações do disco, e ainda su-
bir no palco para cantar junta-
mente com ele.  

“A satisfação era visível e 
estampada no rosto dos garis, 
após saírem de dentro de um 
estúdio profissional. Eles can-
taram e tiveram a captação de 
suas vozes inseridas no meu ál-
bum; é um projeto maravilhoso 
que só foi possível por meio da 
Lei de Incentivo à Cultura, da 
Secretaria Municipal de Goiâ-
nia”, declara o cantor.

A música escolhida é “So-
mos Todos Iguais” que tem te-
mática social e narra a história 
de personagens figurativas do 
universo feminino no combate 

contra o preconceito feminino 
e o feminicídio. “Essa é uma 
oportunidade única para os ga-
ris, e garanto que é a primeira 
vez no Brasil que varredores 
de rua participam como atores 
principais de um projeto ino-
vador”, declara o cantor Silvio 
So🤍 ls.

Durante o processo de pro-
dução do disco, os garis pude-
ram verificar sessões reais de 
gravação como captação de 
instrumentos, vocais, kits de 
bateria e percussões, além dos 
sets, de instrumentos elétricos 
e amplificadores. “Estou muito 
satisfeito em poder participar 
de um projeto lindo como este. 
Os garis são gentis e maravilho-
sos, eles ouviram atentamente 
os conceitos sobre acústicas, 
técnicos e musicais envolvidos 
no trabalho do mixador”, co-
menta Luiz Chaffin, produtor e 
diretor do álbum.

O lançamento oficial acon-
tece no Memorial Iris Rezende 
Machado Casa de Vidro, Jardim 
Goiás. Silvio So🤍 ls é acompa-
nhado dos músicos Marcelo 
Maia (Baixo), Matheus Guer-

ra (guitarra), Raphael Teixei-
ra (bateria), Marcelo Ferreira 
(Guitarra), e participação es-
pecial do cantor Tom Chris. A 
entrada é gratuita.

Somos Todos Brasil
A música tema do projeto 

aborda os problemas vivencia-
dos socialmente por pessoas 
representantes do universo da 
mulher como assédio, perdas, 
atentados, violência, sobretudo 
o feminicídio. A letra é um poe-
ma musicado do próprio autor 
com quatro estrofes de três ver-
sos cada, que teve inserção de 
um estribilho com dois versos e 
dois interlúdios de dois versos 
cada.

Na análise do próprio autor, 
o álbum “Poemas em Canções” 
é conceitual e recheado de in-
terpretações, polifonias, inter-
textos e multilinguagem que 
geram no espectador emoções 
e reflexões. “O poema é para ser 
sentido, assim como as minhas 
músicas, não se pode procurar 
interpretação, pois os meus po-
emas musicados têm interpre-
tações”, brinca.  

DIVULGAÇÃO

Silvio Soũls, cantor e jornalista: música escolhida tem temática social

Coro Sinfônico abre
temporada no Basileu

O Coro Sinfônico Jovem de 
Goiás realiza, nesta quarta-
-feira, 2, o concerto de aber-
tura da temporada 2024. A 
apresentação começa às 20 
horas, no Teatro Escola Basi-
leu França, sob a regência do 
maestro Weber Assis e com a 
participação da pianista Mi-
chella Adorno. A entrada é 
gratuita.

Além da abertura da tem-

porada, o concerto marca o 
início das comemorações dos 
10 anos de existência do Coro 
Sinfônico Jovem de Goiás. O 
repertório especial contempla 
sucessos de crítica nos anos 
de 2022 e 2023, incluindo 
obras de Gabriel Fauré, Fran-
cis Poulenc, Beethoven, Hen-
rique de Curitiba, Fernando 
Cupertino, entre outros.

“O público que vier ao Te-

atro Basileu França ouvirá 
um repertório variado, com 
sons e cores bem diferentes. 
Esse concerto inaugura um 
ano muito importante para o 
grupo. Um ano de comemo-
rações e recordações. Esta-
mos produzindo uma série 
de concertos em comemora-
ção ao aniversário do grupo”, 
afirma o maestro Weber Assis. 
(Redação)

Apresentação marca uma década de existência do Coro
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LEONARDO 
COTTA 
PEREIRA

Nos últimos tempos, uma 
série de mudanças na legis-
lação tributária brasileira 
tem colocado em destaque 
a importância do planeja-
mento sucessório para pro-
teger o patrimônio familiar. 
Uma dessas mudanças é a 
transição de Estados que 
anteriormente adotavam 
alíquotas fixas do Imposto 
sobre Transmissão Causa 
Mortis e Doação (ITCMD) 
para um modelo progressi-
vo. Isso significa que é hora 
de agir, pois o prazo para 
aproveitar as alíquotas fixas 
está se esgotando.

Nos Estados que possuem 
alíquotas fixas de ITCMD 
independentemente do va-
lor da herança ou doação 
(tais como como São Paulo, 
Minas Gerais, Goiás e Pa-
raná, entre outros) serão 
obrigados, com a reforma 
tributária, a adotar alíquo-
tas progressivas, que variam 
conforme o montante trans-
mitido, limitadas a 8%, teto 
para a cobrança do imposto 
nos termos da Resolução n° 
9/1992 do Senado Federal.

Por exemplo, em São Pau-
lo, onde se aplica atualmen-
te a alíquota única de 4%, 

já há um projeto de lei em 
tramitação na Assembleia 
Legislativa do Estado de São 
Paulo (Alesp). O Projeto de 
Lei n° 7/2024 (PL 7/24), de 
autoria do deputado esta-
dual Donato (PT), tem como 
objetivo substituir a alíquota 
fixa atual ITCMD para alí-
quotas variando de 2% a 8%, 
a depender do valor da he-
rança ou doação.

É claro que se os projetos 
de lei dos Estados para a im-
plantação dessa mudança 
forem aprovados e converti-
dos em lei ainda neste ano, a 
eficácia das novas alíquotas 
instituídas deverá observar 
os princípios da anteriori-
dade anual e nonagesimal, 
de modo que as alterações 
propostas entrem em vigor 
a partir de 2025, e desde que 
decorrido o prazo de 90 dias 
contados a partir da data da 
publicação da lei. Portanto, 
eventuais transferências de 
ativos a título de herança 
ou doação realizadas nesses 

Estados com alíquotas úni-
cas ainda estarão sujeitas 
à regra atual, independen-
temente do valor transmi-
tido. Após, terão seu custo 
tributário substancialmente 
maior para os herdeiros.

Diante dessa situação, é 
crucial que as famílias ajam 
rapidamente para garantir 
que seus bens sejam pro-
tegidos da melhor forma 
possível. Tais mudanças re-
querem estudo minucioso 
promovido por advogados e 
consultores especializados 
na área do planejamento su-
cessório e patrimonial, o que 
pode levar um certo tempo 
dependendo da particula-
ridade e da complexidade 
enfrentada na análise. Logo, 
é importante que as pessoas 
ajam antes que as mudanças 
entrem em vigor.

O planejamento sucessó-
rio e patrimonial é a chave 
para minimizar a carga tri-
butária e garantir uma tran-
sição suave aos herdeiros. 

Estratégias como a elabora-

ção de testamentos, a utili-

zação de doações e a criação 

de estruturas societárias 

podem ajudar a reduzir os 

impactos fiscais e garantir a 

preservação do patrimônio 

familiar.

Portanto, se você ainda 

não realizou o planejamen-

to sucessório, é hora de agir. 

O prazo está se esgotando e 

é importante garantir que 

seus bens sejam protegidos 

da melhor forma possível. 

Não deixe para depois, co-

mece a planejar agora mes-

mo para garantir o futuro de 

sua família.

Head societário no Marcos 

Martins Advogados

Como proteger seu patrimônio
antes da mudança tributária

CLAUDECI 
FERREIRA DE 
ANDRADE

Era uma sexta-feira, o dia 
em que as avaliações insti-
tucionais começaram. Eu 
já tinha me preparado para 
trabalhar no sábado, mas, 
pedindo a Deus meu perdão 
antecipado, decidi descan-
sar como manda o manda-
mento, mesmo que fosse 
nos braços do capeta. As 
responsabilidades não po-
dem ser transferidas para a 
segunda-feira, então... Nem 
sempre estou no controle 
das situações. Que venham 
as consequências a quem é 
de direito!

Comecei pedindo ajuda 

para abrir a página da ava-
liação funcional, pois demo-
ra muito! Lendo e refletindo 
nos quesitos, atribuí valor 10 
por meu desempenho. Em 
todos, dez, nenhum zero, 
porque os itens de avaliação 
parecem me pedir ajuda! 
São tópicos culturais e técni-
cos, revigoraram a lembran-
ça de minha rotina; deto-
nam meus ânimos. Todavia, 
também foi possível me dei-
xar envolver pela preguiça, 
o “ócio criativo”, depois que 
tomei a atitude de não pen-
sar demais, só sentir. Uma 
questão responde a outra. É 

princípio de bom senso, dê-
-me a nota que você deseja 
ter. A minha é dez.

Na vida, sempre dei mais 
atenção para quem eu amo, 
mas agora jamais me esque-
cerei de investir em mim 
mesmo. Simplesmente, não 
foi possível conciliar as duas 
coisas. “Quanto mais nos 
elevamos, menores parece-
mos aos olhos daqueles que 
não sabem voar.” (Friedri-
ch Nietzsche). Como posso 
amar o próximo se não amo 
a mim mesmo? Então preci-
so desenvolver minhas habi-
lidades e trazer à tona todo o 
meu potencial justificando 
minha autoestima aflorada. 
Por isso, devo demonstrar 
meu amor por eles com ou-
tra intensidade!

Não é porque eu não te-
nho em meu currículo o 
mínimo necessário aos car-
gos que almejo que devo me 
sentir menos ser humano. 
Eu estou consciente de meus 
limites e potencialidades. 

Alguma aresta está me im-
pedindo de progredir em 
alguns casos. Contudo, vou 
amadurecer e atender de 
fato as pessoas sem perder 
o equilíbrio! Aconselha-me 
Abraham Lincoln: “Não se 
preocupe quando não for 
reconhecido, mas se esforce 
para ser digno de reconheci-
mento.”

Estou aproveitando o fi-
nal de semana prolongado 
para abraçar com criativida-
de as demandas do trabalho, 
sempre disposto a contor-
nar diferenças ideológicas, 
evidenciadas pela tensão 
na área comunicativa. Terei 
êxito. Mas, terei que voltar a 
atenção para mim mesmo e 
para minha aparência. Pois 
na avaliação institucional 
consta este item. Tenho que 
cuidar mais de meu corpo, 
minhas roupas, e sempre me 
apresentar bem quando for 
a alguma atividade social, 
desde passeio com amigos 
a jantares formais. Chegou 

meu momento de ser reco-
nhecido por meu potencial 
ou narcisismo. Será que vale 
a pena?

Ao final desta jornada, 
percebo que a avaliação não 
é apenas um reflexo de meu 
desempenho, mas também 
um espelho de minha alma. 
A cada resposta, a cada nota, 
a cada reflexão, vejo um 
pouco mais de mim mesmo. 
E, no final, não importa se 
sou reconhecido por meu 
potencial ou narcisismo. 
O que realmente importa 
é que eu me reconheça em 
cada linha, em cada palavra, 
em cada nota. Porque, no 
final, a maior avaliação que 
podemos fazer é a de nós 
mesmos.

Pós-graduado em Língua 
Portuguesa, licenciado em Le-
tras, bacharel em Teologia e 
professor em Senador Canedo

A jornada de um avaliado
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PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTELÂNDIA
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO

O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE, inscrito no CNPJ/MF sob o n.º 
22.732.193/0001-08, com sede na Av. JK s/n, esquina c/Rua 08 s/n, Centro, 
Portelândia – GO, torna público abertura do procedimento licitatório na 
Modalidade PREGÃO PRESENCIAL, SISTEMA DE REGISTRO DE 
PREÇO, do Tipo Menor Preço Por Item, Pregão Presencial-SRP nº. 05-
2024, com a finalidade de contratação de empresa especializada para 
Futura, eventual e parcelada aquisição de Material Odontologico, para 
atender as necessidades da UBS João Francisco de Oliveira, conforme 
especificações contidas no Termo de Referência e demais documentos que 
integram o presente Edital de acordo com as condições fixadas neste 
instrumento e seus anexos, Lei nº. 10.520/2002, regulamentada pelo Decreto 
Federal nº 3.555/2000, Decreto nº 7.892/2013, e com aplicação subsidiária 
da Lei n.º 8.666/93, além das demais disposições legais aplicáveis e do 
disposto no presente edital, abertura: O presente processo licitatório será 
realizado eletrônicamente e a abertura ocorrerá no dia 09/04/2023, às 08:30 
horas, Horário de Brasília, na Sala de Reuniões da Comissão de 
Licitação, na sede da Prefeitura Municipal de Portelândia-GO. O Edital 
completo poderá ser obtido pelos interessados pelo endereço eletrônico: 
www.portelandia.go.gov.br.

Portelândia-GO, 24/01/2024.
Patricia Maria Oliveira - Secretária de Saúde

Gestora do FMS

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA TEREZINHA DE GOIÁS
AVISO DE LICITACAO - PREGAO ELETRONICO 004/2024

O Município de Santa Terezinha de Goiás, através da Agente de  
Contratação, torna público que realizara em sessão pública no sitio eletrônico 
www.slicx.com.br, na forma da Lei n 14.133/2021, a seguinte licitação: 
Modalidade: Pregão Eletrônico (SRP) n 004/ 2024; Data e Horário: 
02/04/2024 as 09h00min; Objeto: Contrata ção de empresa para 
fornecimento de gêneros alimentícios para composição do cardápio da 
merenda escolar a serem ofertadas nas escolas do Município de Santa 
Terezinha de Goiás/GO, conforme especificado no anexo I (especificações 
do objeto), parte integrante do presente edital. Edital e informações na Rua 
Dona Julia, s/nº, Centro e nos sítios: www.santaterezinhadegoias. go.gov.br e 
www.slicx.com.br “Acesso Identificado no link – “Licitações”.

 Santa Terezinha de Goiás/GO, 18/03/2024.
Katia Denise Miranda Evangelista - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE INDIARA
EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 004/2024

CONTRATANTE: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE 
INDIARA. SIGNATÁRIA: TEREZINHA DE LOURDES CUNHA E SOUSA – 
Gestora FMS. CONTRATADA: C.A. HOSPITALAR LTDA, CNPJ nº 
26.457.348/0001-04. Sediada à Avenida Barão do Rio Branco, QD. 41, LT. 11, 
Jardim Luz, na cidade de Aparecida Goiânia/GO. ESPÉCIE: Ata de Registro 
de Preço. MODALIDADE: Pregão Eletrônico nº 016/2023, Processo 
Administrativo nº 5224/2023. OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS 
HOSPITALARES ORIUNDO DA EMENDA PARLAMENTAR DO DEPUTADO 
ESTADUAL CHICO KGL, Nº 1794, PROCESSO Nº 2023285003518. 
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Lei Nº 14.133, de 01 de abril de 2021. VALOR 
TOTAL DO CONTRATO: R$ 4.572,80 (quatro mil, quinhentos e setenta e dois 
r e a i s  e  o i t e n t a  c e n t a v o s ) .  D O TA Ç Ã O  O R Ç A M E N T Á R I A : 
10.01.10.302.1060.2.035.3.3.90.30.00. Ficha 378. Fonte 137 . VIGÊNCIA: 
12 (doze) meses, contados da sua assinatura. DATA DA ASSINATURA: 
02/01/2024.

EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 005/2024
CONTRATANTE: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE 
INDIARA. SIGNATÁRIA: TEREZINHA DE LOURDES CUNHA E SOUSA – 
Gestora FMS. CONTRATADA: CIRURGICA AL-STYN LTDA, inscrita no 
CNPJ sob o nº 23.141.314/0001-00. Sediada à Avenida Comercial, s/n, QD. 
02, LT. 01/02/22/23, Setor Residencial Solar Cardoso I, no município de 
Abadia de Goiás/GO. ESPÉCIE: Ata de Registro de Preço. MODALIDADE: 
Pregão Eletrônico nº 016/2023, Processo Administrativo nº 5224/2023. 
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS HOSPITALARES ORIUNDO DA 
EMENDA PARLAMENTAR DO DEPUTADO ESTADUAL CHICO KGL, Nº 
1794, PROCESSO Nº 2023285003518. FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Lei Nº 
14.133, de 01 de abril de 2021. VALOR TOTAL DO CONTRATO: R$ 2.293,20 
(dois mil, duzentos e noventa e três reais e vinte centavos). DOTAÇÃO 
ORÇAMENTÁRIA: 10.01.10.302.1060.2.035.3.3.90.30.00. Ficha 378. Fonte 
137. VIGÊNCIA: 12 (doze) meses, contados da sua assinatura. DATA DA 
ASSINATURA: 02/01/2024.

EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 006/2024
CONTRATANTE: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE 
INDIARA. SIGNATÁRIA: TEREZINHA DE LOURDES CUNHA E SOUSA – 
Ges to ra  FMS.  CONTRATADA:  MAXLAB PRODUTOS PARA 
DIAGNOSTICOS E PESQUISAS LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 
04.724.729/0001-61. Sediada à Rua Presidente Rodrigues Alves Esquina 
com Alameda Maria Verano, n° 435, qd. 14, lt. 20, Loteamente Faiçalville II, 
na cidade de Goiânia/GO. ESPÉCIE: Ata de Registro de Preço. 
MODALIDADE: Pregão Eletrônico nº 016/2023, Processo Administrativo nº 
5224/2023. OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS HOSPITALARES 
ORIUNDO DA EMENDA PARLAMENTAR DO DEPUTADO ESTADUAL 
C H I C O  K G L ,  N º  1 7 9 4 ,  P R O C E S S O  N º  2 0 2 3 2 8 5 0 0 3 5 1 8 . 
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Lei Nº 14.133, de 01 de abril de 2021. VALOR 
TOTAL DO CONTRATO: R$ 14.001,30 (quatorze mil e um reais e trinta 
c e n t a v o s ) .  D O T A Ç Ã O  O R Ç A M E N T Á R I A : 
10.01.10.302.1060.2.035.3.3.90.30.00. Ficha 378. Fonte 137. VIGÊNCIA: 12 
(doze) meses, contados da sua assinatura. DATA DA ASSINATURA: 
02/01/2024.

EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 007/2024
CONTRATANTE: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE 
INDIARA. SIGNATÁRIA: TEREZINHA DE LOURDES CUNHA E SOUSA – 
Gestora FMS. CONTRATADA: PREMIUM HOSPITALAR LTDA, inscrita no 
CNPJ sob o nº 27.325.768/0001-91. Sediada à Rua 02, QD. 04, LT. 19, 
Residencial Fonte das Águas, no município de Goianira/GO. ESPÉCIE: Ata 
de Registro de Preço. MODALIDADE: Pregão Eletrônico nº 016/2023, 
Processo Administrativo nº 5224/2023. OBJETO: AQUISIÇÃO DE 
MATERIAIS HOSPITALARES ORIUNDO DA EMENDA PARLAMENTAR DO 
DEPUTADO ESTADUAL CHICO KGL, Nº 1794, PROCESSO Nº 
2023285003518. FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Lei Nº 14.133, de 01 de abril 
de 2021. VALOR TOTAL DO CONTRATO: R$ 3.945,60 (três mil, novecentos 
e  quarenta  e  c inco rea is  e  sessenta  centavos) .  DOTAÇÃO 
ORÇAMENTÁRIA: 10.01.10.302.1060.2.035.3.3.90.30.00. Ficha 378. Fonte 
13 7. VIGÊNCIA: 12 (doze) meses, contados da sua assinatura. DATA DA 
ASSINATURA: 02/01/2024.

Indiara – Goiás, 18 de março de 2024.
SHEILA FERNANDES PEREIRA - Pregoeira Municipal

Prezados (as) Senhores (as), Condôminos (as) do Condomí-
nio Lux Home Design, Na qualidade de Síndica Profissional 
do Condomínio Lux Home Design, inscrito no CNPJ de ng 
29.138.072/0001-81, e no uso das prerrogativas que me con-
fere a Convenção deste Condomínio, sirvo-me da presente 
para convocá-los para a ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 
VIRTUAL a ser realizada no dia 26 (vinte e seis) de marco 
de 2024, em primeira convocação às com a presença mí-
nima dos interessados que representem pelo menos 2/3 
(dois terços) das unidades autônomas que constituem o 
Condomínio, ou em segunda convocação, às com qualquer 
número de presentes, para deliberar a seguinte ordem do dia: 
1. PRESTAÇÃO DE CONTAS DO ANO DE 2023; II. PRE-
VISÃO ORÇAMENTÁRIA DO PERíODO DE ABRIL/2024 A 
MARÇO/2025; III. ASSUNTOS GERAIS DE INTERESSE DO 
CONDOMíNlO. A Assembleia será realizada na forma virtu-
al e todos os condôminos poderão participar acessando o 
link da reunião. Seguem as informações importantes para o 
acesso: • Acesse o link https://bit.Iy/agoIux260324 caso seja 
o seu primeiro acesso, será necessário fazer o download do 
aplicativo Microsoft Teams (disponível para desktop e celu-
lares Android ou IOS). • Se solicitado o ID da reunião é 222 
207 390 89, e a senha é kc4HuT. Aquele que for outorga-
do como procurador de algum condômino deverá enviar o 
mandato regular assinado para o e-mail da Administração do 
Condomínio (admluxhome@ablgestaocondominial.com.br), 
recomendamos que tais documentos sejam enviados até às 
16h do dia 25/03/2024. Fica dispensado o reconhecimento 
de firma no instrumento de mandato. Em caso de Condômino 
pessoa jurídica, o representante legal deverá apresentar a 
respectiva cópia do Contrato Social que o legitime a repre-
sentá-la, bem como o seu documento pessoal. O condômino 
em atraso no pagamento de quota nas despesas de condo-
mínio, bem como respectivos reajustes monetários, juros e 
multa, terá suspenso seu direito de deliberação em voto qual-
quer matéria. Lembro também que as ausências dos senho-
res condôminos não os desobrigam de aceitarem com tácita 
concordância aos assuntos que forem tratados e deliberados. 
Goiânia/GO, 15 de março de 2024.

AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL N.º 014/2024 – OBJETO: EVENTUAIS 
E FUTURAS AQUISIÇÕES DE MATERIAIS PARA LIMPEZA, COPA, 
COZINHA, ELETRO ELETRÔNICOS E ACONDICIONAMENTO, conforme 
especificações no edital e seus anexos. ABERTURA e JULGAMENTO será a 
partir das 09H00MIN DO DIA 10 DE ABRIL DE 2024, no Prédio da Prefeitura 
Municipal, sediada na Praça dos Três Poderes, s/n.º, Centro. O Edital pode ser 
acompanhado e retirado no site: www.barroalto.go.gov.br. Barro Alto/GO, 19 de 
março de 2024 – EDCARLOS OLIVEIRA – Gestor do Executivo.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
Ficam convocados os senhores diretores e/ou proprietários das  
indústrias da categoria representada pelo Sindicato das Indústrias 
da Construção e do Mobiliário de Anápolis, CNPJ 02.526.515/0001-55, 
associadas ou não associadas, para uma Assembleia Geral 
Extraordinária, conforme a seguir: 
Data:  25 de março de 2024 (segunda-feira) 
1º convocação: 18:00 horas 
2º convocação: 18:30 horas 
Local: Auditório do edifício Genesis Office – 4º andar 
Av. Juscelino Kubitscheck, 500 – Jundiaí – Anápolis – GO 
Assunto:  Análise, discussão e votação de inserção, na Convenção 
Coletiva de Trabalho 2023/2025, em negociação com o Sindicato 
dos Trabalhadores nas Indústrias da Construção e do Mobiliário de 
Anápolis, das seguintes cláusulas: 
- Contribuição Assistencial Laboral: conforme Procedimento de  
Mediação junto ao Ministério Público do Trabalho (PA-MED 
000452.2023.18.003/2), a presente Assembleia deliberará quanto a 
inclusão de cláusula que impõe o desconto da contribuição assistencial 
dos trabalhadores da categoria, devida ao Sindicato Laboral. 
- Contribuição Assistencial Patronal/Contribuição de Fortalecimento 
Sindical Patronal: impõe o pagamento da contribuição assistencial 
patronal/contribuição de fortalecimento sindical patronal, para as  
empresas associadas e não associadas, conforme fundamento legal 
do art. 513 “e”, da Consolidação das Leis do Trabalho. 
Na Assembleia será garantido o direito de oposição à inclusão da 
cláusula da contribuição assistencial patronal/contribuição de 
fortalecimento sindical patronal no instrumento coletivo. Isso permitirá 
que as empresas que não concordam com o pagamento dessa  
contribuição exerçam seu direito de oposição, garantindo assim o 
princípio da liberdade de associação das empresas, conforme  
previsto no art. 8º da Constituição Federal. É importante que todas 
as empresas participem, conheçam e decidam sobre a 
obrigatoriedade ou não do pagamento da contribuição assistencial 
patronal. O não comparecimento da empresa, associada ou não  
associada, implicará na desistência do seu direito de oposição e no 
aceite de todas as decisões tomadas na Assembleia. 

Anápolis, 19 de março de 2024.  
Luiz Antônio Oliveira Rosa 

Presidente 

ALEX CALIL RAHAL E OUTRO, CPF: 317.001.088-32, torna pú-
blico que requereu da SEMMA – Secretaria Municipal de Meio Am-
biente de Ivolândia-GO, a Licença Ambiental para Corte de Árvores 
Isoladas Sem Emissão de DOF, sob o Processo: 1756/2024, na 
Fazenda Santo Antônio; GO-221, IPORÁ - PALESTINA, 14,6KM, 
A DIREITA 4,3KM. Município: Ivolândia-GO. 14 de março de 2024.

CREDENCIAMENTO Nº 01/2024
O Fundo Municipal de Saúde de Bonópolis, Estado de Goiás, torna pú-
blico que estará realizando o CREDENCIAMENTO 001/2024, a partir de 
14/03/2024, visando a contratação de pessoa física ou jurídica, mediante 
credenciamento paralelo e não excludente, sem vínculo empregatício de 
qualquer natureza, para atuação na área de saúde pública no ano de 2024, 
sob demanda, de acordo com os critérios, termos e condições estabeleci-
das, sempre que houver interesse previamente manifestado pela Secretaria 
de Saúde, conforme aprovação do Conselho Municipal de Saúde, obede-
cendo as condições e demais especificações contidas no Edital e seus 
Anexos, nas seguintes especialidades: Farmacêutico(a) para atendimento 
na zona rural e Psicólogo(a), conforme Lei nº. 8080/90, no art. 79 I, da 
Lei 14.133/202, Portaria nº 1.034, de 05 de maio de 2010 do Ministério da 
Saúde, bem como na Decisão/TCU nº 656/1995 – Plenário, de 06/12/1995 
e Instrução Normativa nº. 008/2023 do Tribunal de Contas dos Municípios 
do Estado de Goiás. Informações: https://www.bonopolis.go.gov.br/; Fone: 
0800 878 5625; segunda a Sexta da 07h as 11h e das 13h às 17h. Bonópo-
lis, 19 de março de 2024. TAÍSA FARIA DE ARAUJO  – Gestora F.M.S.

CALIL JOSÉ RAHAL, CPF: 221.440.566-68, torna público que re-
quereu da SEMMA – Secretaria Municipal de Meio Ambiente de 
Ivolândia-GO, a Licença Ambiental para Corte de Árvores Isoladas 
Sem Emissão de DOF, sob o Processo: 1755/2024, na Fazenda 
Fortaleza, Rodovia GO 221, sentido Ivolândia-Iporá-Palestina de 
Goiás, KM 95 Município: Ivolândia-GO. 14 de março de 2024.

ESTADO DE GOIÁS MUNICÍPIO DE CAMPOS BELOS
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO 

EDITAL N° 06/2024 - O Município de Campos Belos, Estado de 
Goiás, realizará licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO tipo 
menor Preços, visando a Contratação de Empresa Especializada no For-
necimento de Pneus de Primeira Linha, câmara de ar e protetores, para 
Veículos Leves, Utilitários, Médios, Semi Pesados e Máquinas Pesadas 
dos Diversos Órgãos Municipal a realizar-se no dia 02.04.2024, com 
início às 10:00 horas, Informações: www.bnc.org.br, site do Município 
de Campos Belos-GO www.camposbelos.go.gov.br, licitacaopmcb21@
gmail.com ou pelo Fone: (0XX62)3451-3181, das 8:00h às 14:00h e das 
14:00h às 17:00h Campos Belos/GO, 19 de março de 2024. 

JOSÉ REINAN DE ARAÚJO LIMA - Pregoeiro.

Estado de Goiás - Prefeitura Municipal de Gameleira de Goiás
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇO

Contratante: Municipal de Gameleira de Goiás. Objeto: Aquisição de 
1 (UM) VEICULO. Contratada: SIGMA MAQUINAS E REPRESENTA-
ÇÕES LTDA; Itens: VEICULO ZERO QUILOMETRO HACTH, MODELO: 
2024/2024, COR PRERENCIALMENTE BRANCO, CAPACIDADE NO 
MINIMO PARA 5 PASSAGEIROS, CAMBIO MANUAL NO MINIMO 5 MAR-
CHAS A FRENTE E 01 MARCHAS RÉ, AR. CONDICIONADO, DESEMBA-
ÇADORES DE PARA BRISAS, DIREÇÃO HIDRAULICA OU ELETRICA, 
FREIOS ABS, AIRBAGS, MOTOR, BICOMBUSTIVEL, VIDRO ELETRI-
COS, TRAVAMENTO NAS PORTAS 5 PORTAS, RADIO AM/FM, ALARME, 
EQUIPAMENTOS EXIGIDOS PELO CONTRAN. Marca/Modelo: Renault/
Kwid/Zen/1.0/2024/2024. Valor: 69.990,00; Prazo de Vigência: 12/03/2024 
a 12/03/2025; Modalidade: Pregão Eletrônico 003/2023; Valor da Ata de 
Registro de Preço R$: 69.990,00; Ata de Registro de Preço. Gameleira de 
Goiás, Estado de Goiás, aos 18 dias do mês de março do ano de 2024.

SUIANG CLAUDIO DA SILVA -  Agente de Contratação 

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 07/2024

O Município de Iporá-Go, por meio do Pregoeiro Oficial, designado pela 
Decreto n. 108/2023, torna público para conhecimento dos interessados, 
que fará realizar licitação na modalidade de PREGÃO na forma ELE-
TRÔNICA do tipo menor preço por item, cujo objeto Registro de preços 
para contratação de empresa para fornecimento de Combustíveis 
(GASOLINA COMUM E DIESEL S-10) em posto localizado na cidade 
de Goiânia-GO, para atender a necessidade do Município de Ipo-
rá-Go. A realização do certame está prevista para o dia 02 de abril de 
2024, às 08h00min - horário de Brasília. O Edital completo está à dis-
posição dos interessados nos dias úteis das 07h00min às 11h00min das 
13h00min às 17hs00min, Obtenção do edital no e-mail: licitacao@ipora 
go.go.gov.br e http://ipora.go.gov.br/licitacao/ Informações: Fone: 0800 
358 4845 – Av. São José nº 11, Centro, Iporá – GO – Sala de Licitações. 
Município de Iporá, aos 18 dias do mês de março de 2024.

LUIZ MARCIO MARTINS COSTA - Pregoeiro

MUNICIPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO
UASG 989677

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 011/2024

Abertura:  02/04/2024, às 09h00min, do tipo menor 
preço por item, no endereço eletrônico https://www.
comprasgovernamentais.gov.br/. Objeto: registro de 
preço para aquisição de KIT escolares para os alunos 
das CMEIS e Escolas Municipais do município, visan-
do atender as necessidades da Secretaria Municipal 
de Educação. Informações e cópia do edital: portal 
eletrônico www.santoantoniododescoberto.go.gov.
br ou e-mail licitasadgo@gmail.com, das 08h00 às 
14h00, de segunda a sexta-feira. Santo Antônio do 
Descoberto-GO, 18 de março de 2024. Neide Apare-
cida Borges – Pregoeira.

MUNICIPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO
AVISO DE RETOMADA

PREGÃO ELETRÔNICO SRP Nº 060/2023
O Município de Santo Antônio do Descoberto-GO, torna 
público a RETOMADA da licitação na modalidade de 
Pregão Eletrônico Nº 060/2023, do tipo menor preço 
por item, no dia 01/04/2024, às 09h00min no endereço 
eletrônico https://www.comprasgovernamentais.gov.
br/, UASG 989677, objetivando o registro de preços 
para a prestação de serviços, sob demanda de locação, 
instalação, operação, manutenção e desinstalação de 
equipamentos de iluminação, sonorização, tendas, ba-
nheiros químicos, cadeiras, palco e audiovisuais, com 
fornecimento de equipe técnica especializada e material 
necessário para atendimento às demandas de eventos 
realizados, apoiados e/ou patrocinados pela Prefeitura 
Municipal de Santo Antônio do Descoberto-GO. Demais 
informações ou cópia do edital poderão ser obtidas no 
portal eletrônico www.santoantoniododescoberto.go.
gov.br ou pelo e-mail licitasadgo@gmail.com, entre 
08h00 às 14h00, de segunda a sexta-feira. Santo An-
tônio do Descoberto-GO, 18 de março de 2024. Neide 
Aparecida Borges – Pregoeira.

ESTADO DE GOIÁS
PREFEITURA DE SÃO MIGUEL DO ARAGUAIA-GO

AVISO DE CANCELAMENTO DE LICITAÇÃO
OBJETO: REGISTRO DE PREÇO, objetivando a futura e eventual aqui-
sição de mobiliário, visando atender às necessidades das Unidades 
Escolares e CEMEI’s do Município de São Miguel do Araguaia-GO. O 
Município de São Miguel do Araguaia, vem por meio deste ato CANCELAR 
o procedimento licitatório referente ao Pregão Eletrônico nº Nº 04/2024, 
Processo nº 2848/2024. Verifica-se necessário o cancelamento da refe-
rida licitação, em razão do interesse público para correção de vícios 
no edital.  São Miguel do Araguaia-GO, 18 de março de 2024. 

HIANNE GOMES PASCOTTO - PREGOEIRA

2. Apreciação e deliberação do orçamento do SinPRF-GO relativo ao 
exercício do corrente ano.Goiânia, 11 de março de 2024.

Kenia de Oliveira Silva -  Diretora Presidente

SinPRF-GO 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL 

ORDINÁRIA-Edital nº 01/2024
A Diretora Presidente do Sindicato dos Policiais Rodoviários Federais no 
Estado de Goiás, SinPRF-GO, no uso de suas atribuições previstas no inciso 
V, do art. 29 c/c art. 21 e art. 17, I do Diploma Estatutário, CONVOCA todos os 
sindicalizados para a Assembleia Geral Ordinária - AGO, que será realizada 
no dia 28 de março do ano de 2024, quinta-feira, com início às 08h30 em 
primeira chamada com a presença da maioria absoluta dos sindicalizados em 
dia com suas obrigações sindicais e, às 09h, em segunda e última chamada 
com qualquer número de presentes, na forma semipresencial, ou seja, por 
meio de videoconferência, conforme § 1º do art. 22, em que será 
disponibilizado link pelos canais de comunicação oficiais do sindicato para 
aqueles filiados que optarem em participar por meio virtual e, também, 
presencialmente, na sede do SinPRF-GO, localizada na rua 32, nº 663, 
quadra A-20, lote 20, Jardim Goiás, Goiânia-GO, para deliberar sobre o 
seguinte ORDEM DO DIA: 
1. Apreciação e deliberação das contas do SinPRF-GO relativo ao exercício 
do ano de 2023;

              AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL No 001/2024
O MUNICÍPIO DE MINEIROS, inscrito no CNPJ sob o no 02.316.537/0001-
90, com sede na Praça Coronel Carrijo, 001, Centro, Mineiros - Goiás, torna 
público, que fará realizar no dia 03 de abril de 2024, as 09h00min na sala 
de licitações – sala 08 – no endereço acima, licitação na modalidade 
PREGÃO PRESENCIAL no 001/2024, tipo menor preço, visando a 
contratação de empresa para aquisição de água mineral e gás para o 
município de Mineiros. O edital de convocação encontra-se disponível, na 
íntegra, nos endereços eletrônicos www.mineiros.go.gov.br e 
www.gov.br/pncp/pt-br/pncp. Frisa-se que ao presente Pregão é Regido pela 
Lei 14.133/2021, Decreto Federal no 10.024/2019, Decreto Municipal no 
004/2024, Lei Complementar no 123/2006 e suas alterações. Informações: 
licitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone (064) 3672-7816. 

MYLLA CRISTTYAN BARBOSA BRITO - Pregoeira Oficial

AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL N.º 013/2024 – OBJETO: EVENTUAIS 
E FUTURAS AQUISIÇÕES DE MATERIAIS DE EXPEDIENTE, conforme 
especificações no edital e seus anexos. ABERTURA e JULGAMENTO 
será a partir das 09H00MIN DO DIA 08 DE ABRIL DE 2024, no Prédio da 
Prefeitura Municipal, sediada na Praça dos Três Poderes, s/n.º, Centro. O 
Edital pode ser acompanhado e retirado no site: www.barroalto.go.gov.br. 
Barro Alto/GO, 19 de março de 2024 – EDCARLOS OLIVEIRA – Gestor 
do Executivo.

CÂMARA MUNICIPAL DE MORRINHOS -GO
ESTADO DE GOIÁS

EDITAL DO CONCURSO PÚBLICO  - 001/2024
A Câmara Municipal de Morrinhos - GO, estado de Goiás, 
através da Comissão Especial de Concurso Público – CECP, 
instituída pela Portaria n. 94/2024, torna público a abertura de 
concurso público visando à seleção de pessoal para preen-
chimento de vagas no quadro de cargos efetivos do Poder 
Legislativo do Município, nos termos do que preceituam o art. 
37, II da Constituição Federal, a Lei Orgânica do Município e 
alterações e Lei Municipal: LC 112/23 e LC 117/24 e dá ou-
tras providências, de acordo com as demais legislações apli-
cáveis e disposições regulamentares do  Edital de Abertura e 
anexos. As inscrições deverão ser feitas, exclusivamente, via 
internet no site da Banca:  https://www.itecconcursos.com.br, 
no período: 22/04/20247 à 16/05/2024.

Morrinhos -GO, 18 de março de 2024.
Comissão do Concurso Público:

RITA DE CÁSSIA BORGES MACHADO
Presidente

MARIA CRISTINA BORGES
Membro

LEORNARDO ROGÉRIO COSTA
Membro

AVISO DE CREDENCIAMENTO N°02/2024
O Municipio de Bonópolis, Torna Público o Credenciamento de pes-
soas jurídicas para contratações frequentes de serviços de conser-
vação, motorista de trator, jardinagem, pedreiro, operador de maqui-
nas pesadas, mecânico em máquinas pesadas. O critério de sele-
ção é o previsto no art. 79, inciso I, da Lei Federal nº 14.133/2021, 
ou seja, paralela e não excludente. Informações: https://www.bono-
polis.go.gov.br/; Fone: 0800 878 5625; segunda a Sexta da 07h as 
11h e das 13h às 17h. Bonópolis, 19 de março de 2024. 

DEOCLECIANO ARAÚJO DE LIRA - Prefeito de Bonópolis

ESTADO DE GOIÁS - PREFEITURA MUNICIPAL DE BURITINÓPOLIS
EXTRATO DE CONTRATO

Contrato nº 028/2024. Objeto: realização de reforma da Unidade bá-
sica de saúde Rosalva Maria da Silva Caetano, para melhor atender 
as necessidades da população do município de Buritinópolis-GO, 
para o exercício de 2024. Espécie: Tomada de Preços nº 005/2023; 
Pedro Lucas Rodrigues Araújo, CNPJ: 41.827.183/0001-09, Valor: 
R$ 529.887,49 (Quinhentos e vinte nove mil oitocentos e oitenta e 
sete reais e quarenta e nove centavos; Secretaria de Administração 
do Município de Buritinópolis-GO. Vigência até 14/03/2025.
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LINEAGRO PRODUTOS AGROPECUÁRIOS S.A.
(“Companhia”) CNPJ/MF nº 21.018.928/0001-73 NIRE 52.30004537-1

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA CONVOCAÇÃO
O Conselho de Administração da Companhia, nos termos do Artigo 6º, §2º de seu Estatuto Social, convoca os Senhores Acionistas 
a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária (“AGE”) no dia 28 de março de 2024, às 15 horas a realizar-se de modo digital, 
conforme orientações desta Convocação, sendo permitida somente a participação à distância, mediante atuação remota via 
sistema eletrônico Teams (“Sistema Eletrônico”), a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia: (a) A lavratura da respectiva 
ata em forma de sumário das deliberações, conforme Art. 130, §1º da Lei nº 6.404/76 (conforme aditada, “Lei das S.A.”); (b) A 
alteração do objeto social da Companhia para incluir as atividades de: 1. CNAE 10.66-0-00 - Fabricação de alimentos para animais; 
2. CNAE 01.62-8-01 - Serviço de inseminação artificial em animais; 3. CNAE 33.14-7-11 - Manutenção e reparação de máquinas e 
equipamentos para agricultura e pecuária; 4. CNAE 45.30-7-01 - Comércio por atacado de peças e acessórios novos para veículos 
automotores; 5. CNAE 45.30-7-02 - Comércio por atacado de pneumáticos e câmaras-de-ar; 6. CNAE 46.19-2-00 - Representantes 
comerciais e agentes do comércio de mercadorias em geral não especializado; 7. CNAE 46.23-1-01 - Comércio atacadista de animais 
vivos; 8. CNAE 46.23-1-99 - Comércio atacadista de matérias-primas agrícolas não especificadas anteriormente; 9. CNAE 46.42-
7-01 - Comércio atacadista de artigos do vestuário e acessórios, exceto profissionais e de segurança; 10. 46.62-1-00 - Comércio 
atacadista de máquinas, equipamentos para terraplenagem, mineração e construção; partes e peças; 11. CNAE 46.63-0-00 - 
Comércio atacadista de Máquinas e equipamentos para uso industrial; partes e peças; 12. CNAE 46.69-9-99 - Comércio atacadista 
de outras máquinas e equipamentos não especificados anteriormente; partes e peças; 13. CNAE 46.79-6-01 - Comércio atacadista 
de tintas, vernizes e similares; 14. CNAE 46.79-6-99 - Comércio atacadista de materiais de construção em geral; 15. CNAE 46.81-
8-05 - Comércio atacadista de lubrificantes; 16. CNAE 47.42-3-00 - Comércio varejista de material elétrico; 17. CNAE 47.44-0-99 
- Comércio varejista de materiais de construção em geral; 18. CNAE 47.51-2-01 - Comércio varejista especializado de equipamentos 
e suprimentos de informática; 19. CNAE 47.52-1-00 - Comércio varejista especializado de equipamentos de telefonia e comunicação; 
20. CNAE 47.53-9-00 - Comércio varejista especializado de eletrodomésticos e equipamentos de áudio e vídeo; 21. CNAE 47.54-7-
03 - Comércio varejista de artigos de iluminação; 22. CNAE 47.63-6-04 - Comércio varejista de artigos de caça, pesca e camping; 
23. CNAE 47.82-2-01 - Comércio varejista de calçados; 24. CNAE 47.89-0-02 - Comércio varejista de plantas e flores naturais; 25. 
CNAE 47.89-0-04 - Comércio varejista de animais vivos e de artigos e alimentos para animais de estimação; 26. CNAE 47.89-0-07 
- Comércio varejista de equipamentos para escritório; 27. CNAE 49.30-2-02 - Transporte rodoviário de carga, exceto produtos 
perigosos e mudanças, intermunicipal, interestadual e internacional; 28. CNAE 5211-7/99 Depósitos de mercadorias para terceiros, 
exceto armazéns gerais e guarda móveis; 29. CNAE 74.90-1-03 - Serviços de agronomia e de consultoria às atividades agrícolas e 
pecuárias; 30. CNAE 75.00-1-00 - Atividades veterinárias; 31. CNAE 46.92-3-00 - Comércio atacadista de mercadorias em geral, com 
predominância de insumos agropecuários; e 32. 49.30-2-02 - Transporte rodoviário de carga, exceto produtos perigosos e mudanças, 
intermunicipal, interestadual e internacional. e (c) A consolidação do Estatuto Social da Companhia. Mediante a utilização do 
Sistema Eletrônico, o Acionista participará e votará de forma remota na AGE, que será transmitida ao acionista de forma digital, 
em tempo real. Para participação pelo Sistema Eletrônico os acionistas deverão utilizar computador/notebook/telefone celular ou 
equipamento equivalente que possua câmera de vídeo e áudio, observadas as instruções abaixo. A Companhia informa que enviará 
tempestivamente a todos os seus Acionistas, através de e-mail individual, link de acesso ao sistema eletrônico para participação de 
forma remota à AGE. Goiânia, 18 de março de 2024. Ary Rodrigues Junior -  Presidente do Conselho de Administração.

Agência Brasil

A Classificação da Fase de 
Segurança Alimentar Integra-
da (IPC) calculou que o grau 
mais elevado de fome, chama-
do de “fome catastrófica”, pode 
alcançar 1,1 milhão de pessoas 
na Faixa de Gaza entre 16 de 
março e 15 de julho de 2024, o 
equivalente a 50% da popula-
ção local. 

Os dados estão em relatório 
publicado nesta segunda-fei-
ra (18). O estudo anterior do 
IPC, publicado em dezembro 
de 2023, calculou que 677 mil 
pessoas, ou 30% da população 
de Gaza, estaria na fase mais 
crítica da fome entre fevereiro e 
março de 2024.

O mais recente estudo do 
IPC estimou ainda que a des-
nutrição aguda entre crianças 
de 6 meses a 23 meses de idade 
aumentou de 16,2% para 29,2% 
entre janeiro e fevereiro deste 
ano.

“Todas as evidências apon-
tam para uma grande acelera-
ção da morte e da desnutrição”, 
diz o documento.

O chefe da Agência da ONU 
para os Refugiados Palestinos 
(UNRWA), Philippe Lazzarini, 
ao comentar o estudo, denun-
ciou que foi impedido de entrar 
em Gaza nesta segunda-feira 
(18) e pediu que todas as pas-
sagens sejam liberadas.  

“Este é o maior número de 
pessoas já registrado de vítimas 
de fome catastrófica pelo siste-
ma IPC e o dobro do número 
de apenas três meses atrás. An-
teriormente, a Unicef alertou 
que o número de crianças me-
nores de dois anos que sofrem 

de desnutrição aguda duplicou 
em um mês. As crianças estão 
agora morrendo de desidrata-
ção e fome”, lamentou.

O quadro integrado de clas-
sificação da segurança alimen-
tar é apoiado pelas Nações 
Unidas (ONU) e reúne entida-
des da sociedade civil de várias 
partes do mundo que produ-
zem indicadores para medir o 
grau de fome a que populações 
estão submetidas.

A classificação IPC varia da 
fase 1, quando as famílias con-
seguem satisfazer as necessida-
des de alimentação sem preci-
sar adotar estratégias atípicas, 
até a fase 5, que é quando as 
famílias enfrentam “extrema 
falta de alimentos”, com níveis 
críticos de “desnutrição aguda 
e mortalidade”.

Entre os dois extremos, há 
as fases 2 (estresse), 3 (crise) 
e 4 (emergência). A fase 5 só é 
alcançada quando pelo menos 
20% da população está em in-
segurança alimentar aguda, 
com cerca de uma em cada três 
crianças gravemente desnu-
trida e duas mortes, ou quatro 
mortes infantis, para cada 10 
mil habitantes, por dia, devido 
a fome total ou doenças asso-
ciadas à desnutrição.

Fome iminente
“A fome é iminente nas pro-

víncias do Norte e deverá ocor-
rer a qualquer momento entre 
meados de março e maio de 
2024”, diz a organização, que 
pede um cessar-fogo imedia-
to para levar alimentos a essas 
pessoas. No Norte da Faixa de 
Gaza, local mais crítico, o le-
vantamento estima que 70% da 
população, ou 210 mil pessoas, 
está em risco de fome catastró-
fica”.

“Nas províncias do Norte, 
em quase dois terços dos do-

micílios, as pessoas passaram 
dias e noites inteiros sem co-
mer pelo menos 10 vezes nos 
últimos 30 dias. Nas províncias 
do sul, isto aplica-se a um terço 
dos agregados familiares”, pon-
tuou o levantamento.

Apesar da situação ser pior 
no Norte, toda população de 
Gaza, estimada em 2,3 mi-
lhões, está em crise (fase 3) de 
segurança alimentar, no mí-
nimo. “As províncias do sul de 
Deir al-Balah e Khan Younis, 
e a província de Rafah, estão 
classificadas na fase 4 do IPC 
(emergência). No entanto, no 
pior cenário, estas províncias 
enfrentam o risco de fome ca-
tastrófica [fase 5] até julho de 
2024”, ressalta o estudo.

Ajuda humanitária
A publicação do IPC lem-

brou que, antes do dia 7 de 
outubro, 500 caminhões en-
travam por dia em Gaza, sen-
do 150 transportando alimen-
tos. Já entre 7 de outubro e 24 
de fevereiro, a média foi de 90 

caminhões por dia, dos quais 
apenas 60 transportavam ali-
mentos.

“Consequentemente, prati-
camente todos os agregados fa-
miliares saltam refeições todos 
os dias e os adultos estão re-
duzindo as suas refeições para 
que as crianças possam comer”, 
diz o texto.

O governo brasileiro tem 
denunciado o bloqueio da en-
trada de alimentos em Gaza. 
Para o ministro das relações 
exteriores, Mauro Vieira, Israel 
viola o direito internacional ao 
bloquear a entrada de ajuda.

“Sem sombra de dúvida, o 
bloqueio à ajuda humanitária 
no contexto atual de fome e 
falta de insumos médicos em 
Gaza consiste em uma viola-
ção do direito internacional”, 
afirmou o chanceler brasileiro, 
acrescentando que “o governo 
do primeiro-ministro de Israel 
[Benjamin Netanyahu] conti-
nua dificultando sistematica-
mente a entrada de caminhões 
com ajuda humanitária nas 

fronteiras com Gaza”.
O governo de Israel tem sido 

pressionado por diversos paí-
ses de todo o mundo para sus-
pender as ações militares na re-
gião. O país ainda responde, na 
Corte Internacional de Justiça 
(CIJ), pela acusação de genocí-
dio em Gaza. Apresentado pela 
África do Sul, a denúncia teve o 
apoio do Brasil.

Resposta
Israel nega as acusações de 

genocídio, diz que respeita a 
lei humanitária internacional 
e promete continuar as ações 
militares até destruir totalmen-
te as capacidades militares do 
grupo Hamas.

A invasão terrestre de Rafah, 
onde estão em torno de 1,5 mi-
lhão de refugiados, pode ocor-
rer a qualquer momento, uma 
vez que Israel anunciou que 
aprovou o plano para ingressar 
na cidade.

Agência Brasil

A última semana do verão 
e os primeiros dias de outono 
podem apresentar grandes acu-
mulados de chuva, com volume 
acima de 100 milímetros por dia, 
especialmente no centro-norte 
do país, devido à combinação do 
calor e alta umidade. Segundo o 
Instituto Nacional de Meteoro-
logia (Inmet), na semana entre 
os dias 18 e 25 de março a atu-
ação da Zona de Convergência 
Intertropical (ZCIT) continuará 
influenciando as instabilidades 
no extremo norte do Brasil, pro-
vocando chuvas intensas.  

Na região Norte, são previs-
tas pancadas de chuvas, com 
valores que podem superar os 
100 milímetros, principalmen-
te em áreas do Amazonas, Pará, 
Rondônia e Tocantins. As chuvas 
mais intensas podem vir acom-
panhadas de rajadas de vento e 
trovoadas.

No Centro-Oeste, as chuvas 
deverão ser mais regulares du-
rante a semana. Os estados de 
Mato Grosso e Goiás terão os vo-
lumes mais expressivos de chu-
vas e poderão ficar em torno de 
70 mm/dia. Por outro lado, em 
Mato Grosso do Sul, a chuva de-
verá ser irregular, com total em 
média de 40 mm, em 24h.

A chuva também cairá com 
mais intensidade no norte da 
região Nordeste. Áreas dos esta-
dos do Maranhão, Piauí e Ceará 
deverão registrar os maiores acu-
mulados, que poderão alcançar 
os 100 mm/dia. Mas, no leste 
da região, as chuvas deverão ser 
menos intensas quando com-
paradas com a semana anterior, 
com valores em torno de 40 mm.

Já para a região Sudeste, a pre-
visão é de mais chuva no estado 
do Rio de Janeiro, Vale do Paraí-
ba e litoral norte de São Paulo e 
no sul e Zona da Mata de Minas 
Gerais, com acumulados em tor-

no de 80 mm/dia. Pontualmen-
te, pode ser registrada chuva 
mais intensa, acompanhada de 
rajadas de vento e trovoadas.

Por fim, a região Sul terá a 
semana marcada por tempo-
rais isolados, especialmente em 
áreas do Rio Grande do Sul e de 
Santa Catarina. O total de chuva 
pode ficar em torno de 80 mm.

Outono
O outono no hemisfério Sul 

começará à 0h06 (horário de 
Brasília) desta quarta-feira (20) 
e terminará em 21 de junho, às 
17h51. A estação é considerada 
de transição entre o verão quen-
te e úmido e o inverno frio e seco, 
principalmente, na parte central 
do país. Neste período, as chuvas 
são mais escassas no interior do 
Brasil, em particular no semiári-
do nordestino.

Na parte norte das regiões 
Norte e Nordeste, ainda é época 
de muita chuva, principalmente 

se houver a persistência da ZCIT 
atuando mais ao sul de sua po-
sição climatológica. A estação 
também é caracterizada por 
incursões de massas de ar frio, 

oriundas do sul do continente, 
que provocam o declínio das 
temperaturas do ar, principal-
mente na Região Sul e parte da 
Região Sudeste.

Em termos percentuais, 
50% dos habitantes da 
região estão em risco

Risco de fome catastrófica 
sobe para 1,1 milhão de 

palestinos em Gaza

Fim do verão terá fortes chuvas em diversas regiões do país


